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Sécurité Sanitaire :

L’Algérie signe un accord stratégique avec l’OMS

« Houris » – Kamel DaouD :

 Saada Arbane porte l’affaire devant la justice algérienne

Hier, le 20 novembre 
2024, un accord a été 
signé à Alger, au niveau 

du siège des Affaires étrangères 
et des Affaires africaines, entre 
la National Health Security 
Agency (ANSS), représentée par 
le professeur Kamel Sahnadji, et 
l’Organisation mondiale de la Santé 
(OMS), avec son représentant Dr. 
NouhouHamadou.
Ce partenariat marque un tournant 
décisif pour la sécurité sanitaire en 
Algérie. Unissant les forces pour 
renforcer les systèmes de santé face 
aux défis croissants des épidémies 
et des pandémies.
Cet accord s’accompagne d’un 
programme ambitieux, visant à 
établir les priorités en matière de 
santé publique. Notamment la 
construction d’établissements de 

santé capables de faire face à toute 
éventuelle situation d’urgence.
En effet, cela intervient après 
un diagnostic approfondi en 
collaboration avec l’OMS sur les 
besoins nationaux dans le domaine 
de la santé. Concluant qu’à 
l’horizon 2030, l’Algérie devrait 
pouvoir répondre aux menaces 
sanitaires en toute efficacité.
ANSS – OMS : l’Algérie s’engage 
pour la sécurité sanitaire avec des 
objectifs ambitieux
En effet, l’accord signé entre l’OMS 
et l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire, s’inscrit dans le cadre 
du projet de loi de finances (PLF 
2025). Le ministère de la Santé 
a précédemment annoncé qu’un 
investissement de 30 milliards de 
dinars sera consacré à l’acquisition 
d’équipements médicaux et la 

construction d’infrastructures 
sanitaires.
De plus, cette initiative poursuit 
plusieurs objectifs, à savoir :
• Le renforcement des 
mécanismes de prévention pour 
anticiper et contrer les épidémies et 
les pandémies ;

• Le développement 
de systèmes de surveillance 
efficaces pour détecter et répondre 
rapidement aux crises sanitaires ;
• La construction de 
systèmes de santé capables de 
résister aux potentielles crises 
sanitaires futures ;

• L’autosuffisance 
pharmaceutique et la capacité à 
offrir des soins de santé de haute 
qualité, équitables et accessibles à 
tous les citoyens ;
• La promotion de la 
participation des citoyens aux 
programmes de sensibilisation 
autour de la santé ;
• La mise en place d’un 
plan d’action pour la période 
2025-2030. Visant à consolider les 
avancées et garantir la durabilité 
des initiatives dans le temps ;
En somme, l’Algérie continue 
d’intensifier ses efforts dans la 
sécurité sanitaire du pays. Ainsi, 
l’accord avec l’Organisation 
mondiale de la Santé promet des 
avancées significatives dans ce 
domaine à l’avenir.

Si « Houris », le roman de 
Kamel Daoud, est célébré en 
France comme un triomphe 

littéraire après avoir été couronné 
du prestigieux prix Goncourt 2024, 
en Algérie, il se trouve au cœur 
d’une polémique depuis plusieurs 
jours.
Tout a commencé le 16 novembre 
2024, lorsqu’une femme appelée 
Saada Arbane intervient sur la 
chaine algérienne One TV, accusant 
l’écrivain Kamel Daoud d’avoir 

puisé des événements tragiques 
qu’elle a vécus lors de la guerre 
civile des années 1990, pour récrire « 
Houris ». Et ce, avec l’intermédiaire 
de sa psychiatre, l’épouse de Daoud, 
que Saada consulte depuis près de 
10 ans.
Désormais, la plaignante a décidé 
de porter l’affaire devant la justice. 
Comme l’a annoncé son avocate, 
Fatima Zahra Benbraham, lors de 
la conférence de presse que cette 
dernière a animée récemment. Et 

durant laquelle elle est revenue sur 
les détails de cette affaire.
Saada Arabane porte plainte contre 
Kamel Daoud et son épouse pour 
diffamation et violation du secret 
médical
Mandatée par Saada Arbane, 
l’avocate a confirmé que 2 plaintes 
ont été déposées le 18 novembre 
auprès du tribunal d’Oran. L’une 
au nom de Saada, l’autre au nom 
de l’Organisation des victimes du 
terrorisme.

La plaignante a accusé Kamel Daoud 
ainsi que son épouse, la psychiatre. 
Le dossier de plainte inclut des 
accusations de diffamation et de 
violation du secret médical.
L’avocate, Fatima Zahra 
Benbraham, a également affirmé 
que plusieurs avocats français se 
sont présentés pour la soutenir dans 
sa défense de Saada.
Par ailleurs, rappelons que le roman 
« Houris » a été exclu du Salon 
International du Livre d’Alger 

(SILA 2024). Suite à la censure des 
Éditions Gallimard, chez qui se livre 
a été publié.
Enfin, bien que Daoud et sa femme 
restent silencieux face à ce scandale, 
son éditeur, Antoine Gallimard, 
avait, dès lundi dernier, souligné 
dans un communiqué que :  « si 
Houris est inspiré de faits tragiques 
survenus en Algérie durant la guerre 
civile des années 1990, son intrigue, 
ses personnages et son héroïne sont 
purement fictionnels ».

Mandat d’arrêt contre netanyahou :

L’Algérie salue la décision de la CPI

La Cour pénale internationale 
(CPI) a émis, aujourd’hui, jeudi 
21 novembre, des mandats 

d’arrêt internationaux à l’encontre du 
Premier ministre israélien Benjamin 
Netanyahu et son ancien ministre de la 
Défense Yoav Gallant (qui a été limogé 
début novembre par Netanyahu) 
ainsi que le chef militaire du Hamas, 
Mohammed Deif.
« La Chambre a émis des mandats 
d’arrêt contre deux individus, 
Benyamin Netanyahou et Yoav 
Gallant, pour crimes contre l’humanité 
et crimes de guerre commis au moins 
à partir du 8 octobre 2023 jusqu’au 20 
mai 2024, jour où l’accusation a déposé 
les demandes de mandats d’arrêt », 
déclare la CPI dans un communiqué.
Ces mandats, qualifiés de « secrets 
» par la Cour, visent des crimes de 
guerre et des crimes contre l’humanité 
commis dans le contexte du conflit 
israélo-palestinien.
La Cour pénale internationale (CPI) 
accuse formellement Netanyahou et 
Gallant d’avoir commis des “crimes 

de guerre” et des “crimes contre 
l’humanité”, notamment en utilisant 
la famine comme arme de guerre 
et en perpétrant des meurtres et des 
persécutions contre des civils, depuis 
le début de l’agression militaire contre 
Gaza, en octobre 2023.
La CPI accuse Netanyahou de « 
crime de guerre » et de « crime contre 
l’humanité »
Le ministre israélien des Affaires 
étrangères, Gideon Saar, a dénoncé 
des “ordonnances absurdes” et un 
“jour noir” pour la Cour, tandis que 
le Premier ministre a comparé cette 
affaire à un nouveau “procès Dreyfus”, 
accusant la CPI d’antisémitisme.
De son côté, le Hamas a salué cette 
décision, y voyant une reconnaissance 
de ses « droits légitimes à la résistance 
».
Dans un autre communiqué, la Cour 
a publié un deuxième mandat d’arrêt 
à l’encontre de Mohammed Deif, 
commandant militaire du Hamas. 
Rappelons que Israël affirme avoir 
tué Deif le 13 juillet dernier lors 

d’une opération militaire dans le sud 
de Gaza, mais le Hamas dément cette 
information.
L’Algérie salue la décision de la CPI
L’Algérie a salué la décision de la CPI, 
qui a émis des mandats d’arrêt contre 
le Premier ministre israélien Benjamin 
Netanyahu et l’ancien ministre de 
la Défense Galant. Le ministère des 
Affaires étrangères a publié sur sa page 
Facebook : « L’Algérie salue avec la 
plus grande fermeté l’émission par la 
Cour pénale internationale de mandats 
d’arrêt à l’encontre de responsables du 
régime sioniste, accusés de crimes de 
guerre et de crimes contre l’humanité 
dans la bande de Gaza ».
Le communiqué du Ministère ajoute 
: « Cette mesure, que l’Algérie n’a 
cessé de réclamer par la voix de son 
président, Abdelmadjid Tebboune, 
constitue une avancée majeure et un 
pas concret vers la fin de l’impunité 
dont bénéficie l’occupant israélien 
depuis des décennies, alors qu’il 
commet des crimes contre le peuple 
palestinien et contre tous les peuples 

de la région. »
Pour affirmer l’inéluctabilité de 
la justice et de la protection du 
peuple palestinien, l’Algérie appelle 
les membres de la communauté 
internationale, en particulier les 
États membres de la Cour pénale 
internationale, à prendre les mesures 
nécessaires pour mettre en œuvre les 
mandats d’arrêt et permettre à la justice 
internationale de suivre son cours.
Désormais, les 123 États membres de la 
CPI sont tenus d’arrêter les personnes 
visées si elles se trouvent sur leur 
territoire. Cette affaire s’annonce donc 
comme l’une des plus importantes de 
ces dernières années pour la justice 
internationale.
Notons que la Cour pénale 
internationale (CPI) a été officiellement 
établie le 1er juillet 2002 en vertu du 

Statut de Rome, entré en vigueur le 11 
avril de la même année. Elle a pour 
mission de mettre fin aux violations 
des droits de l’homme en enquêtant sur 
les crimes de génocide et les crimes de 
guerre.
Avec le soutien américain, Israël 
commet depuis le 7 octobre 2023 
un génocide à Gaza, faisant plus de 
148 000 morts et blessés parmi la 
population palestinienne, dont une 
majorité d’enfants et de femmes, ainsi 
que plus de 10 000 disparus.
Des destructions massives et une 
famine ont causé la mort de centaines 
d’enfants et de personnes âgées, 
dans l’une des pires catastrophes 
humanitaires au monde.
Israël poursuit ses massacres, ignorant 
les résolutions du Conseil de sécurité 
des Nations unies exigeant un 
cessez-le-feu immédiat, ainsi que les 
ordonnances de la Cour internationale 
de Justice ordonnant de prendre des 
mesures pour empêcher les actes de 
génocide et améliorer la situation 
humanitaire désastreuse à Gaza.
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L’ANP ouvre ses portes aux jeunes Algériens :
Les inscriptions sont ouvertes

Allocation de solidarité – Ramadan 2025 :
Les inscriptions ouvertes jusqu’au 15 décembre

L’Agence nationale de soutien et de développement
de l’entrepreneuriat NESDA : 

12 000 micro- entreprises à créer d’ici 2025

Le ministère de la Défense 
nationale a annoncé ce 
matin le lancement des 

préinscriptions pour rejoindre 
les rangs de l’Armée Nationale 
Populaire (ANP). Cette initiative 
s’adresse à tous les jeunes 
algériens désireux de bâtir 
leur avenir tout en participant 
activement à la défense et à la 
sécurité de leur patrie.

Une opportunité unique 
pour la jeunesse algérienne

Les inscriptions préliminaires 
sont ouvertes du 21 novembre 
au 12 décembre 2024 et se 
font exclusivement en ligne 
via le portail officiel : https://
preinscription.mdn.dz/hdr/.
Cette démarche s’inscrit dans la 

volonté de l’ANP de renforcer 
ses effectifs tout en offrant aux 
jeunes algériens la possibilité de 
se former et de s’engager dans 
une carrière enrichissante et 
honorable.

Une diversité de spécialités 
accessibles

L’armée propose aux candidats 
de devenir soldats au sein des 
différentes branches des forces 
armées :
•Forces terrestres : pour protéger 
le territoire national.
•Forces aériennes : pour défendre 
les cieux algériens.
•Forces navales : pour surveiller 
et protéger les eaux territoriales.
•Forces de défense aérienne 
du territoire : pour une défense 

stratégique depuis le sol.
•Gendarmerie nationale : pour 
maintenir la sécurité et l’ordre 
public.
•Garde républicaine : pour assurer 
des missions protocolaires et 
opérationnelles.

•Directions et services régionaux 
: pour appuyer les opérations 
logistiques et administratives.

Un guide pour accompagner 
les candidats

Pour toute information 
complémentaire, les candidats 

peuvent consulter et télécharger 
le Guide du recrutement 2024, 
disponible sur le site web du 
ministère de la Défense.
Ce document contient des 
détails pratiques sur les critères 
d’éligibilité, les étapes du 
processus de recrutement ainsi 
que les avantages d’une carrière 
au sein de l’ANP.

Construire son avenir 
en servant la patrie

S’engager dans l’Armée 
Nationale Populaire représente 
bien plus qu’un simple emploi. 
C’est un engagement pour la 
protection de la nation, une 
opportunité d’acquérir des 
compétences variées ainsi qu’une 
carrière avec un sens profond.

Dans le cadre de la 
campagne de solidarité 
Ramadan 2025, le 

ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Urbanisme a annoncé, via 
sa page Facebook officielle, 
l’ouverture des inscriptions pour 
bénéficier de l’allocation allouée 
en prévision de ce mois sacré au 
niveau de toutes les communes.
Cette opération, qui s’inscrit 
dans une démarche de solidarité 
nationale, permettra aux familles 
les plus démunies de faire face 
aux dépenses supplémentaires 
liées à ce mois béni.
Les inscriptions sont ouvertes 
à compter de ce jour, jeudi 

21 novembre 2024, et se 
poursuivront jusqu’au 15 
décembre prochain. Les citoyens 
intéressés pourront se rendre 
dans leur mairie de résidence ou 
effectuer leur demande en ligne 
via le portail électronique du 
ministère.
Il est à noter que les bénéficiaires 
de l’aide sociale en 2024 sont 
dispensés de renouveler leur 
demande. Leurs dossiers seront 
traités automatiquement et 
les services de la commune 
procéderont à la vérification de 
leur situation socio-économique 
et à la conformité de leur profil 
avec les critères d’éligibilité, en 
coordination avec les différentes 

institutions et administrations 
publiques.
Cette aide financière, mise en 
place chaque année à l’approche 
du Ramadan, vise à soutenir 
les familles les plus démunies 
et à leur permettre de vivre ce 
mois sacré dans de meilleures 
conditions.
Allocation de solidarité – 
Ramadan 2025 :  Documents 
requis pour l’inscription et 

critères d’éligibilité 
Le ministère de l’Intérieur a 
récemment publié la liste des 
pièces justificatives à fournir 
pour les nouvelles inscriptions 
à l’allocation de solidarité. Les 
candidats devront présenter :
•Un formulaire d’information 
à retirer auprès des services 
municipaux.
•Un certificat de non-remariage 
pour les femmes divorcées ou 
veuves.
•Un acte de naissance du 
demandeur et de sa conjointe.
•Une photo d’identité récente.
•Une fiche familiale.
•Une copie de la carte d’identité 
nationale.

•Une attestation de chômage 
pour les deux conjoints.
•Un bulletin de salaire récent 
(moins d’un mois) indiquant un 
salaire de 20 000 DA ou moins
•Un chèque barré.
Le ministère a également rappelé 
les critères d’éligibilité à cette 
allocation. Les bénéficiaires 
prioritaires sont : les travailleurs 
indépendants sans revenus et 
bénéficiant de programmes 
d’aide sociale et les chefs de 
famille dont le revenu mensuel 
net est inférieur ou égal au SMIG.
Ces mesures visent à soutenir les 
familles les plus démunies et à 
améliorer leur pouvoir d’achat.

Bilal Achacha, directeur 
général de l’Agence 
nationale de soutien 

et de développement de 
l’entrepreneuriat (NESDA), a 
annoncé un objectif ambitieux 
: créer 12 000 micro-entreprises 
durables d’ici 2025. Ce plan vise 
à soutenir l’économie nationale 
tout en encourageant les jeunes 
à entreprendre.

Une stratégie globale pour 
intégrer les micro-entreprises
Lors de son passage à l’émission 
Invité du matin sur la première 

chaîne de radio algérienne, 
Achacha a précisé que l’agence 
adopte une nouvelle stratégie 
visant à offrir une vision 
économique globale.
Cette approche a pour but 
d’intégrer les micro-entreprises 
dans les politiques publiques 
de l’État tout en corrigeant les 
insuffisances constatées dans les 
programmes précédents.

Diversification des sources 
de financement

Pour garantir la pérennité des 
projets,  la NESDA prévoit 

de diversifier les sources de 
financement.
Cela inclut des prêts 
d’exploitation et des crédits 
d’investissement en partenariat 
avec les banques et les 
compagnies d’assurance, offrant 
ainsi un environnement financier 
favorable aux entrepreneurs et 
augmentant leurs chances de 
réussite.

Formation et soutien ciblés
Achacha a souligné que la 
formation constitue un pilier 
central pour améliorer le taux de 
réussite des micro-entreprises.
À ce jour, l’agence a formé 5 
300 diplômés universitaires 
en seulement deux mois et 
prévoit d’intensifier cet effort 
dans les centres de formation 
professionnelle.
En parallèle, 117 centres de 
développement entrepreneurial 
ont été créés dans les universités, 
avec un projet d’ajouter 190 
nouveaux centres dans les 

établissements de formation 
professionnelle.
De plus, 700 conseillers 
spécialisés sont actuellement 
mobilisés pour l’analyse, 
l’évaluation et le financement 
des projets. L’objectif est de 
soutenir la création de 600 micro-
entreprises pour les diplômés de 
la formation professionnelle, 
tandis que 7 000 dossiers sont en 
cours d’étude pour la création de 
nouvelles structures.

L’entrepreneuriat comme 
moteur de développement

Dans le cadre de la Semaine 
mondiale de l’entrepreneuriat, 
organisée sous le thème 
L’entrepreneuriat pour tous, la 
NESDA s’efforce de promouvoir 
la culture entrepreneuriale et 
l’innovation auprès des jeunes.
Par ailleurs, l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
a recensé plus de 10 000 projets 
d’investissement d’une valeur 
totale avoisinant 4 340 milliards 

de dinars depuis son lancement.
Un soutien accru de l’État

Le ministre de l’Intérieur, 
Ibrahim Merad, a récemment 
réaffirmé que la promotion de 
l’investissement est une priorité 
nationale, mettant en avant les 
efforts de l’État pour améliorer 
l’environnement des affaires et 
financer des zones d’activités 
locales.
En écho, le président a rappelé 
l’importance de faciliter 
l’investissement et de soutenir 
les start-ups. Le nombre de ces 
entreprises est passé de 780 à 20 
000 aujourd’hui, car l’État a mis 
en place des mesures pour offrir 
des terrains et accorder des prêts 
aux investisseurs.
Avec cette ambition, la NESDA 
s’affirme comme un acteur 
clé dans la transformation 
économique de l’Algérie, tout 
en soutenant les aspirations des 
jeunes entrepreneurs.
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PLuS de 800 éLÈVeS PénaLiSéS P ar une erreur adMiniStratiVe : 

Le ministère de l’Éducation intervient

Le ministre de l’Éducation 
nationale,  a récemment 
adressé une circulaire 

aux directeurs de l’éducation 
à travers le pays pour résoudre 
un problème administratif 
qui affecte plus de 800 élèves 
en deuxième année primaire. 
Ces élèves, nés entre le 1er 
janvier et le 31 mars 2018, 
avaient été inscrits de manière 
exceptionnelle en première 
année primaire lors de l’année 
scolaire 2023/2024, mais leur 

enregistrement sur la plateforme 
numérique du ministère avait 
été omis.
Cette négligence a entraîné 
une situation injuste : bien 
que ces élèves aient réussi 
leur première année avec des 
résultats satisfaisants, ils ont 
été contraints de redoubler cette 
année scolaire. Une décision 
jugée arbitraire par les parents, 
qui dénoncent un préjudice 
moral et éducatif à l’encontre 
de leurs enfants. Certains 

élèves, déstabilisés par cette 
situation, ont développé des 
troubles psychologiques, voire 
abandonné l’école, selon des 
témoignages.
Une intervention pour 
régulariser la situation
Le cas de 14 élèves dans la 
wilaya de Batna, a mis en 
lumière l’ampleur du problème. 
Suite à ces révélations, le wali 
de Batna a soutenu la demande 
du directeur de l’éducation 
locale pour une intervention 

nationale.
Le nouveau ministre de 
l’Éducation a réagi en exigeant 
un recensement des élèves 
concernés, avec une date limite 
fixée au 26 novembre 2024. 

Cette démarche permettra de 
régulariser leur situation sur 
la plateforme numérique tout 
en confirmant leur passage en 
deuxième année primaire.
Avec plus de 800 cas identifiés 
jusqu’à présent, cette mesure 
apporte une lueur d’espoir aux 
parents et élèves impactés par 
cette erreur administrative, 
tout en rappelant l’importance 
de la gestion rigoureuse des 
inscriptions scolaires.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a pris une 

mesure exceptionnelle en allouant 
un quota supplémentaire de 2 000 
carnets de pèlerinage pour la saison 
2025. Cette initiative, annoncée 
par le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités Locales et de 
l’Aménagement du Territoire, vise 
à répondre aux attentes des citoyens 
âgés de 70 ans et plus, inscrits au 
tirage au sort depuis au moins dix 
ans sans avoir été sélectionnés.
Un geste présidentiel pour les 
seniors en attente de pèlerinage
Ce geste témoigne de la volonté 
présidentielle de donner une 
chance supplémentaire à cette 
catégorie de citoyens, souvent 
en quête de réaliser un projet 
spirituel de longue date. « Cette 
mesure reflète l’engagement 
des autorités à accompagner les 
seniors dans l’accomplissement de 
leurs rites religieux », souligne le 
communiqué.
Le tirage au sort initial pour la 
saison 2025 avait eu lieu le samedi 
9 novembre, laissant de nombreux 
candidats sur la liste d’attente. 
Conscient de cette situation, 
le président Tebboune a voulu 
pallier ce manque en lançant 
une seconde chance. Le tirage 
spécifique pour les 2 000 nouveaux 
carnets se déroulera le samedi 23 

novembre. Les autorités locales, 
en collaboration avec les wilayas, 
organiseront cet événement dans 
des lieux adaptés, avec la présence 
obligatoire des candidats ou de 
leurs représentants.
Carnets de Hadj supplémentaires 
2025 : quels sont les critères à 
remplir ?
Le ministère de l’Intérieur a 
toutefois été clair : seules les 
personnes remplissant les deux 
critères – avoir 70 ans ou plus 
et s’être inscrites au moins dix 
fois – seront éligibles. Le rejet 
sera automatique pour toute 
candidature ne respectant pas ces 
conditions.
Cette décision, saluée par de 
nombreuses familles, illustre 
l’importance accordée par l’État 
aux aînés et à leurs aspirations 
spirituelles. Elle s’inscrit dans 
une démarche plus large visant à 
favoriser l’inclusion des citoyens 
les plus âgés dans les projets 
religieux nationaux, tout en 
veillant à garantir l’équité et la 
transparence dans le processus de 
sélection.

Hadj 2025 :
2000 places supplémentaires 
ouvertes, voici les conditions 

d’accès

PéaGe Sur L’autoroute eSt-oueSt : 

Le ministère des Travaux Publics 
met fin à la confusion

ViGnette auto, iMPÔtS :

La Cour constitutionnelle rejette 4 
amendements de la loi de finances 2025

Hier, le 19 novembre 
2024, une annonce a 
semé la panique chez les 

conducteurs algériens. L’Algérienne 
Des Autoroutes (ADA) avait publié 
un poste sur Facebook, indiquant 
un détournement temporaire du 
trafic en raison de la finalisation des 
stations de péage sur l’autoroute 
Est-Ouest. Une information qui a 
rapidement fait le tour des médias 
et a créé un véritable flot de 
confusion.
Cependant, le ministère des 
Travaux Publics est intervenu 
pour apporter des précisions et 
mettre fin à la confusion. À travers 
un communiqué officiel publié 
aujourd’hui, le 20 novembre 
2024, sur sa page Facebook. 
Le ministère a souligné que les 
travaux mentionnés dans l’annonce 
de l’ADA ne concernent pas le 
lancement des systèmes de péage. 
Mais plutôt un programme de 
maintenance, visant à rénover 
certaines sections de l’autoroute 
Est-Ouest.

Urgent : le ministère des Travaux 
publics dément le péage sur 
l’autoroute Est-Ouest
Le ministère des Travaux Publics 
a donc démenti les spéculations 
autour des stations de péage. Ainsi, 
le détournement temporaire du 
trafic  » n’a absolument rien à voir «  
avec le lancement de toute opération 
relative à l’introduction d’un péage 
sur l’autoroute Est-Ouest. Qui 
n’est pas encore incluse dans le 
programme gouvernemental.
À cet égard, le ministère des Travaux 
Public et des Infrastructures de 
Base, a également souligné que 
: «  la priorité absolue du secteur 
reste de garantir des conditions de 
sécurité optimales pour les usagers 
de l’autoroute Est-Ouest. À travers 
la programmation de travaux de 

maintenance visant à assurer la 
durabilité de cette infrastructure. »
Toutefois, notons que l’opération 
en cours se maintient. Comme 
annoncé précédemment, les 
véhicules poids lourds devront 
emprunter un détour. Par la route 
nationale N° 05 à partir du 26 
novembre 2024 pour une période 
de 10 jours. De plus, tous les 
conducteurs doivent tenir compte 
des panneaux de signalisation. Qui 
sont mis en place dans le cadre 
de ces travaux, notamment la 
limitation de vitesse à 30 km/h.
En somme, l’annonce de la cellule 
d’information et de communication 
de l’Algérienne des Autoroutes 
(ADA), placée sous la tutelle du 
ministère des Travaux publics 
et des Infrastructures de Base, a 
dû prêter à confusion, entrainant 
une mauvaise interprétation des 
intentions des autorités. Les 
conducteurs algériens peuvent 
désormais être rassurés, car il n’y 
a aucune nouvelle obligation de 
péage pour le moment.

Un nouveau rebondissement 
vient perturber le 
processus d’adoption 

de la loi de finances 2025. La 
Cour constitutionnelle a en effet 
déclaré inconstitutionnels plusieurs 
amendements introduits par le 
Parlement.
Cette décision, rendue publique 
dans le dernier Journal officiel, fait 
suite à des saisines du Président du 
Conseil de la nation et du Premier 
ministre.
Les articles 23, 29, 33 et 55 de la loi 
de finances 2025 se sont retrouvés au 
cœur de cette controverse. Selon la 
Haute juridiction, les amendements 
apportés à ces articles ne respectent 
pas l’article 147 de la Constitution, 
qui stipule qu’une proposition de loi 
ou un amendement ne peut diminuer 
les ressources publiques ou 
augmenter les dépenses publiques 
sans être accompagné de mesures 

compensatoires.
La Cour constitutionnelle juge 
inconstitutionnels plusieurs articles 
de la loi de finances 2025
C’est ainsi que les articles suivants 
se sont retrouvés au cœur des débats 
et ont finalement été invalidés :
• Article 23 : Cet 
amendement visait à alléger la 
charge fiscale des contribuables 
soumis à l’impôt forfaitaire unique 
(IFU) en leur permettant de déclarer 
uniquement leur chiffre d’affaires 
annuel, sans devoir communiquer 
leur résultat net. 
• Article 29 : Initialement, 
le gouvernement proposait 
d’augmenter le minimum annuel de 
l’IFU de 10 000 DA à 30 000 DA. Les 
députés ont rejeté cette proposition 
et maintenu le minimum à 10 000 
DA. Cette décision a également été 
jugée inconstitutionnelle
• Article 33 : L’amendement 

des députés a réduit la sanction 
encourue par les notaires en cas 
de non-enregistrement d’actes. 
Initialement prévue à 100 000 DA, 
la sanction a été ramenée à 5 000 
DA. 
• Article 55 : Cet article 
portait sur l’augmentation du tarif 
de la vignette automobile pour les 
véhicules de tourisme et utilitaires 

de plus de 10 CV. Les députés ont 
maintenu cette augmentation, mais 
ont relevé le seuil de puissance à 15 
CV. Bien que cette mesure n’ait pas 
annulé l’augmentation des tarifs (par 
exemple, de 10 000 DA à 25 000 
DA pour les véhicules de moins de 
3 ans), elle a été jugée insuffisante 
pour compenser les nouvelles 
dépenses liées à l’entretien des 

infrastructures routières.
En clair, les députés n’auraient pas 
présenté de mesures concrètes pour 
augmenter les recettes de l’État ou 
pour réaliser des économies ailleurs 
dans le budget. Ces amendements 
auraient donc déséquilibré le budget 
général de l’État, en violation du 
principe fondamental de l’équilibre 
financier.
Cette décision de la Cour 
constitutionnelle intervient dans 
un contexte où le gouvernement 
cherche à maintenir la stabilité 
financière du pays. L’invalidation de 
ces dispositions législatives pourrait 
avoir des implications importantes 
sur la mise en œuvre du budget de 
l’État pour l’année 2025.
Il reste à présent au Parlement de 
prendre acte de cette décision et 
d’adapter le projet de loi de finances 
en conséquence.
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Fermeture de l’usine Renault en Algérie :
La direction lève le voile sur le programme

Les voitures de moins de 3 ans dominent le marché automobile

Des rumeurs persistantes 
évoquent la fermeture 
définitive de l’usine 

Renault située à Oued Tlelat, 
près d’Oran, en Algérie. Cette 
unité de production, inaugurée 
en 2014, est à l’arrêt depuis 
2020, une conséquence du 
manque de composants 
nécessaires à l’assemblage 
des véhicules. La direction de 

Renault Production Algérie 
aurait démenti ces allégations 
tout en confirmant les difficultés 
rencontrées.

En attente d’un feu vert 
gouvernemental

« Nous ne validons pas cette 
information », a affirmé Rémi 
Houillons, directeur général de 
Renault Algérie Production lors 
d’une interview récente. Malgré 

cette mise au point, l’usine 
traverse une période délicate. 
En l’absence d’un agrément 
du ministère de l’Industrie, 
indispensable pour relancer 
son activité, l’entreprise a mis 
en œuvre un plan d’ajustement 
drastique dès octobre dernier. 
Ce plan inclut une réduction 
des coûts et des effectifs afin 
d’assurer la survie du site.

Le projet de relance de Renault 
à Oran repose sur l’introduction 
de nouveaux modèles et 
une modernisation de ses 
installations. Ce plan, soumis 
aux autorités depuis plus d’un 
an, demeure en suspens. Ali 
Aoun, ancien ministre de 
l’Industrie, avait laissé entendre 
en octobre que l’agrément serait 
délivré « au moment opportun 

», sans pour autant préciser de 
calendrier. Depuis, le ministère 
a changé de dirigeant avec la 
nomination de Sifi Gharib, dans 
le cadre d’un remaniement opéré 
par le président Abdelmadjid 
Tebboune.

Préserver pour relancer
Pendant ce temps, la paralysie 
industrielle se prolonge. « Nous 
regrettons cette situation et 
faisons tout notre possible pour 
soutenir nos employés dans ce 
contexte difficile », a déclaré 
Rémi Houillons, rappelant 
que l’usine cumule 40 mois 
de chômage technique depuis 
2020.
Pour préparer un éventuel 
redémarrage, Renault Algérie 
a adopté un plan social visant 
à préserver les compétences 
clés nécessaires. « Nos équipes 
sont impatientes de participer 
au renouveau de l’industrie 
automobile algérienne », 
a ajouté le directeur. Avec 
une structure capitalistique 
composée de Renault (49 %), 
Madar (34 %) et le Fonds 
National d’Investissement 
(17 %), l’usine d’Oran reste 
un enjeu stratégique pour 
l’économie locale.

Le port d’Alger a 
récemment été le théâtre 
d’une hausse spectaculaire 

des importations de véhicules de 
moins de 3 ans.
Selon les déclarations du 
contrôleur général des douanes 
d’Alger, Abdelkader Chibane, 
cette tendance s’est intensifiée de 
manière significative depuis le 
début de l’année 2024.
Un phénomène qui s’accompagne 
de nombreux enjeux 
économiques et réglementaires.
Au cours de la période allant du 
1er janvier 2024 au 30 septembre 
2024, 13 621 voitures de moins de 
3 ans ont été importées, un chiffre 
qui représente une augmentation 
de 166% par rapport aux 5 122 
véhicules importés durant toute 
l’année 2023.
Cette donnée, livrée lors d’une 
conférence de presse par M. 
Chibane, témoigne d’un intérêt 
croissant des Algériens pour les 
véhicules récents.
Cette flambée des importations 
s’explique principalement par 
la hausse des prix des véhicules 
d’occasion sur le marché local, 
couplée à l’indisponibilité des 
voitures neuves.
Le montant total des taxes 
douanières collectées pour ces 
importations a également été 
impressionnant, dépassant les 6,4 
milliards DA.
Cette somme souligne non 
seulement l’impact financier 
des importations sur les recettes 
fiscales, mais aussi l’importance 
de cette activité pour l’économie 

nationale.
Facteurs contribuant à 

l’augmentation 
des importations

La décision d’autoriser 
l’importation de véhicules de 
moins de 3 ans a été prise en 
février 2023.
Cette initiative visait à permettre 
aux Algériens d’accéder à des 
véhicules plus récents, face à 
l’inflation des prix des voitures 
d’occasion.
Toutefois, ce contexte a également 
révélé une problématique : le 
marché local souffre d’une offre 
limitée de voitures neuves, ce qui 
pousse les consommateurs à se 
tourner vers l’importation.
Cependant, il est crucial de 
noter qu’à partir du 2 octobre 
2024, le ministère de l’Intérieur 
et des Collectivités locales a 
émis une directive suspendant 
temporairement la délivrance de 
cartes d’immatriculation pour les 
véhicules de moins de 3 ans.
Cette mesure a été mise en place 
dans un souci de régulation et 
d’organisation du marché.

Interventions douanières 
et lutte contre la contrebande

Dans le cadre de leurs missions, 
les services de la Direction 
régionale des douanes d’Alger 
ont intensifié leurs efforts pour 
lutter contre la fraude et la 
contrebande.
Entre le 1er janvier et le 30 
septembre 2024, ils ont mené 
1 124 opérations de saisie de 
marchandises d’une valeur 
globale de plus de 80 millions 

DA.
Les interventions ont inclus la 
saisie de 1 001 faux billets de 
1 000 DA, 9 120 comprimés 
psychotropes, ainsi que 32 kg de 
drogues d’une valeur totale de 31 
millions DA.
La lutte contre la contrebande 
de cigarettes a également été 
renforcée, avec la saisie de 2 171 
cartouches de cigarettes d’une 
valeur de 8 millions DA.
En parallèle, les douanes 
ont intercepté d’importantes 
quantités de pièces détachées, 
ainsi que des produits 
alimentaires et cosmétiques, 
illustrant la diversité des 
infractions économiques 
rencontrées.
Une réglementation renforcée 

à l’horizon
Avec le projet de loi de finances 
(PLF) 2025, le gouvernement 
algérien envisage de mettre 
en place une réglementation 
qui restreindra la cession des 
véhicules de moins de 3 ans.
Selon les dispositions proposées, 
ces véhicules seront considérés 

comme « incessibles » pendant 
une période de trois ans après 
leur acquisition.
L’objectif de cette mesure est 
de combattre les pratiques 
spéculatives qui ont vu le jour 
dans le cadre de l’importation de 
véhicules récents.
Ce projet de loi, que l’Assemblée 
Populaire Nationale (APN) doit 
encore approuvé, vise à rendre 
le marché automobile algérien 
plus transparent et à éviter les 
abus liés aux avantages fiscaux 
et douaniers.
En renforçant les règles de 
cession, le gouvernement espère 
limiter les pratiques de revente 
abusive qui ont pu fausser 
l’objectif initial de rendre 
ces véhicules accessibles aux 
citoyens.
Améliorations dans la gestion 

douanière
Pour faciliter les démarches 
administratives et douanières, 
Abdelkader Chibane a annoncé 
l’introduction d’une nouvelle 
plateforme numérique, Alces, qui 
permettra l’élaboration de titres 

douaniers en ligne.
Cette initiative vise à accélérer 
le traitement des formalités pour 
les voyageurs et à optimiser la 
gestion des importations.
En plus de ces mesures 
technologiques, l’état a également 
planifié le renforcement des 
ressources humaines au sein des 
structures douanières.
Ils ont également mis en place des 
cellules d’accueil et d’orientation 
afin d’assurer une prise en charge 
rapide et efficace des voyageurs.
M. Chibane a souligné que le 
port d’Alger se classe au premier 
rang national en matière de 
mouvements de passagers, ce qui 
rend ces améliorations d’autant 
plus cruciales.
La flambée des importations 
de véhicules de moins de 3 ans 
au port d’Alger soulève des 
questions importantes sur la 
régulation du marché automobile 
algérien.
Alors que la tendance à 
l’importation se poursuit, le 
gouvernement se prépare à mettre 
en œuvre des mesures visant à 
contrôler cette dynamique et à 
prévenir les abus.
Les années à venir s’annoncent 
donc décisives pour le secteur 
automobile, avec des réformes 
qui pourraient transformer en 
profondeur la manière dont les 
Algériens accèdent aux véhicules 
et régulent leur commerce.
Cette évolution nécessitera une 
vigilance continue pour s’assurer 
que les objectifs de transparence 
et d’équité soient atteints.



Le wali,Abdelkader Djellaoui, à pied d’œuvre au niveau 
de plusieurs cités dont la Plaine Ouest et Oued Forcha

ANNABA / EL BOUNI

Le chef de daira installe une commission chargée de 
diriger l’opération de solidarité du Ramadan 2025

ANNABA / CHETAIBI

Le Chef daïra préside une réunion de coordination 
sur la situation du virus West Nile

Suite à la 
tournéed’inspection 
menée au niveau descités 

de la ville d’Annaba, telles 
que Bouhdid,  Bougentas,El-
Fakharine,Boulevardde 
l’Afrique, les cités Safsaf, 
El-Abtal, et Oued Forcha, le 
walid’annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a tenu une réunion 
au siège de la wilaya,   en 
présence du  Chef deDaïra  
d'Annaba,de l’Inspecteur 
général de la wilaya, des 
directeurs destravaux 
publics, de la construction, 

architecture et des ressources 
en eau. Lors de ce conclave, 
le wali a émis des directives 
strictes aux participants, ainsi 
qu'aux directeurs exécutifs 
concernés, les exhortant 
à redoubler d’efforts et à 
assurer une coordination  
entre les différentes directions 
et services techniques 
communaux pour lever tous 
les obstacles et accélérer la 
mise en œuvre des opérations 
en cours. 
Le wali a fixé aux services 
concernés un délai de deux 
semaines pour valider 
l’exécution des projets 

communaux.
Par ailleurs, une réunion 
est prévue le 12 décembre 
2024, à l’effet d’examiner et 

d’évaluer la mise en œuvre des 
programmes et instructions 
émises lors de la précédente 
réunion.A noter également 

que d'autres sorties sur le 
terrain seront programmées à 
travers les cités de toutes les 
communes.

En prévision du 
prochain mois sacré 
de ramadhan, s’est 

tenueau siège de la daïra d’El 
Bouni, une réunion de travail, 
instituant l’installation d’une 
commission en charge 
de l’encadrement et de 
la gestion de l’opération 
solidarité du mois sacré de 
Ramadhan 2025. Placée 
sous la présidence de M. 
Kouchit Abdelkrim, chef de 
la daïra, cette initiative vise 
à renforcer les actions de 
solidarité envers les familles 
démunies de la commune. 
Ce conclavea réuni plusieurs 
responsables locaux de 
premier plan, témoins de 

l’importance accordée à 
cette démarche. Parmi 
eux, le P/APC de ladite 

commune, les secrétaires 
généraux de la daira et de 
l’APC, le chargé du trésor, 

le contrôleur budgétaire, 
ainsi que le vice-président 
chargé des affaires sociales. 

Dans son intervention, le 
chef de daïra a souligné 
l’importance de l’entraide 
et de la transparence dans 
la gestion de ces actions de 
solidairité. Il a rappelé que le 
succès de l’opération repose 
sur une collaboration étroite 
entre les différents services 
et une organisation sans 
faille.
Le mois de ramadan, période 
de piété et de partage, reste en 
effet une occasion privilégiée 
pour mettre en pratique les 
actions de solidarité. Cette 
initiative, désormais confiée 
à une commission bien 
structuréevise à répondre aux 
besoins des plus vulnérables 
et à renforcer les liens au 
sein de la communauté.

Sous la supervision du chef 
de daïra de Chetaibi,une 
réunion s’est tenue avant-

hier au siège de ladite daïra. 
Cette séance a réuni plusieurs 
membresélus et chargés du dossier 
des maladies transmissibles par 
l’eau et l’animal notamment 
West Nileafin de discuter des 
points inscrits à l’ordre du jour. 
En effet, sous la direction du chef 
de daïra,WalidZernadji, un tour 
d’horizon de la situation du secteur 
de la santé a permis d’étudier 
la situation de la maladie West 
Nile qui se transmet par l’animal 

notamment les moustiques, oiseaux 
et chevaux. Une présentation 
complète et détaillée a été faite à 
travers laquelle ont été abordés les 
moyens de prévenir les maladies 
transmises à l’effet de préserver 
la santé des habitants de Chetaibi. 
Un exposé a été présenté au cours 
de la réunion sur l’évolution de 
la situation en matière de lutte 
contre le virus West Nile. Selon 
les éléments présentés, rien n’est 
laissé au hasard en vue d’une 
meilleure maitrise des différents 
canaux intervenant dans les actions 
d’hygiène et de salubrité publique.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Imen.B
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

La police intensifie 
ses interventions contre 
les pratiques illégales 

sur la voie publique

ANNABA / COMMUNE CHORFA

Inspection des dépôts 
de stockage de produits 

alimentaires et de chambres 
froides

ANNABA / PROTECTION CIVILE 

Exercice de simulation et test 
d’aptitude de réaction face 
à des situations d’urgence 

L’Association « Les jeunes de l’Union 
Municipale Annabi » organise le forum 

de l’Économie Verte, sous le thème : 
“Vers une industrie durable en 

Algérie”

Face à la recrudescence de 
comportements illégaux sur 
la voie publique, les services 

de la sûreté de la wilaya d’Annaba 
ont redoublé d’efforts pour restaurer 
l’ordre et garantir la sécurité des 
citoyens. En octobre dernier, 
plusieurs opérations de terrain 
ont été menées dans le cadre de la 
lutte contre des phénomènes tels 
que le transport de personnes sans 
autorisation, le commerce informel 
et l’exploitation de parkings non 
réglementaires. Les chiffres parlent 
d’eux-mêmes : 87 infractions liées au 
transport de personnes sans licence 
ont été enregistrées. Par ailleurs, 
quatre individus ont été interpellés 
et des procédures judiciaires ont été 
engagées pour exploitation illégale 
de parkings. Concernant le commerce 
informel, 249 interventions ont permis 
la saisie de quantités considérables de 

produits, notamment des fruits, des 
légumes et divers articles.
Ces actions ciblées s’inscrivent dans 
une stratégie globale de sécurisation 
des points sensibles, appuyée par 
des patrouilles renforcées, à pied et 
motorisées. 
Pour renforcer cette dynamique, les 
autorités misent sur l’implication des 
habitants. La police invite les citoyens 
à signaler toute acte suspect ou illégal 
en ayant recours aux numéros verts 
48-15 et 17, ainsi que l’application 
mobile Allo Chorta.

Dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des 
prix et de la répression des 

fraudes commerciales ainsi que de la 
préservation de la santé publique, les 
services de la direction du commerce 
(DCP) en collaboration avec la 
gendarmerie nationale unité d’El 
Bouni ainsi que les services agricoles 
ont effectué des sorties au niveau de la 
localité de Chorfa afin de s’assurer de 
la transparence et de la conformité des 
conditions d’entreposage des denrées 
alimentaires et des produits agricoles. 
En effet, une récente sortie sur terrain a 
été effectuée au niveau de la commune 
de Chorfa avec pour objectif d’effectuer 
un contrôle rigoureux des chambres 
froides, des entrepôts et des dépôts 
dans cette zone. Rappelons  que cette 
démarche s’inscrit dans le cadre d’un 
vaste programme visant à instaurer 
des pratiques commerciales équitables 
et à promouvoir la transparence dans 
le secteur agricole. Le contrôle des 
chambres froides revêt une importance 
cruciale pour garantir la qualité des 
produits stockés, en particulier les 
produits agricoles périssables. Les 
équipes sur le terrain veillent à ce 
que ces installations respectent les 
normes nécessaires, contribuant 
ainsi à la préservation de la chaîne 
d’approvisionnement alimentaire.

Dans le cadre de la mise en œuvre du plan 
communal de secours pour l’année 
2024, les autorités locales ont organisé 

un exercice de simulation visant à évaluer 
l’efficacité et la réaction des parties impliquées 
dans la gestion des situations d’urgence.
Un exercice pratique, de simulation d’incendie 
de forêt, s’est déroulé dans la région de ‘’Aïn 
Attaoua’’ et ‘’Aïn Barbar’’, à proximité des 
quartiers limitrophes des zones forestières 
de la commune de Seraïdi. L’opération, 
soigneusement planifiée, a mobilisé toutes les 
entités composant le dispositif communal, sous 
la supervision de la conservation des forêts   et 
la protection civile.
L’objectif principal de cet exercice était de 
renforcer les capacités de préparation des 
intervenants face à des scénarios d’urgence 
complexes, comme les incendies de forêt, qui 
menacent non seulement les espaces naturels, 
mais aussi les habitations voisines. Il s’agissait 
également d’améliorer la coordination entre 
les différents services concernés, notamment 
les pompiers, la protection civile, les autorités 
locales, et les services forestiers.
En effet, le scénario simulait un incendie 

à double foyer, se propageant rapidement 
en raison de conditions météorologiques 
défavorables. Face à cette situation, les équipes 
ont été déployées sur plusieurs fronts pour 
maîtriser les flammes et assurer la sécurité des 
populations et des infrastructures. 
À l’issue de l’opération, les responsables ont 
salué la collaboration efficace entre les différents 
intervenants et la rapidité de l’exécution des 
mesures d’urgence. Cet exercice a permis de 
cerner des points à améliorer, mais il a surtout 
confirmé la capacité des services à répondre 
aux urgences potentielles.

Dans le cadre des initiatives de 
l’Association « Les Jeunes de l’Union 
Municipale Annabi », présidée par M. 

Mohamed Zine Slimani, et sous la direction du 
Dr. Hadia Benhalima, spécialiste 
en Toxicologie Environnementale et évaluation 
des risques en santé et environnement, le 
Forum sur l’Économie Verte, intitulé « 
Vers une Industrie durable en Algérie », se 
tiendra sous le slogan : « Ensemble pour une 
industrie verte en Algérie ! ». Cet événement 
se déroulera aujourd’hui 23 novembre 2024 au 
Complexe Touristique Sabri. Ce forum réunira 
un large éventail d’intervenants, comprenant 
des représentants des institutions publiques 
telles que les Directions de l’Environnement, 
de la Jeunesse et des Sports, et de l’Industrie. 
Parmi les personnalités politiques présentes, 
figurent Issam Nechma, membre du Conseil de 
la Nation pour la Wilaya d’Annaba, ainsi que 
Slim Al Arbaoui, Président de la Commission 
de l’Agriculture, les directions du Tourisme, de 
l’Irrigation, des Forêts et de la Pêche maritime, 
de l’APW d’El Tarf. Assisteront également 
Youcef Laarab, membre du Conseil de la Nation 
pour la Wilaya d’El Tarf, Ahcen Hani, député à 
l’Assemblée Populaire Nationale de la wilaya 
d’El Tarf, Tredi Tarek, ancien député à l’APN de 
la Wilaya d’El Tarf, Boussaâha Rjem, P/APW 
de la Wilaya d’El Tarf, et Cheloufi Ghazal, 
Président de l’APC au niveau de la Wilaya 
d’El Tarf…Des universitaires, comprenant des 
professeurs et des chercheurs, participeront 

également aux débats, y compris des jeunes 
entrepreneurs. Des représentants de centres 
d’innovation et de recherche, notamment 
Mohammed Réda Djebar, Directeur-adjoint au 
Centre de Recherche en Environnement (CRE), 
seront présents pour enrichir les échanges 
de discussions. Enfin, des incubateurs et des 
entreprises privées et publiques, y compris 
des grandes entreprises telles que Fertial, 
Infra-Rail, le groupe Nechma, TCL Algérie, 
METAL BOX, SOFIM School ainsi que des 
membres de la presse, contribueront à faire 
de cet événement un moment d’échanges 
constructifs et d’innovation. Ce forum offrira 
une plateforme d’échange et de collaboration 
pour promouvoir l’économie verte en Algérie, 
en mettant en avant le rôle des start-ups comme 
moteurs de changement pour un avenir durable.

S.Y

Imen.B

S.Y

Sihem.Ferdjallah
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annaBa / inFraStructureS éducatiVeS : 

Réalisation d’une nouvelle école primaire à Benmostefa 
Benaouda (Ex-Draa Errich)

Dans le cadre des 
préparatifs pour la rentrée 
scolaire 2025-2026, et 

conformément aux directives du 
wali d’Annaba, la direction des 
équipements publics de la wilaya 
a lancé un projet de réalisation 
d’une nouvelle école primaire 
de type 2. Cette initiative vise à 
répondre aux besoins croissants 
en infrastructures éducatives, 
particulièrement dans la 
circonscription administrative 
‘’Benmostefa Benaouda’’ (Ex-
Draâ Errich).

Le projet, situé dans les cités 
d’habitation 914+588 logements, 
a officiellement démarré sous 
la supervision de la directrice 
des équipements publics. La 
cérémonie de lancement a réuni 
les cadres de la direction ainsi 
que le bureau d’études chargé de 
garantir la conformité du projet. 
Lors de cette mise en place, 
des consignes strictes ont été 
données à l’entreprise chargée de 
la réalisation du projet. L’objectif 
principal est de respecter les 
délais d’exécution afin de livrer 
l’établissement scolaire avant 

la rentrée scolaire prochaine. 
La qualité des travaux devra 
également répondre aux normes 
en vigueur, garantissant ainsi un 
cadre d’apprentissage sécurisé et 
adapté pour les élèves.
Ce projet s’inscrit dans une 
dynamique de modernisation 
et de renforcement des 
infrastructures éducatives dans la 
wilaya d’Annaba. Avec ce nouvel 
acquis, ladite localité  bénéficiera 
d’une capacité d’accueil accrue, 
répondant aux besoins d’une 
population dont la démographie 
est en constante croissance. 

S.Y

Le Chef du bureau  de 
l’Organisation nationale 
de la société civile et 

de l’Alliance pour l’avenir 

à Annaba, Hadjou Hocine, 
assisté de ses principaux 
collaborateurs, Saieb et Barak, 
ont organisé   une caravane 
sous le thème  « Les addictions 
et ses formes …un fléau qui 

déstabilise les familles et 
détruit l’âme des jeunes et 
même des adultes des sexes »,  
cette initiative a été réalisée en 
collaboration avec la Direction 
de la Santé  d’Annaba. La 

Direction de l’Éducation a 
exprimé sa pleine satisfaction 
pour cette initiative. Ce fut une 
campagne de sensibilisation 
très positive et constructive. 
Tous les participants, y compris 

la Gendarmerie Nationale, 
ont participé au débat de 
sensibilisation. Les élèves 
ont contribué pleinement, 
partageant leurs avis sur le sujet 
de sensibilisation. 

Sihem.Ferdjallah

annaBa / ceM ‘’GhaJati BoudJeMaa’’ : 

Caravane médicale de sensibilisation et de 
solidarité au profit des collégiens 

La grande mairie connait 
ces derniers jours une 
forte affluence, pour 

la délivrance de documents 

administratifs. Au regard des 

files d’attente, le demandeur doit 

passer de longues heures avant 

d’atteindre le guichet. Une file 

d’attente interminable se forme 
à l’extérieur dès les premières 
heures de la martinée. Cette 
affluence s’explique par la forte 
présence de citoyens concernés 
soit par un dossier de concours 
d’accès à un emploi, soit pour 
une inscription universitaire, 
sans omettre les demandeurs de 

pensions pour handicapés ou 
personnes âgées. Les guichets du 
service de l’état civil au niveau de 
plusieurs APC, notamment celle 
de Champ de Mars ont été pris 
d’assaut ces dernières semaines. 
Pour un extrait de naissance, une 
fiche familiale ou une simple 
légalisation, les citoyens doivent 

patienter des heures durant en 
s’alignant dans l’interminable file 
devant les guichets de ce service. 
Cet état de fait est devenu un réel 
casse-tête pour les citoyens. De 
leur côté, les employés activant 
au niveau de ces guichets se 
plaignent de cette forte affluence, 
une tension qui leur complique la 

tâche, surtout en cette période de 
forte demande. « Impossible de 
satisfaire toutes les demandes», 
se plaint un des citoyens. Un 
désordre qui se termine souvent 
par quelques altercations entre 
citoyens et agents de sécurité.

Imen.B

annaBa / etat ciViL : 

Grand rush devant les guichets de l’état civil

La cinquième journée 
de sensibilisation et de 
dépistage du cancer de 

la prostate, organisée à Sidi 
Salem s’est déroulée dans de 
bonnes conditions. Cette journée 
a été marquée par un élan de 
solidarité exemplaire, permettant 

de sensibiliser un grand nombre 
de personnes à l’importance 
du dépistage précoce et de 
promouvoir une meilleure santé 
publique. Une réussite possible 

grâce au soutien inestimable 
de l’établissement « EPSP Sidi 
Salem», à l’engagement sans 
faille de son équipe médicale 
et paramédicale, ainsi qu’à la 

collaboration de partenaires 
dévoués. 

Sihem.Ferdjallah

annaBa / noVeMBre BLeu : 

La campagne de sensibilisation contre le 
cancer de la prostate se poursuit

Avec la rareté de 
pluie qui continue 
de prendre le dessus 

en cette saison hivernale, 
plusieurs wilayas du pays 
ont connu des rafales de 
vents, notamment la wilaya 
d’Annaba. En effet, les wilayas 
d’Annaba, d’El Tarf, Jijel, Tizi 
Ouzou, Saida Et Bejaia, sont 

placées en vigilance « vent 
violent » selon la protection 
civile. Les rafales risquent 
d’atteindre plus de 60 à 70 
km à l’heure. Plusieurs équipe 
de la protection civile seront 
mobilisées afin d’intervenir 
pour venir en aide aux citoyens 
en leurs recommandant 
une vigilance concernant 
les volets qui claquent et 

menacent de chuter, des arbres 
qui peuvent chuter, des chutes 
de matériaux de chantiers qui 
peuvent retomber sur les axes 
routiers lors de la circulation 
routière. Cette situation 
peut perturber  la circulation 
automobile dans certains 
endroits. Les vents vont se 
poursuivre, mais de moindre 
intensité. 

Imen.B

annaBa/ aLerte Météo : 

Rafales de vent violent sur la wilaya d’Annaba



Au Nicaragua, le président Ortega lance une réforme 
pour accroître son pouvoir

Violences en Haïti 
Au moins 150 morts en une semaine dans la capitale, 

Port-au-Prince, dénonce l’ONU

Le projet, qui devrait être 
adopté à l’Assemblée 
nationale, fait notamment 

passer le mandat présidentiel de 
cinq à six ans, et élève la vice-
présidente Rosario Murillo, 
épouse du chef d’Etat, au rang de 
« coprésidente », selon le monde 
fr. 
Le président nicaraguayen, 
Daniel Ortega, au pouvoir depuis 
2007, en veut davantage. Dans un 
pays marqué par une répression 
accrue depuis les manifestations 
de masse en 2018, le chef de 
l’Etat a lancé une réforme 
constitutionnelle qui devrait lui 
accorder davantage de contrôle 
sur la société.
Le projet, consulté par des médias 
dont l’Agence France-Presse, 
mercredi 20 novembre, a été 
soumis à l’Assemblée nationale, 
contrôlée par le Front sandiniste 
de libération nationale (FSLN, 
gauche) au pouvoir, et devrait être 
adopté sans problème. D’après la 
presse progouvernementale, « 
des travaux sont en cours en vue 
d’une adoption rapide ».
La réforme prévue élève 
notamment l’épouse de M. 

Ortega, la vice-présidente 
Rosario Murillo, au rang de « 
coprésidente ». « La présidence de 
la République est composée d’un 
coprésident et d’une coprésidente 
», qui seront désignés lors 
d’élections organisées « tous les 
six ans », et non plus tous les cinq 
ans, selon le texte.
Les deux dirigeants coordonneront 
« les organes législatif, judiciaire, 
électoral » ou encore ceux gérant 
régions et municipalités, que la 
Constitution actuellement en 
vigueur considère pour sa part 

indépendants.
Restrictions sur les médias
Ancien guérillero de 78 ans qui 
a dirigé le Nicaragua dans les 
années 1980, M. Ortega, qui a été 
réélu pour un quatrième mandat 
de suite de cinq ans, en novembre 
2021, est accusé par les Etats-
Unis, l’Union européenne et les 
pays d’Amérique latine d’avoir 
instauré une autocratie dans le 
pays.
Le nouveau texte stipule aussi que 
« les traîtres à la patrie perdent 
la nationalité nicaraguayenne 

». Quelque 450 politiciens, 
hommes d’affaires, journalistes, 
intellectuels, militants des droits 
de l’homme et membres du 
clergé ont été expulsés du pays 
et déchus de leur nationalité à la 
suite des manifestations de 2018.
Daniel Ortega et son épouse 
accusent l’Eglise, les journalistes 
et les ONG d’avoir soutenu ces 
manifestations qui ont fait plus 
de 300 morts, selon les Nations 
unies ; le couple les considère 
comme une tentative de coup 
d’Etat soutenue par Washington.
Le projet établit également des 
restrictions pour les médias. « 
L’Etat veillera à ce que les médias 
ne soient pas soumis à des intérêts 
étrangers et ne diffusent pas de 
fausses nouvelles », insiste-t-il. 
Au total, 278 journalistes se sont 
exilés et exercent leur profession 
du Costa Rica et des Etats-Unis, 
tandis qu’une cinquantaine 
de religieux ont été envoyés à 
l’étranger, principalement au 
Vatican.
Un projet « illégitime », selon 
l’Organisation des Etats 
américains
Dans la réforme, le gouvernement 

prévoit la création d’une « 
police volontaire », composée 
de civils, en « soutien » des 
forces de sécurité. Lors de 
la contestation de 2018, des 
hommes lourdement armés et 
encagoulés sont intervenus pour 
lever les tranchées installées par 
les étudiants de l’université et 
contrôler les manifestants. Des 
milliers de personnes ont pris le 
chemin de l’exil.
Selon le projet, le Nicaragua 
se définit comme un Etat « 
révolutionnaire » et inclut le 
drapeau rouge et noir du FSLN 
parmi ses symboles nationaux.
Le bureau du secrétaire général 
de l’Organisation des Etats 
américains a condamné, mercredi, 
les réformes constitutionnelles 
proposées. « Le projet de 
“réforme” est illégitime dans sa 
forme et son contenu. Il constitue 
simplement une forme aberrante 
d’institutionnalisation de la 
dictature matrimoniale dans le 
pays d’Amérique centrale, et une 
attaque ultime contre l’Etat de 
droit démocratique », déclare-t-il 
dans un communiqué.

Ce nouveau bilan porte le 
nombre de morts causés 
par la violence des 

gangs en Haïti depuis le début 
de l’année à plus de 4 500. Par 
ailleurs, plus de 2 000 personnes 
ont été blessées, et 700 000 
personnes sont maintenant 
déplacées à l’intérieur du pays, 
selon l’ONU, selon le monde fr. 
Les violences dans la capitale 
de Haïti, Port-au-Prince, ont 
fait au moins 150 morts en 
une semaine, s’est inquiété 
mercredi 20 novembre le haut-
commissaire de l’ONU aux 
droits de l’homme, Volker Türk, 
dénonçant « la violence des gangs 

». « Au moins 150 personnes ont 
été tuées, 92 blessées et quelque 
20 000 ont dû fuir leur domicile 
au cours de la semaine » du 11 
novembre, a-t-il souligné, dans 
un communiqué des Nations 
unies.
Ce nouveau bilan porte le 
nombre de morts à 4 544, 
et à 2 060, celui de blessés, 
en Haïti depuis le début de 
l’année, selon l’ONU, qui 
souligne que le véritable bilan 
est « probablement plus élevé ». 
L’ONU précise qu’environ 700 
000 personnes sont maintenant 
déplacées à l’intérieur du pays, 
dont la moitié sont des enfants.

« La dernière flambée de violence 
dans la capitale haïtienne est un 
présage du pire à venir », estime 
M. Türk dans ce communiqué. « 
La violence des gangs doit être 
stoppée rapidement. Haïti ne 
doit pas sombrer davantage dans 
le chaos », a-t-il ajouté.
Un nouveau premier ministre 
depuis le 11 novembre
Ce pays pauvre des Caraïbes 
pâtit depuis des dizaines 
d’années d’une instabilité 
politique chronique. Mais il doit 
aussi faire face à une nouvelle 
résurgence de la violence des 
gangs, qui contrôlent 80 % 
de la capitale Port-au-Prince. 

Ces groupes armés, accusés 
de nombreux meurtres, viols, 
pillages et enlèvements contre 
rançon, avaient décidé en début 
d’année d’unir leurs forces pour 
renverser le premier ministre 
d’alors, Ariel Henry.
Un nouveau premier ministre – 
le troisième depuis M. Henry –, 
Alix Didier Fils-Aimé, a prêté 
serment le 11 novembre. Il a 
promis de « rétablir la sécurité 
» dans le pays au lendemain du 
limogeage de son prédécesseur, 
Garry Conille, par le Conseil 
présidentiel de transition, à la 
tête de l’exécutif de ce pays 
privé de président depuis 2021 

et d’élections depuis 2016.
M. Türk a également évoqué 
des informations de presse 
selon lesquelles la pratique du 
lynchage serait en hausse. Les 
autorités ont annoncé mardi 
que la police et des groupes de 
défense civile ont tué 28 membres 
d’un gang à Port-au-Prince après 
une opération nocturne. « La 
violence des gangs ne doit pas 
l’emporter sur les institutions 
de l’Etat », a déclaré M. Türk 
en demandant « des mesures 
concrètes (…) pour protéger la 
population et restaurer un Etat 
de droit efficace ».

Selon l’inspection 
néerlandaise des transports, 
les pilotes reçoivent 

de plus en plus de données 
incorrectes et d’avertissements 
erronés sur la localisation de 
leur appareil lorsqu’ils survolent 
certains pays, selon le monde fr. 
Le Bureau d’analyse des 
incidents aériens, une branche 
de l’inspection des transports 
des Pays-Bas, s’inquiète de 

la multiplication des fausses 
informations transmises 
aux pilotes, à la suite de 
manipulations des systèmes 
GPS. Cette administration a 
recensé 983 cas de « GPS-
spoofing » au cours des dix 
premiers mois de 2024, pour 
163 en 2023 et presque aucun en 
2022. De quoi mettre en danger 
la sécurité des vols, les pilotes 
recevant des données incorrectes 

et des avertissements erronés sur 
la localisation de leur appareil.
Les experts néerlandais ne disent 
pas où les incidents surviennent, 
mais, selon des données récoltées 
le 20 novembre par le quotidien 
Trouw auprès de l’Association 
des pilotes professionnels 
(VNV), les incidents les plus 
fréquents se déroulent au-
dessus des Balkans, de la 
Turquie et au Moyen-Orient. 

Ils se multiplieraient aussi au 
Pakistan, en Corée du Nord 
et du Sud, ainsi qu’aux Etats-
Unis. Les autorités finlandaises 
soupçonnent quant à elles la 
Russie d’émettre fréquemment 
de faux signaux pour protéger 
ses installations stratégiques des 
attaques de drones ou d’avions.
D’autres Etats et des groupes 
rebelles perturbent aussi les 
satellites avec des signaux 

GPS qui détournent les 
renseignements corrects qu’ils 
transmettent aux avions. Surtout 
destinés à tromper des appareils 
militaires, ces agissements 
mettent toutefois en danger 
l’aviation civile. Les divers 
systèmes de bord livrent en effet 
à l’équipage de fausses données 
qui peuvent soit l’alerter à 
tort, soit au contraire le priver 
d’informations indispensables.
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Les Pays-Bas s’inquiètent des manipulations de données 
GPS et de leur impact sur la sécurité des vols aériens



Le Brésil et la Chine mettent en scène 
leur rapprochement

Câbles sous-marins endommagés en mer Baltique
Pourquoi l’étau se resserre autour du bateau chinois

Crise post-électorale au Mozambique 
L’opposition toujours mobilisée, son leader en exil

Trente-sept accords 
bilatéraux ont été 
signés à l’occasion de 

la visite d’Etat de Xi Jinping 
à Brasilia. Le président Lula 
et son homologue chinois 
en ont profité pour afficher 
leur entente stratégique sur la 
guerre en Ukraine et à Gaza, 
selon le monde fr. 
Luiz Inacio Lula da Silva a 
sorti le grand jeu. Mercredi 
20 novembre, le président 
brésilien a déployé le plus 
grand faste possible pour la 
visite d’Etat de son homologue 
chinois, Xi Jinping, à Brasilia. 
Tapis rouge, revue militaire, 
enfants agitants des drapeaux, 
défilé à cheval des dragons 
de l’indépendance dans leurs 

impeccables uniformes rouge 
et blanc… Xi Jinping a été 
reçu au palais de l’Alvorada, 
la somptueuse résidence 
officielle du chef de l’Etat. Un 
honneur rare qui en dit long 
sur l’importance accordée à 

l’événement.
Les deux hommes avaient déjà 
pu s’entretenir à Rio de Janeiro, 
où s’était tenu le sommet du 
G20, lundi et mardi. Entre 
un Joe Biden sur le départ et 
des Européens tétanisés par 

le retour à la Maison Blanche 
de Donald Trump, Xi Jinping 
est apparu au centre du jeu. 
« Notre position consistant 
à résolument préserver la 
souveraineté, la sécurité et le 
développement des intérêts 
de la Chine reste inchangée », 
a-t-il assuré.
Depuis l’Alvorada, Lula a 
tenu à mettre en scène ce qu’il 
nomme « l’amitié stratégique 
» entre Pékin et Brasilia, 
qui célèbrent cette année 
un demi-siècle de relations 
diplomatiques. Pour le 
président brésilien, il s’agissait 
aussi de briser la glace avec un 
Xi Jinping qu’il ne connaît que 
de loin. Ce dernier a accédé au 
sommet du Parti communiste 

chinois en 2012, alors que le 
Brésilien venait d’achever ses 
deux premiers mandats (2003-
2011).
Au total, trente-sept accords 
bilatéraux ont été signés 
dans des secteurs allant des 
communications à la santé, en 
passant par l’environnement, 
l’agronégoce et le nucléaire. 
Un « succès extraordinaire 
», selon Lula, qui s’est gardé 
d’aborder la délicate question 
des droits de l’homme. La 
Chine est de loin le premier 
partenaire commercial du 
Brésil, qui dispose d’une 
balance commerciale 
fortement excédentaire face à 
Pékin, chiffrée à 48,4 milliards 
d’euros en 2023.

Enquête« Le Monde 
» a pu reconstituer 
l’itinéraire du « Yi-

Peng 3 ». Ces données 
permettent de comprendre 
pourquoi ce navire marchand, 
actuellement immobilisé 
entre la Suède et le Danemark, 
est le suspect numéro un 

concernant les dégâts causés 
à deux câbles sous-marins en 
mer Baltique, selon le monde 
fr.
Plusieurs jours après les 
avaries successives de deux 
câbles de télécommunication 
sous-marins en mer Baltique, 
qui ont réveillé les craintes de 

guerre hybride, un bateau de 
commerce chinois fait figure, 
selon les données analysées 
par Le Monde, de principal 
suspect dans ce possible 
sabotage inédit.
Depuis mardi 19 novembre 
en fin de journée, alors qu’il 
se dirigeait vers la sortie de 

la mer Baltique, le Yi-Peng 
3, un vraquier de 225 mètres 
de long, est immobilisé au 
milieu du détroit du Cattégat, 
entre les côtes danoises et 
suédoises. Sous la bonne garde 
d’une frégate de la marine 
danoise : longtemps muettes, 
les forces armées du royaume 

ont fini par reconnaître, 
mercredi, leur présence aux 
côtés du navire chinois. 
Contrairement à ce que de 
nombreuses informations 
en ligne laissaient croire, 
le Danemark n’avait pas 
arraisonné le navire, jeudi en 
milieu de matinée.

Venancio Mondlane, le 
candidat de Podemos, 
a exigé trois jours de 

deuil pour rendre hommage 
aux « martyrs de la révolution 
» tombés sous les balles de la 
police alors qu’ils contestaient 
les résultats de l’élection 
présidentielle du 9 octobre, 
selon le monde fr . 
A midi, le temps se suspend 
à Maputo. Le trafic routier 
s’immobilise quinze minutes, 
un concert de klaxons retentit, 
les habitants sortent dans la 
rue tout de noir vêtus. Le 
soir, depuis les fenêtres et les 
balcons, un infernal concert de 
casseroles emplit l’air marin 
de la capitale du Mozambique. 
L’opposition et ses partisans 
ont choisi ce mode opératoire 
pour répondre à la violente 
répression des manifestations 
qui ont suivi l’élection 
présidentielle du 9 octobre. 
Au moins 72 manifestants 
ont été tués par la police ou 
l’armée, selon le Centre pour 

la démocratie et les droits 
humains (CDD).
A l’origine des tensions, un 
scrutin présidentiel contesté 
dont est sorti vainqueur Daniel 
Chapo, le candidat du Frelimo, 
le parti de libération au pouvoir 
de façon ininterrompue 
depuis l’indépendance, en 
1975. Le président élu de 
47 ans est crédité de 70,7 % 
des voix, selon les résultats 
préliminaires annoncés par 
la commission électorale, 
elle-même fréquemment 
accusée de connivence avec le 
pouvoir. Des chiffres rejetés 
par l’opposition et à propos 
desquels les observateurs de 
l’Union européenne ont relevé 
des « irrégularités » et des « 
modifications injustifiées ».
La contestation a pris une 
tournure violente, le 19 
octobre, après l’assassinat 
d’un cadre de Podemos 
et de l’avocat de ce parti 
d’opposition dans le centre-
ville de Maputo, alors qu’ils 

étaient en route pour déposer 
un recours contre les fraudes 
électorales.
Deux jours plus tard, sur le 
lieu de l’assassinat, le candidat 
de Podemos, Venancio 
Mondlane (qui a remporté 
20 % des suffrages), reçoit 
des grenades lacrymogènes 
de la police. Très vite, il fuit 
clandestinement en Afrique 
du Sud voisine. Puis, victime 
d’une tentative d’assassinat à 
Johannesburg le 7 novembre, 
il quitte le continent africain. 
C’est depuis son nouveau 
lieu d’exil – gardé secret – 
qu’il mène désormais son 
combat à travers des vidéos 
postées sur sa page Facebook 
et visionnées par plus de 2 
millions d’internautes.
« Venancio Mondlane est 
influent, mais il dispose 
de moyens limités depuis 
l’étranger, juge Adriano 
Nuvunga, le président 
du Réseau mozambicain 
des défenseurs des droits 

humains. Il utilise les réseaux 
sociaux, que le gouvernement 
bloque en retour. » Depuis 
le 31 octobre, l’accès aux 
principales plateformes 
(Facebook, Instagram et 
WhatsApp) est coupé, mais 
la restriction est largement 
contournée par les réseaux 
privés virtuels (VPN).
« Le gouvernement panique»
Pasteur évangélique et ancien 
animateur de radio, Venancio 
Mondlane a exigé trois jours 

de deuil et de mobilisation 
(mercredi 20, jeudi 21 et 
vendredi 22 novembre) 
pour rendre hommage aux 
« martyrs de la révolution » 
tombés sous les balles de la 
police. Sur une vidéo tournée 
dans le centre de Maputo 
mercredi, une foule scandait 
« E melhor fugir, estamos a 
vir » (Vous feriez mieux de 
vous enfuir car nous vous 
poursuivrons) à l’adresse des 
forces de l’ordre.
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Guerre en uKraine : 
Attaque « massive » à Odessa, drones nord-coréens… 

le point sur la nuit

Les Occidentaux ont es Occidentaux ont 
fermement condamné fermement condamné 
ce jeudi 21 novembre ce jeudi 21 novembre 

2024 l’envoi d’un nouveau 2024 l’envoi d’un nouveau 
type de missile russe sur le type de missile russe sur le 
sol ukrainien dans la matinée. sol ukrainien dans la matinée. 
Les États-Unis ont accusé la Les États-Unis ont accusé la 
Russie d’être responsable de Russie d’être responsable de 
« l’escalade » du conflit. Lors « l’escalade » du conflit. Lors 
d’une prise de parole, Vladimir d’une prise de parole, Vladimir 
Poutine a confirmé l’envoi d’un Poutine a confirmé l’envoi d’un 
nouveau missile, menaçant les nouveau missile, menaçant les 
pays qui fournissent des armes pays qui fournissent des armes 
à l’Ukraine de frapper leurs à l’Ukraine de frapper leurs 
installations militaires. Le installations militaires. Le 
président russe estime que le président russe estime que le 
conflit est désormais « mondial conflit est désormais « mondial 
».».
L’Ukraine a dénoncé ce L’Ukraine a dénoncé ce 
jeudi l’envoi par la Russie jeudi l’envoi par la Russie 
d’un missile balistique d’un missile balistique 
intercontinental dans le cadre intercontinental dans le cadre 
d’une attaque matinale. Le flou d’une attaque matinale. Le flou 
a demeuré toute la journée sur a demeuré toute la journée sur 
la nature de ce missile, dont la nature de ce missile, dont 
l’envoi a été condamné par l’envoi a été condamné par 
les Occidentaux. Lors d’une les Occidentaux. Lors d’une 
adresse à la nation, Vladimir adresse à la nation, Vladimir 
Poutine a menacé les pays Poutine a menacé les pays 
occidentaux qui fournissent occidentaux qui fournissent 
des armes à l’Ukraine pour des armes à l’Ukraine pour 
frapper le sol russe. Voici frapper le sol russe. Voici 
ce qu’il faut retenir de cette ce qu’il faut retenir de cette 
journée du 21 novembre 2024.journée du 21 novembre 2024.
Le conflit en Ukraine a pris Le conflit en Ukraine a pris 
un « caractère mondial », un « caractère mondial », 

affirme Poutineaffirme Poutine
Dans une adresse à la nation Dans une adresse à la nation 
de moins de dix minutes, de moins de dix minutes, 
Vladimir Poutine a dénoncé Vladimir Poutine a dénoncé 
deux récentes frappes réalisées deux récentes frappes réalisées 

par l’Ukraine sur le sol russe par l’Ukraine sur le sol russe 
à l’aide de missiles américains à l’aide de missiles américains 
ATACMS et britanniques ATACMS et britanniques 
Storm Shadow. « À partir Storm Shadow. « À partir 
du moment où (ces missiles du moment où (ces missiles 
ont été tirés sur la Russie), ont été tirés sur la Russie), 
et comme nous l’avions et comme nous l’avions 
souligné à maintes reprises (au souligné à maintes reprises (au 
préalable), le conflit provoqué préalable), le conflit provoqué 
par l’Occident en Ukraine a par l’Occident en Ukraine a 
pris les éléments d’un (conflit) pris les éléments d’un (conflit) 
à caractère mondial », a dit le à caractère mondial », a dit le 
président russe, le ton ferme.président russe, le ton ferme.
Il a cependant affirmé que les Il a cependant affirmé que les 
deux attaques ukrainiennes deux attaques ukrainiennes 
menées contre des installations menées contre des installations 
militaires dans les régions militaires dans les régions 
russes de Briansk et de Koursk russes de Briansk et de Koursk 
avaient « échoué ».avaient « échoué ».
Le président russe a menacé Le président russe a menacé 

les Occidentauxles Occidentaux
Dans le même discours, il a Dans le même discours, il a 
menacé les Occidentaux de menacé les Occidentaux de 
frappes. « Nous considérons frappes. « Nous considérons 
être dans notre droit être dans notre droit 
d’utiliser nos armes contre d’utiliser nos armes contre 
les installations militaires les installations militaires 
des pays qui autorisent des pays qui autorisent 
l’utilisation de leurs armes l’utilisation de leurs armes 
contre nos installations », a contre nos installations », a 
averti Vladimir Poutine. « Et averti Vladimir Poutine. « Et 
en cas d’escalade d’actions en cas d’escalade d’actions 
agressives, nous répondrons de agressives, nous répondrons de 
manière toute aussi forte », a-t-manière toute aussi forte », a-t-
il ajouté.il ajouté.
En pleine escalade du conflit, En pleine escalade du conflit, 
Vladimir Poutine a par ailleurs Vladimir Poutine a par ailleurs 
assuré que la Russie était « assuré que la Russie était « 
prête à tous » les scénarios, tant prête à tous » les scénarios, tant 
face à l’Ukraine que face aux face à l’Ukraine que face aux 
Occidentaux. « Nous avons Occidentaux. « Nous avons 

toujours été prêts, et nous le toujours été prêts, et nous le 
sommes toujours, à résoudre sommes toujours, à résoudre 
tous les problèmes par des tous les problèmes par des 
moyens pacifiques, mais nous moyens pacifiques, mais nous 
sommes également prêts à faire sommes également prêts à faire 
face à tout développement », face à tout développement », 
a-t-il déclaré. Plus tôt dans la a-t-il déclaré. Plus tôt dans la 
matinée, le porte-parole du matinée, le porte-parole du 
président russe Dmitri Peskov président russe Dmitri Peskov 
assurait la Russie ferait le « assurait la Russie ferait le « 
maximum d’efforts » pour maximum d’efforts » pour 
empêcher une guerre nucléaire.empêcher une guerre nucléaire.

De nouveaux missiles De nouveaux missiles 
hypersoniqueshypersoniques

Le président russe a annoncé Le président russe a annoncé 
qu’en réponse aux frappes qu’en réponse aux frappes 
de missiles occidentaux en de missiles occidentaux en 
Russie, ses forces ont tiré Russie, ses forces ont tiré 
jeudi sur l’Ukraine avec jeudi sur l’Ukraine avec 
un nouveau type de missile un nouveau type de missile 
balistique hypersonique balistique hypersonique 
baptisé « Orechnik », sans baptisé « Orechnik », sans 
charge nucléaire. Ce tir a visé charge nucléaire. Ce tir a visé 
« un site du complexe militaro-« un site du complexe militaro-
industriel ukrainien », a-t-il industriel ukrainien », a-t-il 
affirmé.affirmé.
L’Ukraine avait rapporté plus L’Ukraine avait rapporté plus 
tôt dans la journée une frappe tôt dans la journée une frappe 
avec un missile inconnu sur la avec un missile inconnu sur la 
ville de Dnipro, dans le centre-ville de Dnipro, dans le centre-
est du pays, qui abrite le groupe est du pays, qui abrite le groupe 
Pivdenmach, qui produit Pivdenmach, qui produit 
notamment des composants notamment des composants 
pour missiles. Kiev accusait pour missiles. Kiev accusait 
Moscou d’avoir utilisé pour Moscou d’avoir utilisé pour 
la première fois un missile la première fois un missile 
intercontinental.intercontinental.

Condamnations unanimes Condamnations unanimes 
des Occidentaux après le tir des Occidentaux après le tir 

de missile russede missile russe
Un tir de missile Un tir de missile 

intercontinental de la Russie intercontinental de la Russie 
sur l’Ukraine « marquerait sur l’Ukraine « marquerait 
une escalade claire » de la une escalade claire » de la 
part de Vladimir Poutine, a part de Vladimir Poutine, a 
estimé jeudi le porte-parole estimé jeudi le porte-parole 
de la Commission européenne de la Commission européenne 
Peter Stano. Un tel missile Peter Stano. Un tel missile 
représenterait un changement représenterait un changement 
« quantitatif et qualitatif » du « quantitatif et qualitatif » du 
conflit, a souligné ce porte-conflit, a souligné ce porte-
parole, reprochant à la Russie parole, reprochant à la Russie 
de « jouer » avec la menace de « jouer » avec la menace 
nucléaire.nucléaire.
Un tir de missile intercontinental Un tir de missile intercontinental 
de la Russie sur l’Ukraine de la Russie sur l’Ukraine 
serait « irresponsable » et serait « irresponsable » et 
marquerait « une escalade » de marquerait « une escalade » de 
la part de Moscou, a commenté la part de Moscou, a commenté 
le porte-parole du Premier le porte-parole du Premier 
ministre britannique Keir ministre britannique Keir 
Starmer. « Il est évident que si Starmer. « Il est évident que si 
ce tir était confirmé, il s’agirait ce tir était confirmé, il s’agirait 
d’un événement extrêmement d’un événement extrêmement 
grave et il s’agirait surtout grave et il s’agirait surtout 
d’une poursuite de l’attitude d’une poursuite de l’attitude 
escalatoire de la Russie », escalatoire de la Russie », 
a indiqué le porte-parole a indiqué le porte-parole 
du ministère des Affaires du ministère des Affaires 
étrangères français Christophe étrangères français Christophe 
Lemoine.Lemoine.
Moscou doit « reconsidérer Moscou doit « reconsidérer 
» l’implication des soldats » l’implication des soldats 

nord-coréens dans la guerre, nord-coréens dans la guerre, 
selon Parisselon Paris

Le ministre des Armées Le ministre des Armées 
Sébastien Lecornu s’est Sébastien Lecornu s’est 
exprimé sur CNews : « exprimé sur CNews : « 
Vladimir Poutine peut infléchir Vladimir Poutine peut infléchir 
les choses en reconsidérant les choses en reconsidérant 
sa position sur la Corée du sa position sur la Corée du 
Nord. Mais c’est escalatoire et Nord. Mais c’est escalatoire et 

évidemment, il va falloir lutter évidemment, il va falloir lutter 
contre cette escalade par tous contre cette escalade par tous 
les moyens », a-t-il jugé.les moyens », a-t-il jugé.
Washington sanctionne une Washington sanctionne une 

cinquantaine de banques cinquantaine de banques 
russesrusses

Le gouvernement américain a Le gouvernement américain a 
annoncé une série de sanctions annoncé une série de sanctions 
visant une cinquantaine visant une cinquantaine 
d’établissements bancaires d’établissements bancaires 
russes afin de limiter « russes afin de limiter « 
l’accès au système financier l’accès au système financier 
international » et réduire le international » et réduire le 
financement de l’effort de financement de l’effort de 
guerre russe en Ukraine.guerre russe en Ukraine.
Ces sanctions, qui visent Ces sanctions, qui visent 
notamment le bras financier notamment le bras financier 
du géant du gaz Gazprom, du géant du gaz Gazprom, 
Gazprombank, concernent Gazprombank, concernent 
également une quarantaine également une quarantaine 
de bureaux d’enregistrements de bureaux d’enregistrements 
financiers et 15 dirigeants financiers et 15 dirigeants 
d’établissements financiers d’établissements financiers 
russes. Sans être liées, russes. Sans être liées, 
ces nouvelles sanctions ces nouvelles sanctions 
interviennent alors que la interviennent alors que la 
Russie est soupçonnée d’avoir Russie est soupçonnée d’avoir 
employé un missile stratégique, employé un missile stratégique, 
une première dans l’histoire une première dans l’histoire 
mondiale, pour frapper la ville mondiale, pour frapper la ville 
ukrainienne de Dnipro.ukrainienne de Dnipro.
Moscou revendique la prise Moscou revendique la prise 
d’une autre localité près de d’une autre localité près de 

KourakhovéKourakhové
La Russie a revendiqué la La Russie a revendiqué la 
prise d’une petite localité près prise d’une petite localité près 
de Kourakhové, dans l’est de de Kourakhové, dans l’est de 
l’Ukraine, l’un des secteurs du l’Ukraine, l’un des secteurs du 
front où ses troupes avancent front où ses troupes avancent 
depuis plusieurs mois face à depuis plusieurs mois face à 
l’armée ukrainienne.l’armée ukrainienne.

auto : 
BYD compte faire comme Tesla pour réduire encore 

plus le prix de ses voitures électriques

BYD serait sur le point YD serait sur le point 
d’adopter le gigacasting d’adopter le gigacasting 
pour produire ses pour produire ses 

voitures électriques. Cette voitures électriques. Cette 
technique, déjà utilisée par technique, déjà utilisée par 
Tesla permet de réduire très Tesla permet de réduire très 
fortement le nombre de pièces fortement le nombre de pièces 
nécessaires, ce qui a pour effet nécessaires, ce qui a pour effet 
de diminuer également le coût de diminuer également le coût 
de production. Résultat, les de production. Résultat, les 
véhicules bénéficiant de cette véhicules bénéficiant de cette 
technique sont moins chers technique sont moins chers 
pour les clients.pour les clients.
Implantée en Europe depuis Implantée en Europe depuis 
l’an dernier, BYD poursuit sa l’an dernier, BYD poursuit sa 
montée en puissance partout montée en puissance partout 
dans le monde. La firme basée dans le monde. La firme basée 
à Shenzhen est encore le à Shenzhen est encore le 
numéro 2 mondial de la voiture numéro 2 mondial de la voiture 
électrique, juste derrière Tesla, électrique, juste derrière Tesla, 
tandis qu’elle est désormais tandis qu’elle est désormais 
numéro 1 dans son pays natal. numéro 1 dans son pays natal. 
Et ce n’est pas fini. Et ce n’est pas fini. 
Une technique bien connueUne technique bien connue
Le constructeur a récemment Le constructeur a récemment 
produit sa dix millionième produit sa dix millionième 
voiture électrifiée. Et voiture électrifiée. Et 
désormais, il souhaite inonder désormais, il souhaite inonder 
encore plus le marché, avec encore plus le marché, avec 
des voitures à prix réduit. Car des voitures à prix réduit. Car 
on le sait, ce point reste encore on le sait, ce point reste encore 
souvent un frein à l’achat, et souvent un frein à l’achat, et 
est donc déterminant pour les est donc déterminant pour les 
clients. Or, la clé pour abaisser clients. Or, la clé pour abaisser 
le tarif d’une auto, c’est surtout le tarif d’une auto, c’est surtout 
de réduire le coût de production. de réduire le coût de production. 
Et cela se fait de plusieurs Et cela se fait de plusieurs 

manières. Il est possible manières. Il est possible 
d’installer des batteries plus d’installer des batteries plus 
petites ou moins chères, mais petites ou moins chères, mais 
aussi de diminuer le nombre de aussi de diminuer le nombre de 
pièces nécessaires.pièces nécessaires.
Tesla est par exemple devenu Tesla est par exemple devenu 
expert en la matière, comme expert en la matière, comme 
l’avaient relevé les ingénieurs l’avaient relevé les ingénieurs 
de chez Toyota en démontant de chez Toyota en démontant 
une Model Y. Tesla utilise une Model Y. Tesla utilise 
justement le gigacasting, pour justement le gigacasting, pour 
produire la voiture en trois gros produire la voiture en trois gros 
modules. Et cette technique, modules. Et cette technique, 
de plus en plus répandue, de plus en plus répandue, 
intéresse aussi le géant chinois intéresse aussi le géant chinois 
de l’électrique. C’est ce de l’électrique. C’est ce 

qu’explique un article publié qu’explique un article publié 
sur le site YZWeekly, spécialisé sur le site YZWeekly, spécialisé 
dans cette solution industrielle.dans cette solution industrielle.
Ce dernier explique que BYD Ce dernier explique que BYD 
vient tout juste d’investir vient tout juste d’investir 
dans une solution de moulage dans une solution de moulage 
sous pression de carrosserie. sous pression de carrosserie. 
Pour l’heure, en revanche, le Pour l’heure, en revanche, le 
constructeur n’a pas encore pris constructeur n’a pas encore pris 
la parole à ce sujet et n’a donc la parole à ce sujet et n’a donc 
pas confirmé cette information. pas confirmé cette information. 
Mais le site chinois semble Mais le site chinois semble 
être particulièrement bien être particulièrement bien 
renseigné, et nous informe renseigné, et nous informe 
que la firme a acheté plusieurs que la firme a acheté plusieurs 
îlots de moulage de très grande îlots de moulage de très grande 

taille, de l’ordre de 9 000 taille, de l’ordre de 9 000 
tonnes. Plusieurs équipements tonnes. Plusieurs équipements 
de support ont également été de support ont également été 
acquis.acquis.
Au total, ce ne sont pas moins Au total, ce ne sont pas moins 
de 390,5 millions de yuans, de 390,5 millions de yuans, 
soit environ 51 millions soit environ 51 millions 
d’euros qui auraient été d’euros qui auraient été 
investis par l’entreprise. Ce investis par l’entreprise. Ce 
montant ne concerne pas que montant ne concerne pas que 
le matériel, mais également les le matériel, mais également les 
infrastructures. Un site d’une infrastructures. Un site d’une 
superficie de 34 386 mètres superficie de 34 386 mètres 
carrés a été construit non loin du carrés a été construit non loin du 
siège de la marque, dans la ville siège de la marque, dans la ville 
de Shenzhen où nous avions pu de Shenzhen où nous avions pu 

découvrir les technologies de découvrir les technologies de 
pointe de BYD.pointe de BYD.
Vers des prix encore en baisse Vers des prix encore en baisse 
?
Selon le site chinois, le Selon le site chinois, le 
constructeur utilise un alliage constructeur utilise un alliage 
d’aluminium pour le moulage d’aluminium pour le moulage 
sous pression. Mais quel est sous pression. Mais quel est 
l’intérêt de cette technique, et l’intérêt de cette technique, et 
comment cela fonctionne ? En comment cela fonctionne ? En 
fait, il faut savoir qu’en général, fait, il faut savoir qu’en général, 
le châssis d’une voiture est le châssis d’une voiture est 
composé de centaines, voire composé de centaines, voire 
de milliers de pièces plus ou de milliers de pièces plus ou 
moins grosses. Or, plus il y moins grosses. Or, plus il y 
en a, plus cela coûte cher. en a, plus cela coûte cher. 
Le but du gigacasting est en Le but du gigacasting est en 
fait de réduire ce nombre, en fait de réduire ce nombre, en 
fabriquant de grandes pièces fabriquant de grandes pièces 
d’un seul tenant.d’un seul tenant.
Pour cela, les constructeurs, tels Pour cela, les constructeurs, tels 
que Volvo, utilisent une grande que Volvo, utilisent une grande 
presse qui permet de mouler presse qui permet de mouler 
des éléments très imposants. Et des éléments très imposants. Et 
les avantages sont nombreux, les avantages sont nombreux, 
puisque cette technique permet puisque cette technique permet 
de réduire le poids de la voiture, de réduire le poids de la voiture, 
mais aussi de faire évoluer plus mais aussi de faire évoluer plus 
facilement la production, en facilement la production, en 
créant simplement de nouveaux créant simplement de nouveaux 
moules. En revanche, en cas moules. En revanche, en cas 
d’accident, une pièce conçue d’accident, une pièce conçue 
grâce au gigacasting sera moins grâce au gigacasting sera moins 
facile à réparer. Ce qui aura facile à réparer. Ce qui aura 
pour effet de faire grimper pour effet de faire grimper 
le prix des réparations et de le prix des réparations et de 
l’assurance.l’assurance.

Météo : 
Une violente tempête frappera le nord-ouest de l’Europe

Dans les prochains ans les prochains 
jours, les îles jours, les îles 
Britanniques seront Britanniques seront 

frappées par une tempête frappées par une tempête 
qui apportera, notamment, qui apportera, notamment, 
des vents très violents. Une des vents très violents. Une 
nouvelle dépression qui nouvelle dépression qui 
risque de s'étendre en France risque de s'étendre en France 
et de dégrader les conditions et de dégrader les conditions 
météorologiques qui sont déjà météorologiques qui sont déjà 
très agitées.très agitées.
Depuis ce jeudi soir, une Depuis ce jeudi soir, une 
dépression se creuse au large dépression se creuse au large 
des côtes de la Manche. Aidée des côtes de la Manche. Aidée 
par un courant-jet très puissant, par un courant-jet très puissant, 
cette nouvelle agitation va cette nouvelle agitation va 
se concentrer sur les îles se concentrer sur les îles 
Britanniques dans un premier Britanniques dans un premier 
temps. Au cours du week-end, temps. Au cours du week-end, 
cette nouvelle dépression va cette nouvelle dépression va 
se caractériser comme une se caractériser comme une 
véritable tempête. En effet, véritable tempête. En effet, 
les rafales de vent pourraient les rafales de vent pourraient 
atteindre jusqu'à 140 km/h au atteindre jusqu'à 140 km/h au 
niveau du littoral. À l'intérieur niveau du littoral. À l'intérieur 
des terres, le vent peut dépasser des terres, le vent peut dépasser 
les 110 km/h. L'Irlande, les 110 km/h. L'Irlande, 
l'Écosse et l'Angleterre sont l'Écosse et l'Angleterre sont 
toutes concernées.toutes concernées.
En France, cette agitation En France, cette agitation 

pourrait également se faire pourrait également se faire 
ressentir, mais à très faible ressentir, mais à très faible 
intensité par rapport aux îles intensité par rapport aux îles 
Britanniques. En effet, entre Britanniques. En effet, entre 
samedi et dimanche, les rafales samedi et dimanche, les rafales 
de vent attendues au niveau des de vent attendues au niveau des 
côtes de la Manche pourraient côtes de la Manche pourraient 
atteindre les 70, 80, km/h. atteindre les 70, 80, km/h. 
En plus du vent, des chutes En plus du vent, des chutes 

de pluie, parfois importantes, de pluie, parfois importantes, 
devraient être constatées sur devraient être constatées sur 
cette partie de l'Hexagone. cette partie de l'Hexagone. 
Toutefois, concernant les Toutefois, concernant les 
températures, l'impact sur le températures, l'impact sur le 
thermomètre sera inattendu.thermomètre sera inattendu.

La tempête amènera une La tempête amènera une 
météo douce en Francemétéo douce en France

En effet, cette nouvelle En effet, cette nouvelle 

dépression va chasser la masse dépression va chasser la masse 
d'air froid qui est actuellement d'air froid qui est actuellement 
sur la France. Résultat : malgré sur la France. Résultat : malgré 
quelques gelées attendues quelques gelées attendues 
sur la moitié du pays samedi sur la moitié du pays samedi 
matin, les températures vont matin, les températures vont 
progressivement remonter. Cela progressivement remonter. Cela 
va commencer au niveau de la va commencer au niveau de la 
côte atlantique, où les valeurs côte atlantique, où les valeurs 

matinales pourraient dépasser matinales pourraient dépasser 
le seuil des 10 degrés samedi le seuil des 10 degrés samedi 
matin. Selon le site spécialisé matin. Selon le site spécialisé 
Tameteo, le pic de douceur Tameteo, le pic de douceur 
devrait avoir lieu au cours de la devrait avoir lieu au cours de la 
journée de dimanche.journée de dimanche.
En effet, durant cette période, En effet, durant cette période, 
aucune région française n'aura aucune région française n'aura 
des températures inférieures des températures inférieures 
à 10 degrés. Dans le sud, le à 10 degrés. Dans le sud, le 
mercure pourrait dépasser 20 mercure pourrait dépasser 20 
degrés à certains endroits. degrés à certains endroits. 
Avec cette configuration, Avec cette configuration, 
dans certaines zones, les dans certaines zones, les 
températures pourraient températures pourraient 
dépasser les normales de saison dépasser les normales de saison 
de près de 12 degrés. Toutefois, de près de 12 degrés. Toutefois, 
cette douceur exceptionnelle ne cette douceur exceptionnelle ne 
devrait pas durer longtemps.devrait pas durer longtemps.
Selon les prévisions de Météo Selon les prévisions de Météo 
France, à partir de mardi France, à partir de mardi 
prochain, les températures prochain, les températures 
vont de nouveau repasser sous vont de nouveau repasser sous 
le seuil des 10 degrés au cours le seuil des 10 degrés au cours 
de la journée, se rapprochant de la journée, se rapprochant 
ainsi des normales de saison. ainsi des normales de saison. 
À certains endroits, les valeurs À certains endroits, les valeurs 
devraient même passer en devraient même passer en 
dessous des normales.dessous des normales.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Manchester City :
Les coulisses de la prolongation inattendue 

de Pep Guardiola

Real Madrid :
Un surprenant club veut sauver Endrick

EN :
Petkovic évalue ses joueurs

La réponse saignante de l’Algérie et du Maroc aux propos 
polémiques du sélectionneur tunisien

L’L’annonce de la annonce de la 
prolongation de contrat prolongation de contrat 
de Pep Guardiola peut de Pep Guardiola peut 

soulager Manchester City. Les soulager Manchester City. Les 
Sky Blues ont pris le temps Sky Blues ont pris le temps 
d’aborder tous les sujets à venir d’aborder tous les sujets à venir 
avec l’entraîneur catalan. Une avec l’entraîneur catalan. Une 
décision mûrement réfléchie décision mûrement réfléchie 
donc pour l’ancien coach du donc pour l’ancien coach du 
Barça.Barça.
Ce fut la bombe de mardi soir Ce fut la bombe de mardi soir 
sur la planète football. En fin de sur la planète football. En fin de 
contrat en juin 2025 et mentionné contrat en juin 2025 et mentionné 
dans plusieurs rumeurs de dans plusieurs rumeurs de 
départ, Pep Guardiola a bien départ, Pep Guardiola a bien 
décidé d’accepter une nouvelle décidé d’accepter une nouvelle 
prolongation de contrat d’un an prolongation de contrat d’un an 
avec une option d’une année avec une option d’une année 
supplémentaire. Il avait été supplémentaire. Il avait été 

suggéré que Guardiola pourrait suggéré que Guardiola pourrait 
quitter City à la fin de la quitter City à la fin de la 
campagne aux côtés du directeur campagne aux côtés du directeur 
sportif Txiki Begiristain, dont sportif Txiki Begiristain, dont 
le départ - et l’arrivée d’Hugo le départ - et l’arrivée d’Hugo 
Viana du Sporting CP en tant que Viana du Sporting CP en tant que 
son remplaçant - a été confirmé son remplaçant - a été confirmé 
en octobre. Pour rappel, Pep en octobre. Pour rappel, Pep 
Guardiola a été nommé à Guardiola a été nommé à 
l’Etihad Stadium en 2016 après l’Etihad Stadium en 2016 après 
avoir dirigé Barcelone et le avoir dirigé Barcelone et le 
Bayern Munich, remportant 18 Bayern Munich, remportant 18 
trophées au cours de son passage trophées au cours de son passage 
avec le club de Manchester, dont avec le club de Manchester, dont 
six titres de Premier League six titres de Premier League 
et le tout premier triomphe du et le tout premier triomphe du 
club en Ligue des champions club en Ligue des champions 
en 2023. Une annonce officielle en 2023. Une annonce officielle 
confirmant le nouveau contrat confirmant le nouveau contrat 

est attendue dans les prochains est attendue dans les prochains 
jours.jours.
Cela change considérablement la Cela change considérablement la 
situation autour de Manchester situation autour de Manchester 
City. Bien que l’information City. Bien que l’information 
ne signifie pas nécessairement ne signifie pas nécessairement 
une solution immédiate à leur une solution immédiate à leur 
mauvaise forme récente, compte mauvaise forme récente, compte 
tenu de la situation des multiples tenu de la situation des multiples 
blessés, c’est évidemment la blessés, c’est évidemment la 
nouvelle que le club attendait nouvelle que le club attendait 
impatiemment et cela signifie impatiemment et cela signifie 
que Pep Guardiola est, neuf ans que Pep Guardiola est, neuf ans 
plus tard, plus engagé que jamais plus tard, plus engagé que jamais 
dans le projet des Cityzens. dans le projet des Cityzens. 
Avec le départ du directeur Avec le départ du directeur 
sportif Txiki Begiristain à la sportif Txiki Begiristain à la 
fin de la saison, remplacé par fin de la saison, remplacé par 
Hugo Viana, le renouvellement Hugo Viana, le renouvellement 
de Guardiola contribuera à de Guardiola contribuera à 
stabiliser le navire à un moment stabiliser le navire à un moment 
où une période de changement où une période de changement 
inévitable s’annonce. D’ailleurs, inévitable s’annonce. D’ailleurs, 
Hugo Viana avait imposé une Hugo Viana avait imposé une 
deadline à l’ancien coach du deadline à l’ancien coach du 
FC Barcelone, qui se devait de FC Barcelone, qui se devait de 
prendre sa décision avant la prendre sa décision avant la 
période de Noël et du boxing day.période de Noël et du boxing day.

Une décision inattendue Une décision inattendue 
qui soulage tout le mondequi soulage tout le monde

La prolongation de Pep La prolongation de Pep 
Guardiola est en effet une bonne Guardiola est en effet une bonne 

nouvelle pour Hugo Viana, nouvelle pour Hugo Viana, 
qui avait besoin de temps pour qui avait besoin de temps pour 
planifier la prochaine saison, planifier la prochaine saison, 
puisque plusieurs dossiers puisque plusieurs dossiers 
étaient étroitement liés à l’avenir étaient étroitement liés à l’avenir 
du tacticien catalan. Les cas du tacticien catalan. Les cas 
de Kevin de Bruyne et İlkay de Kevin de Bruyne et İlkay 
Gündoğan, qui terminent leur Gündoğan, qui terminent leur 
contrat en 2025, sans oublier, contrat en 2025, sans oublier, 
les expirations de 2026 comme les expirations de 2026 comme 
Bernardo Silva, John Stones, Bernardo Silva, John Stones, 
Ederson et Kyle Walker. Le fait Ederson et Kyle Walker. Le fait 
que Pep Guardiola reste à la tête que Pep Guardiola reste à la tête 
de Manchester City va donner de Manchester City va donner 
un sacré coup de main à Viana un sacré coup de main à Viana 
dans les renégociations, sachant dans les renégociations, sachant 
que c’est l’entraîneur qui fixera que c’est l’entraîneur qui fixera 
le modèle de jeu et le profil le modèle de jeu et le profil 
des renforts. Le futur directeur des renforts. Le futur directeur 
sportif, qui prendra officiellement sportif, qui prendra officiellement 
ses fonctions l’été prochain, ses fonctions l’été prochain, 
voulait cependant savoir assez voulait cependant savoir assez 
rapidement s’il pouvait compter rapidement s’il pouvait compter 
sur l’ancien coach du Bayern. sur l’ancien coach du Bayern. 
C’est désormais chose faite et C’est désormais chose faite et 
tout le monde peut pousser un ouf tout le monde peut pousser un ouf 
de soulagement dans les bureaux de soulagement dans les bureaux 
des Sky Blues. Un apaisement des Sky Blues. Un apaisement 
mais jusqu’à quand ? Une épée mais jusqu’à quand ? Une épée 
de Damoclès plane toujours au-de Damoclès plane toujours au-
dessus du club mancunien.dessus du club mancunien.
Selon les informations du Selon les informations du 

Daily Mail, Pep Guardiola Daily Mail, Pep Guardiola 
aurait accepté sa prolongation aurait accepté sa prolongation 
de contrat, alors même que le de contrat, alors même que le 
club attend l’issue d’un procès club attend l’issue d’un procès 
concernant ses 115 accusations concernant ses 115 accusations 
pour avoir prétendument pour avoir prétendument 
enfreint les règles financières enfreint les règles financières 
de la Premier League. Une de la Premier League. Une 
audience indépendante sur audience indépendante sur 
l’affaire a officiellement débuté l’affaire a officiellement débuté 
en septembre, mais le verdict en septembre, mais le verdict 
ne devrait pas être rendu public ne devrait pas être rendu public 
avant le printemps 2025 au avant le printemps 2025 au 
plus tôt. Le club de Manchester plus tôt. Le club de Manchester 
City est accusé d’irrégularités City est accusé d’irrégularités 
financières depuis 2009 et la financières depuis 2009 et la 
sanction la plus sévère en cas sanction la plus sévère en cas 
de culpabilité est la relégation. de culpabilité est la relégation. 
Des déductions de points et Des déductions de points et 
des amendes sont également des amendes sont également 
des sanctions potentielles. Les des sanctions potentielles. Les 
tabloïds britanniques affirment tabloïds britanniques affirment 
que ce dossier a été au centre que ce dossier a été au centre 
des renégociations avec Pep des renégociations avec Pep 
Guardiola et que cela n’a pas Guardiola et que cela n’a pas 
gêné le Catalan de 53 ans. gêné le Catalan de 53 ans. 
Son nouveau contrat ouvre la Son nouveau contrat ouvre la 
possibilité que Guardiola puisse possibilité que Guardiola puisse 
gérer Man City en dehors de gérer Man City en dehors de 
l’élite ou avec une déduction de l’élite ou avec une déduction de 
points si le club est finalement points si le club est finalement 
frappé d’une sanction.frappé d’une sanction.

Endrick pourrait bien ndrick pourrait bien 
rebondir dans un rebondir dans un 
environnement imprévu environnement imprévu 

lors du prochain mercato lors du prochain mercato 
d’hiver. Le Brésilien a une d’hiver. Le Brésilien a une 
touche en Premier League et ce touche en Premier League et ce 
club semble déterminé à sauver club semble déterminé à sauver 
sa saison grâce à la pépite sa saison grâce à la pépite 
auriverde.auriverde.
Rien ne va plus au Real Madrid et Rien ne va plus au Real Madrid et 
l’incendie de la Casa Blanca ne l’incendie de la Casa Blanca ne 
se calme pas. Entre la méforme se calme pas. Entre la méforme 
de Kylian Mbappé, le fiasco au de Kylian Mbappé, le fiasco au 
Ballon d’Or 2024 et les mauvais Ballon d’Or 2024 et les mauvais 
résultats qui s’enchaînent, Carlo résultats qui s’enchaînent, Carlo 
Ancelotti doit aussi faire face Ancelotti doit aussi faire face 
à une hécatombe de blessures. à une hécatombe de blessures. 
Après Dani Carvajal et David Après Dani Carvajal et David 
Alaba, les Merengues ont Alaba, les Merengues ont 
également perdu coup sur coup également perdu coup sur coup 
Rodrygo, Éder Militão et Lucas Rodrygo, Éder Militão et Lucas 
Vazquez. Dans une période de Vazquez. Dans une période de 
crise à tous les étages, le Real crise à tous les étages, le Real 
Madrid d’Ancelotti ne compte Madrid d’Ancelotti ne compte 
pas changer sa méthode, malgré pas changer sa méthode, malgré 
les conseils de son adjoint les conseils de son adjoint 
et fils Davide de lancer dans et fils Davide de lancer dans 
le grand bain certains jeunes le grand bain certains jeunes 
joueurs et c’est en ce sens joueurs et c’est en ce sens 
que Endrick ronge son frein. que Endrick ronge son frein. 
La presse espagnole avait La presse espagnole avait 
ainsi révélé ce vendredi que ainsi révélé ce vendredi que 
Florentino Perez s’était agacé Florentino Perez s’était agacé 
ces derniers jours du traitement ces derniers jours du traitement 
réservé à son jeune attaquant. Le réservé à son jeune attaquant. Le 
président madrilène estime ainsi président madrilène estime ainsi 
qu’Endrick est complètement qu’Endrick est complètement 
sous-utilisé par Carlo Ancelotti. sous-utilisé par Carlo Ancelotti. 

Et le jeune Endrick subit Et le jeune Endrick subit 
clairement la situation.clairement la situation.
Pourtant, l’attaquant brésilien Pourtant, l’attaquant brésilien 
souhaite à tout prix éviter de souhaite à tout prix éviter de 
reproduire ce qu’a vécu son reproduire ce qu’a vécu son 
compatriote Vitor Roque du compatriote Vitor Roque du 
côté du FC Barcelone. Avec côté du FC Barcelone. Avec 
aucune titularisation en Liga et aucune titularisation en Liga et 
seulement cinq petits pourcents seulement cinq petits pourcents 
des minutes de championnat des minutes de championnat 
jouées avec la Casa Blanca, le jouées avec la Casa Blanca, le 
Brésilien paie la politique mise Brésilien paie la politique mise 
en place par Carlo Ancelotti. Trop en place par Carlo Ancelotti. Trop 
frileux pour expérimenter de frileux pour expérimenter de 
nouvelles choses, le technicien nouvelles choses, le technicien 
italien n’utilise presque pas ses italien n’utilise presque pas ses 
remplaçants, avec en tête de remplaçants, avec en tête de 
liste les cracks Arda Güler et liste les cracks Arda Güler et 
Endrick. Mais le buteur de 18 Endrick. Mais le buteur de 18 
ans ne veut pas faire de vague ans ne veut pas faire de vague 
et souhaite redoubler d’efforts et souhaite redoubler d’efforts 
dans l’ombre pour pouvoir dans l’ombre pour pouvoir 
gagner sa place à Madrid. gagner sa place à Madrid. 
Mais si aucune amélioration Mais si aucune amélioration 
ne venait à avoir lieu dans les ne venait à avoir lieu dans les 
prochaines semaines, alors prochaines semaines, alors 
l’entourage d’Endrick pourrait l’entourage d’Endrick pourrait 
bien avoir des envies d’ailleurs bien avoir des envies d’ailleurs 
et tenter un prêt pour engranger et tenter un prêt pour engranger 
de l’expérience avec un gros de l’expérience avec un gros 
échantillon de minutes jouées.échantillon de minutes jouées.

Southampton veut réaliser Southampton veut réaliser 
un gros coup !un gros coup !

Selon les informations du Selon les informations du 
Daily Mail, Endrick serait Daily Mail, Endrick serait 
lié à une rumeur de transfert lié à une rumeur de transfert 
sensationnelle en Premier sensationnelle en Premier 
League alors qu’il a du mal à League alors qu’il a du mal à 

obtenir du temps de jeu au Real obtenir du temps de jeu au Real 
Madrid sous la direction de Carlo Madrid sous la direction de Carlo 
Ancelotti. Le prodige brésilien Ancelotti. Le prodige brésilien 
s’est fait connaître auprès des s’est fait connaître auprès des 
fans de football anglais lorsqu’il fans de football anglais lorsqu’il 
a marqué un superbe but avec la a marqué un superbe but avec la 
Seleção contre les Three Lions Seleção contre les Three Lions 
à Wembley en mars dernier. à Wembley en mars dernier. 
Comme rapporté par le journal Comme rapporté par le journal 
Sport, Endrick serait inquiet Sport, Endrick serait inquiet 
de sa faible utilisation et serait de sa faible utilisation et serait 
ouvert à un prêt loin des Los ouvert à un prêt loin des Los 
Blancos et plusieurs clubs étant Blancos et plusieurs clubs étant 
en train de faire les yeux doux en train de faire les yeux doux 
au joueur brésilien pour essayer au joueur brésilien pour essayer 
de sécuriser les services de de sécuriser les services de 
l’attaquant talentueux. Le Real l’attaquant talentueux. Le Real 

Valladolid et l’AS Roma ont Valladolid et l’AS Roma ont 
également été des points de chute également été des points de chute 
mentionnés par les différentes mentionnés par les différentes 
presses pour un prêt cet hiver, presses pour un prêt cet hiver, 
alors que le prodige brésilien alors que le prodige brésilien 
n’a joué que 122 minutes cette n’a joué que 122 minutes cette 
saison mais a marqué deux buts.saison mais a marqué deux buts.
Et toujours d’après les tabloïds Et toujours d’après les tabloïds 
anglais, Endrick pourrait finir en anglais, Endrick pourrait finir en 
bas du classement de la Premier bas du classement de la Premier 
League puisque le promu et League puisque le promu et 
lanterne rouge Southampton lanterne rouge Southampton 
serait prêt à lui offrir beaucoup serait prêt à lui offrir beaucoup 
de minutes dès le mois de de minutes dès le mois de 
janvier. Les Saints sont en janvier. Les Saints sont en 
grande difficulté et sont donc grande difficulté et sont donc 
très intéressés à l’idée d’attirer très intéressés à l’idée d’attirer 

le Brésilien à St Mary’s sur un le Brésilien à St Mary’s sur un 
contrat à court terme pour sauver contrat à court terme pour sauver 
leur saison. L’équipe de la côte leur saison. L’équipe de la côte 
sud n’a marqué que sept buts sud n’a marqué que sept buts 
en 11 matches, après un début en 11 matches, après un début 
de saison désastreux qui ne les de saison désastreux qui ne les 
a vus gagner qu’une seule fois. a vus gagner qu’une seule fois. 
L’avant-centre Cameron Archer L’avant-centre Cameron Archer 
est le seul joueur à avoir marqué est le seul joueur à avoir marqué 
plus d’un but. L’idée a de quoi plus d’un but. L’idée a de quoi 
faire sourire mais si elle venait faire sourire mais si elle venait 
à se concrétiser, l’équipe de à se concrétiser, l’équipe de 
Russell Martin devra faire face à Russell Martin devra faire face à 
la concurrence d’une multitude la concurrence d’une multitude 
d’autres équipes cherchant à d’autres équipes cherchant à 
injecter les qualités d’Endrick injecter les qualités d’Endrick 
dans leurs effectifs en janvier.dans leurs effectifs en janvier.

Hier, les propos du ier, les propos du 
sélectionneur intérimaire sélectionneur intérimaire 
de la Tunisie sur de la Tunisie sur 

les binationaux algériens et les binationaux algériens et 
marocains ont fait beaucoup marocains ont fait beaucoup 
parler. C’est encore le cas ce parler. C’est encore le cas ce 
mercredi.mercredi.
Kaïs Yaâkoubi ne s’est pas Kaïs Yaâkoubi ne s’est pas 
fait des amis en Algérie et au fait des amis en Algérie et au 
Maroc. En effet, le sélectionneur Maroc. En effet, le sélectionneur 
intérimaire de la Tunisie a réalisé intérimaire de la Tunisie a réalisé 
une sortie médiatique coup de une sortie médiatique coup de 
poing après la défaite des Aigles poing après la défaite des Aigles 
de Carthage lundi soir face à la de Carthage lundi soir face à la 
Gambie lors des éliminatoires de Gambie lors des éliminatoires de 
la Coupe d’Afrique des Nations la Coupe d’Afrique des Nations 
(1-0). « Pourquoi la sélection (1-0). « Pourquoi la sélection 
nationale n’est plus performante nationale n’est plus performante 
? Vous devez poser les bonnes ? Vous devez poser les bonnes 
questions (…) Vous croyez que questions (…) Vous croyez que 
l’Algérie et le Maroc ramènent l’Algérie et le Maroc ramènent 
des joueurs binationaux, comme des joueurs binationaux, comme 
Gouiri et Cherki (il n’a jamais Gouiri et Cherki (il n’a jamais 
été en sélection algérienne, ndlr) été en sélection algérienne, ndlr) 
gratuitement ? Non, absolument gratuitement ? Non, absolument 
non», a-t-il confié avant d’en non», a-t-il confié avant d’en 
remettre une couche sur le sujet remettre une couche sur le sujet 
face aux journalistes présents face aux journalistes présents 
lors de la conférence de presse lors de la conférence de presse 
d’après-match.d’après-match.
Le Maroc s’indigneLe Maroc s’indigne
«Le pays voisin met le paquet «Le pays voisin met le paquet 
pour s’offrir les joueurs ayant pour s’offrir les joueurs ayant 
la double nationalité. J’ai déjà la double nationalité. J’ai déjà 
côtoyé un entraîneur des gardiens côtoyé un entraîneur des gardiens 
de but de la sélection qui a fait de but de la sélection qui a fait 
deux Coupes du Monde et deux deux Coupes du Monde et deux 
CAN avec l’équipe d’Algérie. CAN avec l’équipe d’Algérie. 
Il m’a raconté des choses Il m’a raconté des choses 
incroyables que vous ne pouvez incroyables que vous ne pouvez 
pas imaginer ce qu’ils font pour pas imaginer ce qu’ils font pour 

attirer ces footballeurs». Si en attirer ces footballeurs». Si en 
Tunisie cela n’a pas beaucoup Tunisie cela n’a pas beaucoup 
parler dans la presse, au Maroc, parler dans la presse, au Maroc, 
ses déclarations ont fait couler ses déclarations ont fait couler 
de l’encre. Le 360 a écrit : de l’encre. Le 360 a écrit : 
«Kaïs Yaâkoubi n’a pas hésité «Kaïs Yaâkoubi n’a pas hésité 
à tenir des propos controversés à tenir des propos controversés 
concernant les fédérations du concernant les fédérations du 
Maroc et de l’Algérie, qu’il Maroc et de l’Algérie, qu’il 
accuse d’utiliser des moyens accuse d’utiliser des moyens 
«extra-sportifs» pour convaincre «extra-sportifs» pour convaincre 
les joueurs binationaux de les joueurs binationaux de 
rejoindre leurs sélections (…) Le rejoindre leurs sélections (…) Le 
technicien tunisien a critiqué les technicien tunisien a critiqué les 
pratiques des sélections voisines, pratiques des sélections voisines, 
évoquant des méthodes qu’il évoquant des méthodes qu’il 
juge discutables pour attirer les juge discutables pour attirer les 
talents binationaux.»talents binationaux.»
De son côté, Al Mountakhab a De son côté, Al Mountakhab a 
taclé l’entraîneur. «Les Lions taclé l’entraîneur. «Les Lions 

du Maroc ne se vendent pas, du Maroc ne se vendent pas, 
ni s’achètent Kaïs !!», a titré ni s’achètent Kaïs !!», a titré 
le média marocain avant de le média marocain avant de 
développer : «plus qu’un lapsus, développer : «plus qu’un lapsus, 
il s’agit d’une transgression il s’agit d’une transgression 
dangereuse et d’une fausse dangereuse et d’une fausse 
accusation, et Kaïs Yaâkoubi n’a accusation, et Kaïs Yaâkoubi n’a 
aucune preuve pour l’étayer, car aucune preuve pour l’étayer, car 
le Maroc n’a jamais eu recours le Maroc n’a jamais eu recours 
à l’argent pour attirer tous les à l’argent pour attirer tous les 
joueurs qui ont décidé de porter joueurs qui ont décidé de porter 
son maillot, car il n’est pas son maillot, car il n’est pas 
raisonnable d’acheter la loyauté raisonnable d’acheter la loyauté 
d’un joueur, quel que soit son d’un joueur, quel que soit son 
type, et généralement lorsqu’il type, et généralement lorsqu’il 
décide de jouer pour l’équipe décide de jouer pour l’équipe 
nationale et change de nationalité nationale et change de nationalité 
sportive, il le fait soit en sportive, il le fait soit en 
invoquant un lien étroit avec le invoquant un lien étroit avec le 
pays de ses pères et grands-pères, pays de ses pères et grands-pères, 

à l’écoute de l’appel du cœur, à l’écoute de l’appel du cœur, 
ou par l’inspiration du projet ou par l’inspiration du projet 
sportif qui tente les joueurs.» En sportif qui tente les joueurs.» En 
Algérie, ses propos polémiques Algérie, ses propos polémiques 
ne passent pas non plus.ne passent pas non plus.
L’Algérie n’accepte pasL’Algérie n’accepte pas
TSA a parlé d’un «grave dérapage TSA a parlé d’un «grave dérapage 
du sélectionneur tunisien» qui «a du sélectionneur tunisien» qui «a 
traité les binationaux de l’équipe traité les binationaux de l’équipe 
d’Algérie de mercenaires.» La d’Algérie de mercenaires.» La 
publication algérienne a ajouté publication algérienne a ajouté 
par la suite : «les propos du par la suite : «les propos du 
sélectionneur tunisien laissent sélectionneur tunisien laissent 
penser que les joueurs binationaux penser que les joueurs binationaux 
de l’équipe nationale algérienne de l’équipe nationale algérienne 
n’ont pas accepté de porter les n’ont pas accepté de porter les 
couleurs de leur pays d’origine couleurs de leur pays d’origine 
qu’en contrepartie de salaires qu’en contrepartie de salaires 
astronomiques.» La Gazette du astronomiques.» La Gazette du 
Fennec a également utilisé le Fennec a également utilisé le 

mot «dérapage» et a précisé : «le mot «dérapage» et a précisé : «le 
coach provisoire des Aigles de coach provisoire des Aigles de 
Carthage a tout simplement remis Carthage a tout simplement remis 
en considération la sincérité des en considération la sincérité des 
choix des binationaux algériens. choix des binationaux algériens. 
Et cet argument servait à justifier Et cet argument servait à justifier 
le niveau en baisse de son le niveau en baisse de son 
équipe. Le tout en se basant sur équipe. Le tout en se basant sur 
des racontars.» Impliqué dans des racontars.» Impliqué dans 
cette affaire malgré lui, Hassan cette affaire malgré lui, Hassan 
Belhadji, qui n’a pas été cité Belhadji, qui n’a pas été cité 
nommément par Yaâkoubi quand nommément par Yaâkoubi quand 
il a évoqué un entraîneur des il a évoqué un entraîneur des 
gardiens des Verts, a réagi dans gardiens des Verts, a réagi dans 
les colonnes d’El Khabar.les colonnes d’El Khabar.
Et selon lui, son ancien collègue Et selon lui, son ancien collègue 
ne raconte pas la vérité. « J’ai ne raconte pas la vérité. « J’ai 
travaillé avec lui, il y a quelques travaillé avec lui, il y a quelques 
années, à la JS Saoura, pour années, à la JS Saoura, pour 
une période de trois ou quatre une période de trois ou quatre 
mois tout au plus, et jamais mois tout au plus, et jamais 
nous n’avons abordé le sujet nous n’avons abordé le sujet 
de l’intégration des joueurs de l’intégration des joueurs 
binationaux dans l’équipe binationaux dans l’équipe 
nationale algérienne. Ces nationale algérienne. Ces 
déclarations sont simplement déclarations sont simplement 
une tentative pour justifier la une tentative pour justifier la 
situation difficile de l’équipe situation difficile de l’équipe 
nationale tunisienne, notamment nationale tunisienne, notamment 
après leur dernière défaite. Peut-après leur dernière défaite. Peut-
être est-ce de la jalousie envers être est-ce de la jalousie envers 
le succès du football algérien, qui le succès du football algérien, qui 
traverse une période de prospérité traverse une période de prospérité 
grâce aux résultats obtenus par grâce aux résultats obtenus par 
notre équipe nationale dans les notre équipe nationale dans les 
qualifications pour la CAN et la qualifications pour la CAN et la 
Coupe du monde.» Ce qui est Coupe du monde.» Ce qui est 
sûr, c’est que les déclarations sûr, c’est que les déclarations 
polémiques de Kaïs Yaâkoubi polémiques de Kaïs Yaâkoubi 
n’ont pas fini de faire parler…n’ont pas fini de faire parler…

Comme on l’a maintes omme on l’a maintes 
fois souligné, le stage de fois souligné, le stage de 
ce mois devait être une ce mois devait être une 

étape importante pour le futur étape importante pour le futur 
de l’Equipe nationale. Voulant de l’Equipe nationale. Voulant 
instaurer une concurrence féroce instaurer une concurrence féroce 
dans tous les postes, Vladimir dans tous les postes, Vladimir 
Petkovic avait lancé dans le Petkovic avait lancé dans le 
bain à chaque regroupement de bain à chaque regroupement de 
jeunes et prometteurs joueurs jeunes et prometteurs joueurs 
talentueux, tout en préservant talentueux, tout en préservant 
des anciens.des anciens.
Cependant à l’issue de ce Cependant à l’issue de ce 
dernier stage de l’année 2024, dernier stage de l’année 2024, 
il compte prendre des décisions il compte prendre des décisions 
fortes, murmure-t-on dans le fortes, murmure-t-on dans le 
proche entourage de la sélection proche entourage de la sélection 
nationale en mars prochain.nationale en mars prochain.

Des joueurs se sont Des joueurs se sont 
auto-éliminésauto-éliminés

Ce dimanche, l’EN a livré sa Ce dimanche, l’EN a livré sa 
dernière rencontre contre le dernière rencontre contre le 
Libéria, c’était l’ultime occasion Libéria, c’était l’ultime occasion 
pour le coach national pour juger pour le coach national pour juger 
ses joueurs. A cet effet, on croit ses joueurs. A cet effet, on croit 
savoir s’il n’a pas aligné dans savoir s’il n’a pas aligné dans 
ce match des joueurs tels que ce match des joueurs tels que 
Chiakha par exemple que les Chiakha par exemple que les 
Algériens voulaient voir à l’œuvre Algériens voulaient voir à l’œuvre 
surtout après que l’EN a plié le surtout après que l’EN a plié le 
sort de la rencontre, Vladimir sort de la rencontre, Vladimir 
Petkovic avait une idée derrière Petkovic avait une idée derrière 

la tête, en incorporant en seconde la tête, en incorporant en seconde 
période Benzia, Benrahma, Farsi période Benzia, Benrahma, Farsi 
et Abdelli, plutôt que la pépite et Abdelli, plutôt que la pépite 
de FC Copenhague ou Ahmed de FC Copenhague ou Ahmed 
Touba. A propos du défenseur Touba. A propos du défenseur 
de FC Malines, présent dans les de FC Malines, présent dans les 
listes d’octobre et novembre, il listes d’octobre et novembre, il 
n’a eu droit à la moindre minute n’a eu droit à la moindre minute 
de jeu, mais cela ne devrait le de jeu, mais cela ne devrait le 
condamner car il pourrait faire condamner car il pourrait faire 
partie de la liste de mars si bien partie de la liste de mars si bien 
entendu il sera compétitif à cette entendu il sera compétitif à cette 
date. Cependant, pour mieux date. Cependant, pour mieux 
comprendre les changements comprendre les changements 
opérés en seconde période opérés en seconde période 
dimanche, Petkovic a noté que dimanche, Petkovic a noté que 
Saïd Benrahma et Yacine Benzia Saïd Benrahma et Yacine Benzia 
n’ont pas saisi leurs chances. n’ont pas saisi leurs chances. 
Les deux attaquants qui ont eu Les deux attaquants qui ont eu 
suffisamment de temps de jeu, suffisamment de temps de jeu, 
puisqu’ils ont joué à Malabo puis puisqu’ils ont joué à Malabo puis 
à Tizi Ouzou, pourraient sauter à Tizi Ouzou, pourraient sauter 
de la liste de mars, tout comme de la liste de mars, tout comme 
Adam Zorgane, titulaire contre Adam Zorgane, titulaire contre 
la Guinée équatoriale. Brillant la Guinée équatoriale. Brillant 
avec Charleroi, il l’est beaucoup avec Charleroi, il l’est beaucoup 
moins à chaque fois qu’il enfile moins à chaque fois qu’il enfile 
le maillot national. Néanmoins, le maillot national. Néanmoins, 
le sélectionneur national a le sélectionneur national a 
certainement apprécié la bonne certainement apprécié la bonne 
entrée de Himad Abdelli tout entrée de Himad Abdelli tout 
comme celle de Mohamed Farsi comme celle de Mohamed Farsi 

qui n’a pas déçu lui aussi.qui n’a pas déçu lui aussi.
Message indirect à Benrahma Message indirect à Benrahma 

et Chaïbiet Chaïbi
Alors que la sélection nationale Alors que la sélection nationale 
enchaîne les résultats positifs, enchaîne les résultats positifs, 
Vladimir Petkovic, façon de Vladimir Petkovic, façon de 
remobiliser ses troupes, ne remobiliser ses troupes, ne 
se prive pas de déclarer après se prive pas de déclarer après 
chaque victoire qu’il n’est chaque victoire qu’il n’est 
pas totalement satisfait de la pas totalement satisfait de la 
performance de son équipe. « Il performance de son équipe. « Il 
nous reste beaucoup de travail nous reste beaucoup de travail 
à faire », prévient l’ancien à faire », prévient l’ancien 
sélectionneur de la Suisse, ce sélectionneur de la Suisse, ce 
qui est une déclaration classique qui est une déclaration classique 
chez les entraineurs, doit-on le chez les entraineurs, doit-on le 

souligner. En revanche, après souligner. En revanche, après 
la large victoire aux dépens du la large victoire aux dépens du 
Libéria 5-1, en conférence de Libéria 5-1, en conférence de 
presse, Petkovic a glissé une presse, Petkovic a glissé une 
phrase assez significative sur phrase assez significative sur 
ses intentions avant le prochain ses intentions avant le prochain 
stage : « Je ne sélectionnerai stage : « Je ne sélectionnerai 
pas la prochaine fois les joueurs pas la prochaine fois les joueurs 
dont le temps en club est faible. dont le temps en club est faible. 
» Tout le monde l’a d’ailleurs » Tout le monde l’a d’ailleurs 
compris, il visait deux joueurs, compris, il visait deux joueurs, 
Saïd Benrahma et Farès Chaïbi, Saïd Benrahma et Farès Chaïbi, 
qui ne jouent pas régulièrement qui ne jouent pas régulièrement 
avec leurs clubs ces derniers avec leurs clubs ces derniers 
temps. Pour le premier nommé, temps. Pour le premier nommé, 
un sérieux problème se profile. un sérieux problème se profile. 

Obligé de réduire sa masse Obligé de réduire sa masse 
salariale pour s’éviter des salariale pour s’éviter des 
sanctions administratives allant sanctions administratives allant 
jusqu’à sa rétrogradation en L2, jusqu’à sa rétrogradation en L2, 
l’Olympique Lyonnais compte l’Olympique Lyonnais compte 
vendre l’ancien attaquant de West vendre l’ancien attaquant de West 
Ham cet hiver, mais si celui-ci Ham cet hiver, mais si celui-ci 
refuse de partir, il sera écarté de refuse de partir, il sera écarté de 
l’équipe première, le menace-t-l’équipe première, le menace-t-
on. Une éventuelle situation qui on. Une éventuelle situation qui 
obligeait Petkovic à l’écarter de obligeait Petkovic à l’écarter de 
la prochaine liste. Pour le second, la prochaine liste. Pour le second, 
dont c’était le retour après dont c’était le retour après 
une longue absence, sans trop une longue absence, sans trop 
briller, contre le Libéria, doit-briller, contre le Libéria, doit-
on reconnaître, il a fait quand on reconnaître, il a fait quand 
même un match plus ou moins même un match plus ou moins 
solide, suffisant pour préserver solide, suffisant pour préserver 
sa place dans le groupe, sauf sa place dans le groupe, sauf 
que l’ancien joueur de Toulouse que l’ancien joueur de Toulouse 
ne joue pas assez souvent avec ne joue pas assez souvent avec 
l’Eintracht Frankfort cette l’Eintracht Frankfort cette 
saison, pour espérer faire partie saison, pour espérer faire partie 
de la liste de mars, il faut que de la liste de mars, il faut que 
son statut dans le club allemand son statut dans le club allemand 
change d’ici le printemps, si l’on change d’ici le printemps, si l’on 
prend en considération la phrase prend en considération la phrase 
lâchée par Vladimir Petkovic lâchée par Vladimir Petkovic 
où il prévient à l’avance que où il prévient à l’avance que 
désormais, il ne retiendra dans sa désormais, il ne retiendra dans sa 
liste que les joueurs compétitifs.liste que les joueurs compétitifs.

Samedi 23 Novembre 2024

12 Sport National Sport International 13
Samedi 23 Novembre 2024



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

Manchester City :
Les coulisses de la prolongation inattendue 

de Pep Guardiola

Real Madrid :
Un surprenant club veut sauver Endrick

EN :
Petkovic évalue ses joueurs

La réponse saignante de l’Algérie et du Maroc aux propos 
polémiques du sélectionneur tunisien

L’L’annonce de la annonce de la 
prolongation de contrat prolongation de contrat 
de Pep Guardiola peut de Pep Guardiola peut 

soulager Manchester City. Les soulager Manchester City. Les 
Sky Blues ont pris le temps Sky Blues ont pris le temps 
d’aborder tous les sujets à venir d’aborder tous les sujets à venir 
avec l’entraîneur catalan. Une avec l’entraîneur catalan. Une 
décision mûrement réfléchie décision mûrement réfléchie 
donc pour l’ancien coach du donc pour l’ancien coach du 
Barça.Barça.
Ce fut la bombe de mardi soir Ce fut la bombe de mardi soir 
sur la planète football. En fin de sur la planète football. En fin de 
contrat en juin 2025 et mentionné contrat en juin 2025 et mentionné 
dans plusieurs rumeurs de dans plusieurs rumeurs de 
départ, Pep Guardiola a bien départ, Pep Guardiola a bien 
décidé d’accepter une nouvelle décidé d’accepter une nouvelle 
prolongation de contrat d’un an prolongation de contrat d’un an 
avec une option d’une année avec une option d’une année 
supplémentaire. Il avait été supplémentaire. Il avait été 

suggéré que Guardiola pourrait suggéré que Guardiola pourrait 
quitter City à la fin de la quitter City à la fin de la 
campagne aux côtés du directeur campagne aux côtés du directeur 
sportif Txiki Begiristain, dont sportif Txiki Begiristain, dont 
le départ - et l’arrivée d’Hugo le départ - et l’arrivée d’Hugo 
Viana du Sporting CP en tant que Viana du Sporting CP en tant que 
son remplaçant - a été confirmé son remplaçant - a été confirmé 
en octobre. Pour rappel, Pep en octobre. Pour rappel, Pep 
Guardiola a été nommé à Guardiola a été nommé à 
l’Etihad Stadium en 2016 après l’Etihad Stadium en 2016 après 
avoir dirigé Barcelone et le avoir dirigé Barcelone et le 
Bayern Munich, remportant 18 Bayern Munich, remportant 18 
trophées au cours de son passage trophées au cours de son passage 
avec le club de Manchester, dont avec le club de Manchester, dont 
six titres de Premier League six titres de Premier League 
et le tout premier triomphe du et le tout premier triomphe du 
club en Ligue des champions club en Ligue des champions 
en 2023. Une annonce officielle en 2023. Une annonce officielle 
confirmant le nouveau contrat confirmant le nouveau contrat 

est attendue dans les prochains est attendue dans les prochains 
jours.jours.
Cela change considérablement la Cela change considérablement la 
situation autour de Manchester situation autour de Manchester 
City. Bien que l’information City. Bien que l’information 
ne signifie pas nécessairement ne signifie pas nécessairement 
une solution immédiate à leur une solution immédiate à leur 
mauvaise forme récente, compte mauvaise forme récente, compte 
tenu de la situation des multiples tenu de la situation des multiples 
blessés, c’est évidemment la blessés, c’est évidemment la 
nouvelle que le club attendait nouvelle que le club attendait 
impatiemment et cela signifie impatiemment et cela signifie 
que Pep Guardiola est, neuf ans que Pep Guardiola est, neuf ans 
plus tard, plus engagé que jamais plus tard, plus engagé que jamais 
dans le projet des Cityzens. dans le projet des Cityzens. 
Avec le départ du directeur Avec le départ du directeur 
sportif Txiki Begiristain à la sportif Txiki Begiristain à la 
fin de la saison, remplacé par fin de la saison, remplacé par 
Hugo Viana, le renouvellement Hugo Viana, le renouvellement 
de Guardiola contribuera à de Guardiola contribuera à 
stabiliser le navire à un moment stabiliser le navire à un moment 
où une période de changement où une période de changement 
inévitable s’annonce. D’ailleurs, inévitable s’annonce. D’ailleurs, 
Hugo Viana avait imposé une Hugo Viana avait imposé une 
deadline à l’ancien coach du deadline à l’ancien coach du 
FC Barcelone, qui se devait de FC Barcelone, qui se devait de 
prendre sa décision avant la prendre sa décision avant la 
période de Noël et du boxing day.période de Noël et du boxing day.

Une décision inattendue Une décision inattendue 
qui soulage tout le mondequi soulage tout le monde

La prolongation de Pep La prolongation de Pep 
Guardiola est en effet une bonne Guardiola est en effet une bonne 

nouvelle pour Hugo Viana, nouvelle pour Hugo Viana, 
qui avait besoin de temps pour qui avait besoin de temps pour 
planifier la prochaine saison, planifier la prochaine saison, 
puisque plusieurs dossiers puisque plusieurs dossiers 
étaient étroitement liés à l’avenir étaient étroitement liés à l’avenir 
du tacticien catalan. Les cas du tacticien catalan. Les cas 
de Kevin de Bruyne et İlkay de Kevin de Bruyne et İlkay 
Gündoğan, qui terminent leur Gündoğan, qui terminent leur 
contrat en 2025, sans oublier, contrat en 2025, sans oublier, 
les expirations de 2026 comme les expirations de 2026 comme 
Bernardo Silva, John Stones, Bernardo Silva, John Stones, 
Ederson et Kyle Walker. Le fait Ederson et Kyle Walker. Le fait 
que Pep Guardiola reste à la tête que Pep Guardiola reste à la tête 
de Manchester City va donner de Manchester City va donner 
un sacré coup de main à Viana un sacré coup de main à Viana 
dans les renégociations, sachant dans les renégociations, sachant 
que c’est l’entraîneur qui fixera que c’est l’entraîneur qui fixera 
le modèle de jeu et le profil le modèle de jeu et le profil 
des renforts. Le futur directeur des renforts. Le futur directeur 
sportif, qui prendra officiellement sportif, qui prendra officiellement 
ses fonctions l’été prochain, ses fonctions l’été prochain, 
voulait cependant savoir assez voulait cependant savoir assez 
rapidement s’il pouvait compter rapidement s’il pouvait compter 
sur l’ancien coach du Bayern. sur l’ancien coach du Bayern. 
C’est désormais chose faite et C’est désormais chose faite et 
tout le monde peut pousser un ouf tout le monde peut pousser un ouf 
de soulagement dans les bureaux de soulagement dans les bureaux 
des Sky Blues. Un apaisement des Sky Blues. Un apaisement 
mais jusqu’à quand ? Une épée mais jusqu’à quand ? Une épée 
de Damoclès plane toujours au-de Damoclès plane toujours au-
dessus du club mancunien.dessus du club mancunien.
Selon les informations du Selon les informations du 

Daily Mail, Pep Guardiola Daily Mail, Pep Guardiola 
aurait accepté sa prolongation aurait accepté sa prolongation 
de contrat, alors même que le de contrat, alors même que le 
club attend l’issue d’un procès club attend l’issue d’un procès 
concernant ses 115 accusations concernant ses 115 accusations 
pour avoir prétendument pour avoir prétendument 
enfreint les règles financières enfreint les règles financières 
de la Premier League. Une de la Premier League. Une 
audience indépendante sur audience indépendante sur 
l’affaire a officiellement débuté l’affaire a officiellement débuté 
en septembre, mais le verdict en septembre, mais le verdict 
ne devrait pas être rendu public ne devrait pas être rendu public 
avant le printemps 2025 au avant le printemps 2025 au 
plus tôt. Le club de Manchester plus tôt. Le club de Manchester 
City est accusé d’irrégularités City est accusé d’irrégularités 
financières depuis 2009 et la financières depuis 2009 et la 
sanction la plus sévère en cas sanction la plus sévère en cas 
de culpabilité est la relégation. de culpabilité est la relégation. 
Des déductions de points et Des déductions de points et 
des amendes sont également des amendes sont également 
des sanctions potentielles. Les des sanctions potentielles. Les 
tabloïds britanniques affirment tabloïds britanniques affirment 
que ce dossier a été au centre que ce dossier a été au centre 
des renégociations avec Pep des renégociations avec Pep 
Guardiola et que cela n’a pas Guardiola et que cela n’a pas 
gêné le Catalan de 53 ans. gêné le Catalan de 53 ans. 
Son nouveau contrat ouvre la Son nouveau contrat ouvre la 
possibilité que Guardiola puisse possibilité que Guardiola puisse 
gérer Man City en dehors de gérer Man City en dehors de 
l’élite ou avec une déduction de l’élite ou avec une déduction de 
points si le club est finalement points si le club est finalement 
frappé d’une sanction.frappé d’une sanction.

Endrick pourrait bien ndrick pourrait bien 
rebondir dans un rebondir dans un 
environnement imprévu environnement imprévu 

lors du prochain mercato lors du prochain mercato 
d’hiver. Le Brésilien a une d’hiver. Le Brésilien a une 
touche en Premier League et ce touche en Premier League et ce 
club semble déterminé à sauver club semble déterminé à sauver 
sa saison grâce à la pépite sa saison grâce à la pépite 
auriverde.auriverde.
Rien ne va plus au Real Madrid et Rien ne va plus au Real Madrid et 
l’incendie de la Casa Blanca ne l’incendie de la Casa Blanca ne 
se calme pas. Entre la méforme se calme pas. Entre la méforme 
de Kylian Mbappé, le fiasco au de Kylian Mbappé, le fiasco au 
Ballon d’Or 2024 et les mauvais Ballon d’Or 2024 et les mauvais 
résultats qui s’enchaînent, Carlo résultats qui s’enchaînent, Carlo 
Ancelotti doit aussi faire face Ancelotti doit aussi faire face 
à une hécatombe de blessures. à une hécatombe de blessures. 
Après Dani Carvajal et David Après Dani Carvajal et David 
Alaba, les Merengues ont Alaba, les Merengues ont 
également perdu coup sur coup également perdu coup sur coup 
Rodrygo, Éder Militão et Lucas Rodrygo, Éder Militão et Lucas 
Vazquez. Dans une période de Vazquez. Dans une période de 
crise à tous les étages, le Real crise à tous les étages, le Real 
Madrid d’Ancelotti ne compte Madrid d’Ancelotti ne compte 
pas changer sa méthode, malgré pas changer sa méthode, malgré 
les conseils de son adjoint les conseils de son adjoint 
et fils Davide de lancer dans et fils Davide de lancer dans 
le grand bain certains jeunes le grand bain certains jeunes 
joueurs et c’est en ce sens joueurs et c’est en ce sens 
que Endrick ronge son frein. que Endrick ronge son frein. 
La presse espagnole avait La presse espagnole avait 
ainsi révélé ce vendredi que ainsi révélé ce vendredi que 
Florentino Perez s’était agacé Florentino Perez s’était agacé 
ces derniers jours du traitement ces derniers jours du traitement 
réservé à son jeune attaquant. Le réservé à son jeune attaquant. Le 
président madrilène estime ainsi président madrilène estime ainsi 
qu’Endrick est complètement qu’Endrick est complètement 
sous-utilisé par Carlo Ancelotti. sous-utilisé par Carlo Ancelotti. 

Et le jeune Endrick subit Et le jeune Endrick subit 
clairement la situation.clairement la situation.
Pourtant, l’attaquant brésilien Pourtant, l’attaquant brésilien 
souhaite à tout prix éviter de souhaite à tout prix éviter de 
reproduire ce qu’a vécu son reproduire ce qu’a vécu son 
compatriote Vitor Roque du compatriote Vitor Roque du 
côté du FC Barcelone. Avec côté du FC Barcelone. Avec 
aucune titularisation en Liga et aucune titularisation en Liga et 
seulement cinq petits pourcents seulement cinq petits pourcents 
des minutes de championnat des minutes de championnat 
jouées avec la Casa Blanca, le jouées avec la Casa Blanca, le 
Brésilien paie la politique mise Brésilien paie la politique mise 
en place par Carlo Ancelotti. Trop en place par Carlo Ancelotti. Trop 
frileux pour expérimenter de frileux pour expérimenter de 
nouvelles choses, le technicien nouvelles choses, le technicien 
italien n’utilise presque pas ses italien n’utilise presque pas ses 
remplaçants, avec en tête de remplaçants, avec en tête de 
liste les cracks Arda Güler et liste les cracks Arda Güler et 
Endrick. Mais le buteur de 18 Endrick. Mais le buteur de 18 
ans ne veut pas faire de vague ans ne veut pas faire de vague 
et souhaite redoubler d’efforts et souhaite redoubler d’efforts 
dans l’ombre pour pouvoir dans l’ombre pour pouvoir 
gagner sa place à Madrid. gagner sa place à Madrid. 
Mais si aucune amélioration Mais si aucune amélioration 
ne venait à avoir lieu dans les ne venait à avoir lieu dans les 
prochaines semaines, alors prochaines semaines, alors 
l’entourage d’Endrick pourrait l’entourage d’Endrick pourrait 
bien avoir des envies d’ailleurs bien avoir des envies d’ailleurs 
et tenter un prêt pour engranger et tenter un prêt pour engranger 
de l’expérience avec un gros de l’expérience avec un gros 
échantillon de minutes jouées.échantillon de minutes jouées.

Southampton veut réaliser Southampton veut réaliser 
un gros coup !un gros coup !

Selon les informations du Selon les informations du 
Daily Mail, Endrick serait Daily Mail, Endrick serait 
lié à une rumeur de transfert lié à une rumeur de transfert 
sensationnelle en Premier sensationnelle en Premier 
League alors qu’il a du mal à League alors qu’il a du mal à 

obtenir du temps de jeu au Real obtenir du temps de jeu au Real 
Madrid sous la direction de Carlo Madrid sous la direction de Carlo 
Ancelotti. Le prodige brésilien Ancelotti. Le prodige brésilien 
s’est fait connaître auprès des s’est fait connaître auprès des 
fans de football anglais lorsqu’il fans de football anglais lorsqu’il 
a marqué un superbe but avec la a marqué un superbe but avec la 
Seleção contre les Three Lions Seleção contre les Three Lions 
à Wembley en mars dernier. à Wembley en mars dernier. 
Comme rapporté par le journal Comme rapporté par le journal 
Sport, Endrick serait inquiet Sport, Endrick serait inquiet 
de sa faible utilisation et serait de sa faible utilisation et serait 
ouvert à un prêt loin des Los ouvert à un prêt loin des Los 
Blancos et plusieurs clubs étant Blancos et plusieurs clubs étant 
en train de faire les yeux doux en train de faire les yeux doux 
au joueur brésilien pour essayer au joueur brésilien pour essayer 
de sécuriser les services de de sécuriser les services de 
l’attaquant talentueux. Le Real l’attaquant talentueux. Le Real 

Valladolid et l’AS Roma ont Valladolid et l’AS Roma ont 
également été des points de chute également été des points de chute 
mentionnés par les différentes mentionnés par les différentes 
presses pour un prêt cet hiver, presses pour un prêt cet hiver, 
alors que le prodige brésilien alors que le prodige brésilien 
n’a joué que 122 minutes cette n’a joué que 122 minutes cette 
saison mais a marqué deux buts.saison mais a marqué deux buts.
Et toujours d’après les tabloïds Et toujours d’après les tabloïds 
anglais, Endrick pourrait finir en anglais, Endrick pourrait finir en 
bas du classement de la Premier bas du classement de la Premier 
League puisque le promu et League puisque le promu et 
lanterne rouge Southampton lanterne rouge Southampton 
serait prêt à lui offrir beaucoup serait prêt à lui offrir beaucoup 
de minutes dès le mois de de minutes dès le mois de 
janvier. Les Saints sont en janvier. Les Saints sont en 
grande difficulté et sont donc grande difficulté et sont donc 
très intéressés à l’idée d’attirer très intéressés à l’idée d’attirer 

le Brésilien à St Mary’s sur un le Brésilien à St Mary’s sur un 
contrat à court terme pour sauver contrat à court terme pour sauver 
leur saison. L’équipe de la côte leur saison. L’équipe de la côte 
sud n’a marqué que sept buts sud n’a marqué que sept buts 
en 11 matches, après un début en 11 matches, après un début 
de saison désastreux qui ne les de saison désastreux qui ne les 
a vus gagner qu’une seule fois. a vus gagner qu’une seule fois. 
L’avant-centre Cameron Archer L’avant-centre Cameron Archer 
est le seul joueur à avoir marqué est le seul joueur à avoir marqué 
plus d’un but. L’idée a de quoi plus d’un but. L’idée a de quoi 
faire sourire mais si elle venait faire sourire mais si elle venait 
à se concrétiser, l’équipe de à se concrétiser, l’équipe de 
Russell Martin devra faire face à Russell Martin devra faire face à 
la concurrence d’une multitude la concurrence d’une multitude 
d’autres équipes cherchant à d’autres équipes cherchant à 
injecter les qualités d’Endrick injecter les qualités d’Endrick 
dans leurs effectifs en janvier.dans leurs effectifs en janvier.

Hier, les propos du ier, les propos du 
sélectionneur intérimaire sélectionneur intérimaire 
de la Tunisie sur de la Tunisie sur 

les binationaux algériens et les binationaux algériens et 
marocains ont fait beaucoup marocains ont fait beaucoup 
parler. C’est encore le cas ce parler. C’est encore le cas ce 
mercredi.mercredi.
Kaïs Yaâkoubi ne s’est pas Kaïs Yaâkoubi ne s’est pas 
fait des amis en Algérie et au fait des amis en Algérie et au 
Maroc. En effet, le sélectionneur Maroc. En effet, le sélectionneur 
intérimaire de la Tunisie a réalisé intérimaire de la Tunisie a réalisé 
une sortie médiatique coup de une sortie médiatique coup de 
poing après la défaite des Aigles poing après la défaite des Aigles 
de Carthage lundi soir face à la de Carthage lundi soir face à la 
Gambie lors des éliminatoires de Gambie lors des éliminatoires de 
la Coupe d’Afrique des Nations la Coupe d’Afrique des Nations 
(1-0). « Pourquoi la sélection (1-0). « Pourquoi la sélection 
nationale n’est plus performante nationale n’est plus performante 
? Vous devez poser les bonnes ? Vous devez poser les bonnes 
questions (…) Vous croyez que questions (…) Vous croyez que 
l’Algérie et le Maroc ramènent l’Algérie et le Maroc ramènent 
des joueurs binationaux, comme des joueurs binationaux, comme 
Gouiri et Cherki (il n’a jamais Gouiri et Cherki (il n’a jamais 
été en sélection algérienne, ndlr) été en sélection algérienne, ndlr) 
gratuitement ? Non, absolument gratuitement ? Non, absolument 
non», a-t-il confié avant d’en non», a-t-il confié avant d’en 
remettre une couche sur le sujet remettre une couche sur le sujet 
face aux journalistes présents face aux journalistes présents 
lors de la conférence de presse lors de la conférence de presse 
d’après-match.d’après-match.
Le Maroc s’indigneLe Maroc s’indigne
«Le pays voisin met le paquet «Le pays voisin met le paquet 
pour s’offrir les joueurs ayant pour s’offrir les joueurs ayant 
la double nationalité. J’ai déjà la double nationalité. J’ai déjà 
côtoyé un entraîneur des gardiens côtoyé un entraîneur des gardiens 
de but de la sélection qui a fait de but de la sélection qui a fait 
deux Coupes du Monde et deux deux Coupes du Monde et deux 
CAN avec l’équipe d’Algérie. CAN avec l’équipe d’Algérie. 
Il m’a raconté des choses Il m’a raconté des choses 
incroyables que vous ne pouvez incroyables que vous ne pouvez 
pas imaginer ce qu’ils font pour pas imaginer ce qu’ils font pour 

attirer ces footballeurs». Si en attirer ces footballeurs». Si en 
Tunisie cela n’a pas beaucoup Tunisie cela n’a pas beaucoup 
parler dans la presse, au Maroc, parler dans la presse, au Maroc, 
ses déclarations ont fait couler ses déclarations ont fait couler 
de l’encre. Le 360 a écrit : de l’encre. Le 360 a écrit : 
«Kaïs Yaâkoubi n’a pas hésité «Kaïs Yaâkoubi n’a pas hésité 
à tenir des propos controversés à tenir des propos controversés 
concernant les fédérations du concernant les fédérations du 
Maroc et de l’Algérie, qu’il Maroc et de l’Algérie, qu’il 
accuse d’utiliser des moyens accuse d’utiliser des moyens 
«extra-sportifs» pour convaincre «extra-sportifs» pour convaincre 
les joueurs binationaux de les joueurs binationaux de 
rejoindre leurs sélections (…) Le rejoindre leurs sélections (…) Le 
technicien tunisien a critiqué les technicien tunisien a critiqué les 
pratiques des sélections voisines, pratiques des sélections voisines, 
évoquant des méthodes qu’il évoquant des méthodes qu’il 
juge discutables pour attirer les juge discutables pour attirer les 
talents binationaux.»talents binationaux.»
De son côté, Al Mountakhab a De son côté, Al Mountakhab a 
taclé l’entraîneur. «Les Lions taclé l’entraîneur. «Les Lions 

du Maroc ne se vendent pas, du Maroc ne se vendent pas, 
ni s’achètent Kaïs !!», a titré ni s’achètent Kaïs !!», a titré 
le média marocain avant de le média marocain avant de 
développer : «plus qu’un lapsus, développer : «plus qu’un lapsus, 
il s’agit d’une transgression il s’agit d’une transgression 
dangereuse et d’une fausse dangereuse et d’une fausse 
accusation, et Kaïs Yaâkoubi n’a accusation, et Kaïs Yaâkoubi n’a 
aucune preuve pour l’étayer, car aucune preuve pour l’étayer, car 
le Maroc n’a jamais eu recours le Maroc n’a jamais eu recours 
à l’argent pour attirer tous les à l’argent pour attirer tous les 
joueurs qui ont décidé de porter joueurs qui ont décidé de porter 
son maillot, car il n’est pas son maillot, car il n’est pas 
raisonnable d’acheter la loyauté raisonnable d’acheter la loyauté 
d’un joueur, quel que soit son d’un joueur, quel que soit son 
type, et généralement lorsqu’il type, et généralement lorsqu’il 
décide de jouer pour l’équipe décide de jouer pour l’équipe 
nationale et change de nationalité nationale et change de nationalité 
sportive, il le fait soit en sportive, il le fait soit en 
invoquant un lien étroit avec le invoquant un lien étroit avec le 
pays de ses pères et grands-pères, pays de ses pères et grands-pères, 

à l’écoute de l’appel du cœur, à l’écoute de l’appel du cœur, 
ou par l’inspiration du projet ou par l’inspiration du projet 
sportif qui tente les joueurs.» En sportif qui tente les joueurs.» En 
Algérie, ses propos polémiques Algérie, ses propos polémiques 
ne passent pas non plus.ne passent pas non plus.
L’Algérie n’accepte pasL’Algérie n’accepte pas
TSA a parlé d’un «grave dérapage TSA a parlé d’un «grave dérapage 
du sélectionneur tunisien» qui «a du sélectionneur tunisien» qui «a 
traité les binationaux de l’équipe traité les binationaux de l’équipe 
d’Algérie de mercenaires.» La d’Algérie de mercenaires.» La 
publication algérienne a ajouté publication algérienne a ajouté 
par la suite : «les propos du par la suite : «les propos du 
sélectionneur tunisien laissent sélectionneur tunisien laissent 
penser que les joueurs binationaux penser que les joueurs binationaux 
de l’équipe nationale algérienne de l’équipe nationale algérienne 
n’ont pas accepté de porter les n’ont pas accepté de porter les 
couleurs de leur pays d’origine couleurs de leur pays d’origine 
qu’en contrepartie de salaires qu’en contrepartie de salaires 
astronomiques.» La Gazette du astronomiques.» La Gazette du 
Fennec a également utilisé le Fennec a également utilisé le 

mot «dérapage» et a précisé : «le mot «dérapage» et a précisé : «le 
coach provisoire des Aigles de coach provisoire des Aigles de 
Carthage a tout simplement remis Carthage a tout simplement remis 
en considération la sincérité des en considération la sincérité des 
choix des binationaux algériens. choix des binationaux algériens. 
Et cet argument servait à justifier Et cet argument servait à justifier 
le niveau en baisse de son le niveau en baisse de son 
équipe. Le tout en se basant sur équipe. Le tout en se basant sur 
des racontars.» Impliqué dans des racontars.» Impliqué dans 
cette affaire malgré lui, Hassan cette affaire malgré lui, Hassan 
Belhadji, qui n’a pas été cité Belhadji, qui n’a pas été cité 
nommément par Yaâkoubi quand nommément par Yaâkoubi quand 
il a évoqué un entraîneur des il a évoqué un entraîneur des 
gardiens des Verts, a réagi dans gardiens des Verts, a réagi dans 
les colonnes d’El Khabar.les colonnes d’El Khabar.
Et selon lui, son ancien collègue Et selon lui, son ancien collègue 
ne raconte pas la vérité. « J’ai ne raconte pas la vérité. « J’ai 
travaillé avec lui, il y a quelques travaillé avec lui, il y a quelques 
années, à la JS Saoura, pour années, à la JS Saoura, pour 
une période de trois ou quatre une période de trois ou quatre 
mois tout au plus, et jamais mois tout au plus, et jamais 
nous n’avons abordé le sujet nous n’avons abordé le sujet 
de l’intégration des joueurs de l’intégration des joueurs 
binationaux dans l’équipe binationaux dans l’équipe 
nationale algérienne. Ces nationale algérienne. Ces 
déclarations sont simplement déclarations sont simplement 
une tentative pour justifier la une tentative pour justifier la 
situation difficile de l’équipe situation difficile de l’équipe 
nationale tunisienne, notamment nationale tunisienne, notamment 
après leur dernière défaite. Peut-après leur dernière défaite. Peut-
être est-ce de la jalousie envers être est-ce de la jalousie envers 
le succès du football algérien, qui le succès du football algérien, qui 
traverse une période de prospérité traverse une période de prospérité 
grâce aux résultats obtenus par grâce aux résultats obtenus par 
notre équipe nationale dans les notre équipe nationale dans les 
qualifications pour la CAN et la qualifications pour la CAN et la 
Coupe du monde.» Ce qui est Coupe du monde.» Ce qui est 
sûr, c’est que les déclarations sûr, c’est que les déclarations 
polémiques de Kaïs Yaâkoubi polémiques de Kaïs Yaâkoubi 
n’ont pas fini de faire parler…n’ont pas fini de faire parler…

Comme on l’a maintes omme on l’a maintes 
fois souligné, le stage de fois souligné, le stage de 
ce mois devait être une ce mois devait être une 

étape importante pour le futur étape importante pour le futur 
de l’Equipe nationale. Voulant de l’Equipe nationale. Voulant 
instaurer une concurrence féroce instaurer une concurrence féroce 
dans tous les postes, Vladimir dans tous les postes, Vladimir 
Petkovic avait lancé dans le Petkovic avait lancé dans le 
bain à chaque regroupement de bain à chaque regroupement de 
jeunes et prometteurs joueurs jeunes et prometteurs joueurs 
talentueux, tout en préservant talentueux, tout en préservant 
des anciens.des anciens.
Cependant à l’issue de ce Cependant à l’issue de ce 
dernier stage de l’année 2024, dernier stage de l’année 2024, 
il compte prendre des décisions il compte prendre des décisions 
fortes, murmure-t-on dans le fortes, murmure-t-on dans le 
proche entourage de la sélection proche entourage de la sélection 
nationale en mars prochain.nationale en mars prochain.

Des joueurs se sont Des joueurs se sont 
auto-éliminésauto-éliminés

Ce dimanche, l’EN a livré sa Ce dimanche, l’EN a livré sa 
dernière rencontre contre le dernière rencontre contre le 
Libéria, c’était l’ultime occasion Libéria, c’était l’ultime occasion 
pour le coach national pour juger pour le coach national pour juger 
ses joueurs. A cet effet, on croit ses joueurs. A cet effet, on croit 
savoir s’il n’a pas aligné dans savoir s’il n’a pas aligné dans 
ce match des joueurs tels que ce match des joueurs tels que 
Chiakha par exemple que les Chiakha par exemple que les 
Algériens voulaient voir à l’œuvre Algériens voulaient voir à l’œuvre 
surtout après que l’EN a plié le surtout après que l’EN a plié le 
sort de la rencontre, Vladimir sort de la rencontre, Vladimir 
Petkovic avait une idée derrière Petkovic avait une idée derrière 

la tête, en incorporant en seconde la tête, en incorporant en seconde 
période Benzia, Benrahma, Farsi période Benzia, Benrahma, Farsi 
et Abdelli, plutôt que la pépite et Abdelli, plutôt que la pépite 
de FC Copenhague ou Ahmed de FC Copenhague ou Ahmed 
Touba. A propos du défenseur Touba. A propos du défenseur 
de FC Malines, présent dans les de FC Malines, présent dans les 
listes d’octobre et novembre, il listes d’octobre et novembre, il 
n’a eu droit à la moindre minute n’a eu droit à la moindre minute 
de jeu, mais cela ne devrait le de jeu, mais cela ne devrait le 
condamner car il pourrait faire condamner car il pourrait faire 
partie de la liste de mars si bien partie de la liste de mars si bien 
entendu il sera compétitif à cette entendu il sera compétitif à cette 
date. Cependant, pour mieux date. Cependant, pour mieux 
comprendre les changements comprendre les changements 
opérés en seconde période opérés en seconde période 
dimanche, Petkovic a noté que dimanche, Petkovic a noté que 
Saïd Benrahma et Yacine Benzia Saïd Benrahma et Yacine Benzia 
n’ont pas saisi leurs chances. n’ont pas saisi leurs chances. 
Les deux attaquants qui ont eu Les deux attaquants qui ont eu 
suffisamment de temps de jeu, suffisamment de temps de jeu, 
puisqu’ils ont joué à Malabo puis puisqu’ils ont joué à Malabo puis 
à Tizi Ouzou, pourraient sauter à Tizi Ouzou, pourraient sauter 
de la liste de mars, tout comme de la liste de mars, tout comme 
Adam Zorgane, titulaire contre Adam Zorgane, titulaire contre 
la Guinée équatoriale. Brillant la Guinée équatoriale. Brillant 
avec Charleroi, il l’est beaucoup avec Charleroi, il l’est beaucoup 
moins à chaque fois qu’il enfile moins à chaque fois qu’il enfile 
le maillot national. Néanmoins, le maillot national. Néanmoins, 
le sélectionneur national a le sélectionneur national a 
certainement apprécié la bonne certainement apprécié la bonne 
entrée de Himad Abdelli tout entrée de Himad Abdelli tout 
comme celle de Mohamed Farsi comme celle de Mohamed Farsi 

qui n’a pas déçu lui aussi.qui n’a pas déçu lui aussi.
Message indirect à Benrahma Message indirect à Benrahma 

et Chaïbiet Chaïbi
Alors que la sélection nationale Alors que la sélection nationale 
enchaîne les résultats positifs, enchaîne les résultats positifs, 
Vladimir Petkovic, façon de Vladimir Petkovic, façon de 
remobiliser ses troupes, ne remobiliser ses troupes, ne 
se prive pas de déclarer après se prive pas de déclarer après 
chaque victoire qu’il n’est chaque victoire qu’il n’est 
pas totalement satisfait de la pas totalement satisfait de la 
performance de son équipe. « Il performance de son équipe. « Il 
nous reste beaucoup de travail nous reste beaucoup de travail 
à faire », prévient l’ancien à faire », prévient l’ancien 
sélectionneur de la Suisse, ce sélectionneur de la Suisse, ce 
qui est une déclaration classique qui est une déclaration classique 
chez les entraineurs, doit-on le chez les entraineurs, doit-on le 

souligner. En revanche, après souligner. En revanche, après 
la large victoire aux dépens du la large victoire aux dépens du 
Libéria 5-1, en conférence de Libéria 5-1, en conférence de 
presse, Petkovic a glissé une presse, Petkovic a glissé une 
phrase assez significative sur phrase assez significative sur 
ses intentions avant le prochain ses intentions avant le prochain 
stage : « Je ne sélectionnerai stage : « Je ne sélectionnerai 
pas la prochaine fois les joueurs pas la prochaine fois les joueurs 
dont le temps en club est faible. dont le temps en club est faible. 
» Tout le monde l’a d’ailleurs » Tout le monde l’a d’ailleurs 
compris, il visait deux joueurs, compris, il visait deux joueurs, 
Saïd Benrahma et Farès Chaïbi, Saïd Benrahma et Farès Chaïbi, 
qui ne jouent pas régulièrement qui ne jouent pas régulièrement 
avec leurs clubs ces derniers avec leurs clubs ces derniers 
temps. Pour le premier nommé, temps. Pour le premier nommé, 
un sérieux problème se profile. un sérieux problème se profile. 

Obligé de réduire sa masse Obligé de réduire sa masse 
salariale pour s’éviter des salariale pour s’éviter des 
sanctions administratives allant sanctions administratives allant 
jusqu’à sa rétrogradation en L2, jusqu’à sa rétrogradation en L2, 
l’Olympique Lyonnais compte l’Olympique Lyonnais compte 
vendre l’ancien attaquant de West vendre l’ancien attaquant de West 
Ham cet hiver, mais si celui-ci Ham cet hiver, mais si celui-ci 
refuse de partir, il sera écarté de refuse de partir, il sera écarté de 
l’équipe première, le menace-t-l’équipe première, le menace-t-
on. Une éventuelle situation qui on. Une éventuelle situation qui 
obligeait Petkovic à l’écarter de obligeait Petkovic à l’écarter de 
la prochaine liste. Pour le second, la prochaine liste. Pour le second, 
dont c’était le retour après dont c’était le retour après 
une longue absence, sans trop une longue absence, sans trop 
briller, contre le Libéria, doit-briller, contre le Libéria, doit-
on reconnaître, il a fait quand on reconnaître, il a fait quand 
même un match plus ou moins même un match plus ou moins 
solide, suffisant pour préserver solide, suffisant pour préserver 
sa place dans le groupe, sauf sa place dans le groupe, sauf 
que l’ancien joueur de Toulouse que l’ancien joueur de Toulouse 
ne joue pas assez souvent avec ne joue pas assez souvent avec 
l’Eintracht Frankfort cette l’Eintracht Frankfort cette 
saison, pour espérer faire partie saison, pour espérer faire partie 
de la liste de mars, il faut que de la liste de mars, il faut que 
son statut dans le club allemand son statut dans le club allemand 
change d’ici le printemps, si l’on change d’ici le printemps, si l’on 
prend en considération la phrase prend en considération la phrase 
lâchée par Vladimir Petkovic lâchée par Vladimir Petkovic 
où il prévient à l’avance que où il prévient à l’avance que 
désormais, il ne retiendra dans sa désormais, il ne retiendra dans sa 
liste que les joueurs compétitifs.liste que les joueurs compétitifs.
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Guerre en uKraine : 
Attaque « massive » à Odessa, drones nord-coréens… 

le point sur la nuit

Les Occidentaux ont es Occidentaux ont 
fermement condamné fermement condamné 
ce jeudi 21 novembre ce jeudi 21 novembre 

2024 l’envoi d’un nouveau 2024 l’envoi d’un nouveau 
type de missile russe sur le type de missile russe sur le 
sol ukrainien dans la matinée. sol ukrainien dans la matinée. 
Les États-Unis ont accusé la Les États-Unis ont accusé la 
Russie d’être responsable de Russie d’être responsable de 
« l’escalade » du conflit. Lors « l’escalade » du conflit. Lors 
d’une prise de parole, Vladimir d’une prise de parole, Vladimir 
Poutine a confirmé l’envoi d’un Poutine a confirmé l’envoi d’un 
nouveau missile, menaçant les nouveau missile, menaçant les 
pays qui fournissent des armes pays qui fournissent des armes 
à l’Ukraine de frapper leurs à l’Ukraine de frapper leurs 
installations militaires. Le installations militaires. Le 
président russe estime que le président russe estime que le 
conflit est désormais « mondial conflit est désormais « mondial 
».».
L’Ukraine a dénoncé ce L’Ukraine a dénoncé ce 
jeudi l’envoi par la Russie jeudi l’envoi par la Russie 
d’un missile balistique d’un missile balistique 
intercontinental dans le cadre intercontinental dans le cadre 
d’une attaque matinale. Le flou d’une attaque matinale. Le flou 
a demeuré toute la journée sur a demeuré toute la journée sur 
la nature de ce missile, dont la nature de ce missile, dont 
l’envoi a été condamné par l’envoi a été condamné par 
les Occidentaux. Lors d’une les Occidentaux. Lors d’une 
adresse à la nation, Vladimir adresse à la nation, Vladimir 
Poutine a menacé les pays Poutine a menacé les pays 
occidentaux qui fournissent occidentaux qui fournissent 
des armes à l’Ukraine pour des armes à l’Ukraine pour 
frapper le sol russe. Voici frapper le sol russe. Voici 
ce qu’il faut retenir de cette ce qu’il faut retenir de cette 
journée du 21 novembre 2024.journée du 21 novembre 2024.
Le conflit en Ukraine a pris Le conflit en Ukraine a pris 
un « caractère mondial », un « caractère mondial », 

affirme Poutineaffirme Poutine
Dans une adresse à la nation Dans une adresse à la nation 
de moins de dix minutes, de moins de dix minutes, 
Vladimir Poutine a dénoncé Vladimir Poutine a dénoncé 
deux récentes frappes réalisées deux récentes frappes réalisées 

par l’Ukraine sur le sol russe par l’Ukraine sur le sol russe 
à l’aide de missiles américains à l’aide de missiles américains 
ATACMS et britanniques ATACMS et britanniques 
Storm Shadow. « À partir Storm Shadow. « À partir 
du moment où (ces missiles du moment où (ces missiles 
ont été tirés sur la Russie), ont été tirés sur la Russie), 
et comme nous l’avions et comme nous l’avions 
souligné à maintes reprises (au souligné à maintes reprises (au 
préalable), le conflit provoqué préalable), le conflit provoqué 
par l’Occident en Ukraine a par l’Occident en Ukraine a 
pris les éléments d’un (conflit) pris les éléments d’un (conflit) 
à caractère mondial », a dit le à caractère mondial », a dit le 
président russe, le ton ferme.président russe, le ton ferme.
Il a cependant affirmé que les Il a cependant affirmé que les 
deux attaques ukrainiennes deux attaques ukrainiennes 
menées contre des installations menées contre des installations 
militaires dans les régions militaires dans les régions 
russes de Briansk et de Koursk russes de Briansk et de Koursk 
avaient « échoué ».avaient « échoué ».
Le président russe a menacé Le président russe a menacé 

les Occidentauxles Occidentaux
Dans le même discours, il a Dans le même discours, il a 
menacé les Occidentaux de menacé les Occidentaux de 
frappes. « Nous considérons frappes. « Nous considérons 
être dans notre droit être dans notre droit 
d’utiliser nos armes contre d’utiliser nos armes contre 
les installations militaires les installations militaires 
des pays qui autorisent des pays qui autorisent 
l’utilisation de leurs armes l’utilisation de leurs armes 
contre nos installations », a contre nos installations », a 
averti Vladimir Poutine. « Et averti Vladimir Poutine. « Et 
en cas d’escalade d’actions en cas d’escalade d’actions 
agressives, nous répondrons de agressives, nous répondrons de 
manière toute aussi forte », a-t-manière toute aussi forte », a-t-
il ajouté.il ajouté.
En pleine escalade du conflit, En pleine escalade du conflit, 
Vladimir Poutine a par ailleurs Vladimir Poutine a par ailleurs 
assuré que la Russie était « assuré que la Russie était « 
prête à tous » les scénarios, tant prête à tous » les scénarios, tant 
face à l’Ukraine que face aux face à l’Ukraine que face aux 
Occidentaux. « Nous avons Occidentaux. « Nous avons 

toujours été prêts, et nous le toujours été prêts, et nous le 
sommes toujours, à résoudre sommes toujours, à résoudre 
tous les problèmes par des tous les problèmes par des 
moyens pacifiques, mais nous moyens pacifiques, mais nous 
sommes également prêts à faire sommes également prêts à faire 
face à tout développement », face à tout développement », 
a-t-il déclaré. Plus tôt dans la a-t-il déclaré. Plus tôt dans la 
matinée, le porte-parole du matinée, le porte-parole du 
président russe Dmitri Peskov président russe Dmitri Peskov 
assurait la Russie ferait le « assurait la Russie ferait le « 
maximum d’efforts » pour maximum d’efforts » pour 
empêcher une guerre nucléaire.empêcher une guerre nucléaire.

De nouveaux missiles De nouveaux missiles 
hypersoniqueshypersoniques

Le président russe a annoncé Le président russe a annoncé 
qu’en réponse aux frappes qu’en réponse aux frappes 
de missiles occidentaux en de missiles occidentaux en 
Russie, ses forces ont tiré Russie, ses forces ont tiré 
jeudi sur l’Ukraine avec jeudi sur l’Ukraine avec 
un nouveau type de missile un nouveau type de missile 
balistique hypersonique balistique hypersonique 
baptisé « Orechnik », sans baptisé « Orechnik », sans 
charge nucléaire. Ce tir a visé charge nucléaire. Ce tir a visé 
« un site du complexe militaro-« un site du complexe militaro-
industriel ukrainien », a-t-il industriel ukrainien », a-t-il 
affirmé.affirmé.
L’Ukraine avait rapporté plus L’Ukraine avait rapporté plus 
tôt dans la journée une frappe tôt dans la journée une frappe 
avec un missile inconnu sur la avec un missile inconnu sur la 
ville de Dnipro, dans le centre-ville de Dnipro, dans le centre-
est du pays, qui abrite le groupe est du pays, qui abrite le groupe 
Pivdenmach, qui produit Pivdenmach, qui produit 
notamment des composants notamment des composants 
pour missiles. Kiev accusait pour missiles. Kiev accusait 
Moscou d’avoir utilisé pour Moscou d’avoir utilisé pour 
la première fois un missile la première fois un missile 
intercontinental.intercontinental.

Condamnations unanimes Condamnations unanimes 
des Occidentaux après le tir des Occidentaux après le tir 

de missile russede missile russe
Un tir de missile Un tir de missile 

intercontinental de la Russie intercontinental de la Russie 
sur l’Ukraine « marquerait sur l’Ukraine « marquerait 
une escalade claire » de la une escalade claire » de la 
part de Vladimir Poutine, a part de Vladimir Poutine, a 
estimé jeudi le porte-parole estimé jeudi le porte-parole 
de la Commission européenne de la Commission européenne 
Peter Stano. Un tel missile Peter Stano. Un tel missile 
représenterait un changement représenterait un changement 
« quantitatif et qualitatif » du « quantitatif et qualitatif » du 
conflit, a souligné ce porte-conflit, a souligné ce porte-
parole, reprochant à la Russie parole, reprochant à la Russie 
de « jouer » avec la menace de « jouer » avec la menace 
nucléaire.nucléaire.
Un tir de missile intercontinental Un tir de missile intercontinental 
de la Russie sur l’Ukraine de la Russie sur l’Ukraine 
serait « irresponsable » et serait « irresponsable » et 
marquerait « une escalade » de marquerait « une escalade » de 
la part de Moscou, a commenté la part de Moscou, a commenté 
le porte-parole du Premier le porte-parole du Premier 
ministre britannique Keir ministre britannique Keir 
Starmer. « Il est évident que si Starmer. « Il est évident que si 
ce tir était confirmé, il s’agirait ce tir était confirmé, il s’agirait 
d’un événement extrêmement d’un événement extrêmement 
grave et il s’agirait surtout grave et il s’agirait surtout 
d’une poursuite de l’attitude d’une poursuite de l’attitude 
escalatoire de la Russie », escalatoire de la Russie », 
a indiqué le porte-parole a indiqué le porte-parole 
du ministère des Affaires du ministère des Affaires 
étrangères français Christophe étrangères français Christophe 
Lemoine.Lemoine.
Moscou doit « reconsidérer Moscou doit « reconsidérer 
» l’implication des soldats » l’implication des soldats 

nord-coréens dans la guerre, nord-coréens dans la guerre, 
selon Parisselon Paris

Le ministre des Armées Le ministre des Armées 
Sébastien Lecornu s’est Sébastien Lecornu s’est 
exprimé sur CNews : « exprimé sur CNews : « 
Vladimir Poutine peut infléchir Vladimir Poutine peut infléchir 
les choses en reconsidérant les choses en reconsidérant 
sa position sur la Corée du sa position sur la Corée du 
Nord. Mais c’est escalatoire et Nord. Mais c’est escalatoire et 

évidemment, il va falloir lutter évidemment, il va falloir lutter 
contre cette escalade par tous contre cette escalade par tous 
les moyens », a-t-il jugé.les moyens », a-t-il jugé.
Washington sanctionne une Washington sanctionne une 

cinquantaine de banques cinquantaine de banques 
russesrusses

Le gouvernement américain a Le gouvernement américain a 
annoncé une série de sanctions annoncé une série de sanctions 
visant une cinquantaine visant une cinquantaine 
d’établissements bancaires d’établissements bancaires 
russes afin de limiter « russes afin de limiter « 
l’accès au système financier l’accès au système financier 
international » et réduire le international » et réduire le 
financement de l’effort de financement de l’effort de 
guerre russe en Ukraine.guerre russe en Ukraine.
Ces sanctions, qui visent Ces sanctions, qui visent 
notamment le bras financier notamment le bras financier 
du géant du gaz Gazprom, du géant du gaz Gazprom, 
Gazprombank, concernent Gazprombank, concernent 
également une quarantaine également une quarantaine 
de bureaux d’enregistrements de bureaux d’enregistrements 
financiers et 15 dirigeants financiers et 15 dirigeants 
d’établissements financiers d’établissements financiers 
russes. Sans être liées, russes. Sans être liées, 
ces nouvelles sanctions ces nouvelles sanctions 
interviennent alors que la interviennent alors que la 
Russie est soupçonnée d’avoir Russie est soupçonnée d’avoir 
employé un missile stratégique, employé un missile stratégique, 
une première dans l’histoire une première dans l’histoire 
mondiale, pour frapper la ville mondiale, pour frapper la ville 
ukrainienne de Dnipro.ukrainienne de Dnipro.
Moscou revendique la prise Moscou revendique la prise 
d’une autre localité près de d’une autre localité près de 

KourakhovéKourakhové
La Russie a revendiqué la La Russie a revendiqué la 
prise d’une petite localité près prise d’une petite localité près 
de Kourakhové, dans l’est de de Kourakhové, dans l’est de 
l’Ukraine, l’un des secteurs du l’Ukraine, l’un des secteurs du 
front où ses troupes avancent front où ses troupes avancent 
depuis plusieurs mois face à depuis plusieurs mois face à 
l’armée ukrainienne.l’armée ukrainienne.

auto : 
BYD compte faire comme Tesla pour réduire encore 

plus le prix de ses voitures électriques

BYD serait sur le point YD serait sur le point 
d’adopter le gigacasting d’adopter le gigacasting 
pour produire ses pour produire ses 

voitures électriques. Cette voitures électriques. Cette 
technique, déjà utilisée par technique, déjà utilisée par 
Tesla permet de réduire très Tesla permet de réduire très 
fortement le nombre de pièces fortement le nombre de pièces 
nécessaires, ce qui a pour effet nécessaires, ce qui a pour effet 
de diminuer également le coût de diminuer également le coût 
de production. Résultat, les de production. Résultat, les 
véhicules bénéficiant de cette véhicules bénéficiant de cette 
technique sont moins chers technique sont moins chers 
pour les clients.pour les clients.
Implantée en Europe depuis Implantée en Europe depuis 
l’an dernier, BYD poursuit sa l’an dernier, BYD poursuit sa 
montée en puissance partout montée en puissance partout 
dans le monde. La firme basée dans le monde. La firme basée 
à Shenzhen est encore le à Shenzhen est encore le 
numéro 2 mondial de la voiture numéro 2 mondial de la voiture 
électrique, juste derrière Tesla, électrique, juste derrière Tesla, 
tandis qu’elle est désormais tandis qu’elle est désormais 
numéro 1 dans son pays natal. numéro 1 dans son pays natal. 
Et ce n’est pas fini. Et ce n’est pas fini. 
Une technique bien connueUne technique bien connue
Le constructeur a récemment Le constructeur a récemment 
produit sa dix millionième produit sa dix millionième 
voiture électrifiée. Et voiture électrifiée. Et 
désormais, il souhaite inonder désormais, il souhaite inonder 
encore plus le marché, avec encore plus le marché, avec 
des voitures à prix réduit. Car des voitures à prix réduit. Car 
on le sait, ce point reste encore on le sait, ce point reste encore 
souvent un frein à l’achat, et souvent un frein à l’achat, et 
est donc déterminant pour les est donc déterminant pour les 
clients. Or, la clé pour abaisser clients. Or, la clé pour abaisser 
le tarif d’une auto, c’est surtout le tarif d’une auto, c’est surtout 
de réduire le coût de production. de réduire le coût de production. 
Et cela se fait de plusieurs Et cela se fait de plusieurs 

manières. Il est possible manières. Il est possible 
d’installer des batteries plus d’installer des batteries plus 
petites ou moins chères, mais petites ou moins chères, mais 
aussi de diminuer le nombre de aussi de diminuer le nombre de 
pièces nécessaires.pièces nécessaires.
Tesla est par exemple devenu Tesla est par exemple devenu 
expert en la matière, comme expert en la matière, comme 
l’avaient relevé les ingénieurs l’avaient relevé les ingénieurs 
de chez Toyota en démontant de chez Toyota en démontant 
une Model Y. Tesla utilise une Model Y. Tesla utilise 
justement le gigacasting, pour justement le gigacasting, pour 
produire la voiture en trois gros produire la voiture en trois gros 
modules. Et cette technique, modules. Et cette technique, 
de plus en plus répandue, de plus en plus répandue, 
intéresse aussi le géant chinois intéresse aussi le géant chinois 
de l’électrique. C’est ce de l’électrique. C’est ce 

qu’explique un article publié qu’explique un article publié 
sur le site YZWeekly, spécialisé sur le site YZWeekly, spécialisé 
dans cette solution industrielle.dans cette solution industrielle.
Ce dernier explique que BYD Ce dernier explique que BYD 
vient tout juste d’investir vient tout juste d’investir 
dans une solution de moulage dans une solution de moulage 
sous pression de carrosserie. sous pression de carrosserie. 
Pour l’heure, en revanche, le Pour l’heure, en revanche, le 
constructeur n’a pas encore pris constructeur n’a pas encore pris 
la parole à ce sujet et n’a donc la parole à ce sujet et n’a donc 
pas confirmé cette information. pas confirmé cette information. 
Mais le site chinois semble Mais le site chinois semble 
être particulièrement bien être particulièrement bien 
renseigné, et nous informe renseigné, et nous informe 
que la firme a acheté plusieurs que la firme a acheté plusieurs 
îlots de moulage de très grande îlots de moulage de très grande 

taille, de l’ordre de 9 000 taille, de l’ordre de 9 000 
tonnes. Plusieurs équipements tonnes. Plusieurs équipements 
de support ont également été de support ont également été 
acquis.acquis.
Au total, ce ne sont pas moins Au total, ce ne sont pas moins 
de 390,5 millions de yuans, de 390,5 millions de yuans, 
soit environ 51 millions soit environ 51 millions 
d’euros qui auraient été d’euros qui auraient été 
investis par l’entreprise. Ce investis par l’entreprise. Ce 
montant ne concerne pas que montant ne concerne pas que 
le matériel, mais également les le matériel, mais également les 
infrastructures. Un site d’une infrastructures. Un site d’une 
superficie de 34 386 mètres superficie de 34 386 mètres 
carrés a été construit non loin du carrés a été construit non loin du 
siège de la marque, dans la ville siège de la marque, dans la ville 
de Shenzhen où nous avions pu de Shenzhen où nous avions pu 

découvrir les technologies de découvrir les technologies de 
pointe de BYD.pointe de BYD.
Vers des prix encore en baisse Vers des prix encore en baisse 
?
Selon le site chinois, le Selon le site chinois, le 
constructeur utilise un alliage constructeur utilise un alliage 
d’aluminium pour le moulage d’aluminium pour le moulage 
sous pression. Mais quel est sous pression. Mais quel est 
l’intérêt de cette technique, et l’intérêt de cette technique, et 
comment cela fonctionne ? En comment cela fonctionne ? En 
fait, il faut savoir qu’en général, fait, il faut savoir qu’en général, 
le châssis d’une voiture est le châssis d’une voiture est 
composé de centaines, voire composé de centaines, voire 
de milliers de pièces plus ou de milliers de pièces plus ou 
moins grosses. Or, plus il y moins grosses. Or, plus il y 
en a, plus cela coûte cher. en a, plus cela coûte cher. 
Le but du gigacasting est en Le but du gigacasting est en 
fait de réduire ce nombre, en fait de réduire ce nombre, en 
fabriquant de grandes pièces fabriquant de grandes pièces 
d’un seul tenant.d’un seul tenant.
Pour cela, les constructeurs, tels Pour cela, les constructeurs, tels 
que Volvo, utilisent une grande que Volvo, utilisent une grande 
presse qui permet de mouler presse qui permet de mouler 
des éléments très imposants. Et des éléments très imposants. Et 
les avantages sont nombreux, les avantages sont nombreux, 
puisque cette technique permet puisque cette technique permet 
de réduire le poids de la voiture, de réduire le poids de la voiture, 
mais aussi de faire évoluer plus mais aussi de faire évoluer plus 
facilement la production, en facilement la production, en 
créant simplement de nouveaux créant simplement de nouveaux 
moules. En revanche, en cas moules. En revanche, en cas 
d’accident, une pièce conçue d’accident, une pièce conçue 
grâce au gigacasting sera moins grâce au gigacasting sera moins 
facile à réparer. Ce qui aura facile à réparer. Ce qui aura 
pour effet de faire grimper pour effet de faire grimper 
le prix des réparations et de le prix des réparations et de 
l’assurance.l’assurance.

Météo : 
Une violente tempête frappera le nord-ouest de l’Europe

Dans les prochains ans les prochains 
jours, les îles jours, les îles 
Britanniques seront Britanniques seront 

frappées par une tempête frappées par une tempête 
qui apportera, notamment, qui apportera, notamment, 
des vents très violents. Une des vents très violents. Une 
nouvelle dépression qui nouvelle dépression qui 
risque de s'étendre en France risque de s'étendre en France 
et de dégrader les conditions et de dégrader les conditions 
météorologiques qui sont déjà météorologiques qui sont déjà 
très agitées.très agitées.
Depuis ce jeudi soir, une Depuis ce jeudi soir, une 
dépression se creuse au large dépression se creuse au large 
des côtes de la Manche. Aidée des côtes de la Manche. Aidée 
par un courant-jet très puissant, par un courant-jet très puissant, 
cette nouvelle agitation va cette nouvelle agitation va 
se concentrer sur les îles se concentrer sur les îles 
Britanniques dans un premier Britanniques dans un premier 
temps. Au cours du week-end, temps. Au cours du week-end, 
cette nouvelle dépression va cette nouvelle dépression va 
se caractériser comme une se caractériser comme une 
véritable tempête. En effet, véritable tempête. En effet, 
les rafales de vent pourraient les rafales de vent pourraient 
atteindre jusqu'à 140 km/h au atteindre jusqu'à 140 km/h au 
niveau du littoral. À l'intérieur niveau du littoral. À l'intérieur 
des terres, le vent peut dépasser des terres, le vent peut dépasser 
les 110 km/h. L'Irlande, les 110 km/h. L'Irlande, 
l'Écosse et l'Angleterre sont l'Écosse et l'Angleterre sont 
toutes concernées.toutes concernées.
En France, cette agitation En France, cette agitation 

pourrait également se faire pourrait également se faire 
ressentir, mais à très faible ressentir, mais à très faible 
intensité par rapport aux îles intensité par rapport aux îles 
Britanniques. En effet, entre Britanniques. En effet, entre 
samedi et dimanche, les rafales samedi et dimanche, les rafales 
de vent attendues au niveau des de vent attendues au niveau des 
côtes de la Manche pourraient côtes de la Manche pourraient 
atteindre les 70, 80, km/h. atteindre les 70, 80, km/h. 
En plus du vent, des chutes En plus du vent, des chutes 

de pluie, parfois importantes, de pluie, parfois importantes, 
devraient être constatées sur devraient être constatées sur 
cette partie de l'Hexagone. cette partie de l'Hexagone. 
Toutefois, concernant les Toutefois, concernant les 
températures, l'impact sur le températures, l'impact sur le 
thermomètre sera inattendu.thermomètre sera inattendu.

La tempête amènera une La tempête amènera une 
météo douce en Francemétéo douce en France

En effet, cette nouvelle En effet, cette nouvelle 

dépression va chasser la masse dépression va chasser la masse 
d'air froid qui est actuellement d'air froid qui est actuellement 
sur la France. Résultat : malgré sur la France. Résultat : malgré 
quelques gelées attendues quelques gelées attendues 
sur la moitié du pays samedi sur la moitié du pays samedi 
matin, les températures vont matin, les températures vont 
progressivement remonter. Cela progressivement remonter. Cela 
va commencer au niveau de la va commencer au niveau de la 
côte atlantique, où les valeurs côte atlantique, où les valeurs 

matinales pourraient dépasser matinales pourraient dépasser 
le seuil des 10 degrés samedi le seuil des 10 degrés samedi 
matin. Selon le site spécialisé matin. Selon le site spécialisé 
Tameteo, le pic de douceur Tameteo, le pic de douceur 
devrait avoir lieu au cours de la devrait avoir lieu au cours de la 
journée de dimanche.journée de dimanche.
En effet, durant cette période, En effet, durant cette période, 
aucune région française n'aura aucune région française n'aura 
des températures inférieures des températures inférieures 
à 10 degrés. Dans le sud, le à 10 degrés. Dans le sud, le 
mercure pourrait dépasser 20 mercure pourrait dépasser 20 
degrés à certains endroits. degrés à certains endroits. 
Avec cette configuration, Avec cette configuration, 
dans certaines zones, les dans certaines zones, les 
températures pourraient températures pourraient 
dépasser les normales de saison dépasser les normales de saison 
de près de 12 degrés. Toutefois, de près de 12 degrés. Toutefois, 
cette douceur exceptionnelle ne cette douceur exceptionnelle ne 
devrait pas durer longtemps.devrait pas durer longtemps.
Selon les prévisions de Météo Selon les prévisions de Météo 
France, à partir de mardi France, à partir de mardi 
prochain, les températures prochain, les températures 
vont de nouveau repasser sous vont de nouveau repasser sous 
le seuil des 10 degrés au cours le seuil des 10 degrés au cours 
de la journée, se rapprochant de la journée, se rapprochant 
ainsi des normales de saison. ainsi des normales de saison. 
À certains endroits, les valeurs À certains endroits, les valeurs 
devraient même passer en devraient même passer en 
dessous des normales.dessous des normales.
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En Bref...

La Chine bat tous les records avec la plus 
grande machine à hypergravité du monde 

Le tout tactile dans les voitures ?

Voici la voiture la plus rapide du monde !
Les États-Unis ont depuis 
plusieurs années entrepris de 
sanctionner de plus en plus 
durement le secteur de la 
tech chinoise, notamment au 
niveau des semi-conducteurs. 
Washington fait ainsi tout pour 
obérer le développement de son 
grand rival, avec dans sa ligne 
de de mire particulièrement, 
Huawei.

Le géant chinois a en effet 
réussi à survivre aux sanctions 
mises sur lui il y a près de 
cinq ans en développant une 
industrie autonome dans les 
puces, et ce, même si les États-
Unis continuent de lui mettre 
des bâtons dans les roues. 
La preuve, avec la mise en 
production de masse de sa puce 
IA la plus puissante.

La puce Ascend 910C va être 
produite en masse

Du côté de Washington, on 
craint plus que tout que la Chine 
puisse avancer rapidement vers 
l’autonomie technologique dans 
le secteur des semi-conducteurs. 
Et pourtant, l’empire du Milieu 
avance. On sait en effet que les 
géants de ce pays pourraient 
déjà graver en 5 nm, voire en 3 
nm.

Et d’après Reuters, dans le 
domaine des puces IA, la Chine 
avance aussi, grâce à Huawei. 
La firme chinoise serait en effet 
prête à lancer la production de 
masse de sa puce Ascend 910C, 
durant le premier trimestre 
2025. Une puce que Huawei 
présente comme aussi puissante 
que le standard actuel dans le 
domaine, la H100 de NVIDIA.

Il faut tout de même noter que 
cette bonne nouvelle pour la 
Chine doit tout de même être 
nuancée. SMIC, la plus grande 
fonderie de Chine, et qui a en 
charge la production de ces 
semi-conducteurs, affiche un 
rendement (yield) très faible 
pour les Ascend 910C, de l’ordre 
de 20% selon les informations 
de Reuters. Une faiblesse due à 
des manques en équipement de 
lithographie.

Toujours selon la même source, 
il est nécessaire d›atteindre 
un rendement de 70% pour 
que la production de puces 
très avancées soit viable 
commercialement. À noter 
que pour ce qui est de la puce 
Ascend 910B, la puce IA la plus 
puissante de Huawei à l›heure 
actuelle, SMIC affiche un 
rendement de 50%.

La voiture la plus rapide 
du monde est : la Bugatti 
Mistral W16 ! Si ce record 

n’a pas pu être homologué, le 
puissant cabriolet est parvenu à 
atteindre les 453,91 km/h.

Avec ses bolides faisant 
dans l’hyperlatif, Bugatti est 
coutumier des records de vitesse. 
La marque vient d’atteindre les 
453,91 km/h, en Allemagne, 
sur une piste d’essai. L’auto en 
question est une Mistral W16 
modifiée pour l’occasion. Le 
cabriolet est propulsé par le 
moteur W16 de 8 litres à quatre 
turbocompresseurs de Bugatti. 
Un moteur de 1 600 ch qui n’a 
rien de nouveau et que l’on 
trouvait déjà sur la Veyron, la 
Chiron et, en version modifiée, 
sur la Bolide. Le W16 aurait été 
amélioré pour s’approcher des 1 
825 ch de la Bolide.

Avec ses bolides faisant 

dans l›hyperlatif, Bugatti est 
coutumier des records de vitesse. 
La marque vient d›atteindre les 
453,91 km/h, en Allemagne, 
sur une piste d›essai. L›auto en 
question est une Mistral W16 
modifiée pour l›occasion. Le 
cabriolet est propulsé par le 
moteur W16 de 8 litres à quatre 
turbocompresseurs de Bugatti. 
Un moteur de 1 600 ch qui n›a 
rien de nouveau et que l›on 

trouvait déjà sur la Veyron, la 
Chiron et, en version modifiée, 
sur la Bolide. Le W16 aurait été 
amélioré pour s›approcher des 1 
825 ch de la Bolide.

Ça décoiffe !

Mais pour cette Mistral W16, 
si le record n›est pas officiel, le 
fait de pousser le bolide à près 
de 500 km/h avec une auto dont 
l›aérodynamisme est altéré par 
l›absence de toiture reste un 

exploit. Pour ce test de vitesse, 
le pilote d›essai, Andy Wallace 
qui a gagné Les 24 heures du 
Mans, portait un casque. Il est 
plus que probable qu›il disposait 
également de bouchons d›oreille 
étant donné le volume sonore 
certain qu›a atteint le véhicule 
à ce haut niveau de vitesse sur 
route.

Maintenant, quel est l›intérêt 
d›une telle tentative ? À part 
impressionner les enfants qui 
aiment évoquer ce genre de 
record extravagants, en réalité 
tout le monde se demande 
toujours quelle est la voiture 
la plus rapide du monde. Citer 
Bugatti reste alors une excellente 
publicité pour la marque, même 
s›il y a vraiment peu de candidats 
capables de casser leur tirelire 
pour rouler à un maximum de 
130 km/h sur autoroute avec ce 
genre d›engin.

La Chine est en train de construire 
un centre de recherche sur 
l’hypergravité, et vient d’activer 
la première de ses centrifugeuses 
géantes. Cela devrait permettre 
d’étudier des phénomènes 
dans de nombreux domaines 
scientifiques, dont l’extraction 
des hydrates de gaz naturel des 
fonds marins.

La Chine vient de mettre 
en route l’installation 
hypergravitationnelle la plus 
avancée au monde. Situé dans 
la province du Zhejiang, Chief 
(Centrifugal Hypergravity and 
Interdisciplinary Experiment 
Facility) devrait permettre 
l’étude de phénomènes comme 
la création des montagnes ou 
l’effondrement des barrages.

La construction du site a démarré 
en 2020 et n›est pas encore 
achevée, selon le South China 
Morning Post. À terme, il devrait 
comprendre trois centrifugeuses 

gravitationnelles principales 
et 18 unités embarquées. La 
première centrifugeuse géante 
a été installée et activée pour 
la première fois. Elle est située 
dans une grande pièce dédiée, 
et est composée d›un bras qui 
pivote autour d›un axe central. Le 
module expérimental se trouve 
à une extrémité du bras, avec un 
contrepoids de l›autre. Un grand 
moteur situé sous la pièce fait 
pivoter le bras pour générer une 
force centrifuge et simuler une 
gravité bien plus élevée que celle 
de la Terre.

Une accélération à 1 900 fois la 
gravité terrestre

Cette centrifugeuse peut atteindre 
une accélération de 1 900 g pour 
un poids d›une tonne, soit 1 900 
fois la gravité terrestre. C›est bien 
plus que le record actuel, détenu 
par le Corps du génie de l›armée 
des États-Unis, dont la machine 
peut atteindre 1 200 g pour une 

tonne. L›installation devrait à 
terme comporter six chambres 
expérimentales, chacune 
spécialisée dans un domaine 
précis : l›ingénierie des pentes 
et des barrages, la géotechnique 
sismique, l›ingénierie des grands 
fonds marins, l›ingénierie 
et l›environnement de la 
terre profonde, les processus 
géologiques et le traitement des 
matériaux.

Les chercheurs spécialisés 
dans les grands fonds marins 
comptent notamment s›intéresser 
aux hydrates de gaz naturel, 
une source d›énergie potentielle 
avec une combustion propre, 
qui se trouvent en abondance 
dans les fonds marins et sous le 
permafrost. Les expérimentations 
en hypergravité permettront 
d›étudier la manière de les 
extraire en toute sécurité.

C’est une triste tendance que 
l’on observe dans l’automobile 
depuis l’arrivée de Tesla dans 
les années 2010, et plus encore 
depuis l’essor des marques 
automobiles chinoises : la mode 
du « tout tactile ». Vous savez, 
cette aberration ergonomique 
qui consiste à reléguer toutes 
les commandes usuelles de la 

voiture (multimédia, clim’, 
dégivrage, réglage des sièges, 
aides à la conduite) vers une 
unique interface numérique 
dépourvue de boutons physiques, 
et bardée de menus et de sous-
menus. Avec les conséquences 
qu’on imagine sur l’attention du 
conducteur lorsqu’il se trouve au 
volant. Eh bien le constructeur 

coréen Hyundai dit stop !

Ces annonces font écho à des 
déclarations similaires faites par 
Volkswagen l’année dernière : 
le groupe allemand prépare le 
retour des boutons physiques 
dans l’habitacle de ses modèles 
électriques ID, car les clients 
sont exaspérés. Et c’est la même 

raison qui a poussé Hyundai à 
agir : « Nous nous sommes rendu 
compte que les gens sont stressés, 
agacés et furieux lorsqu’ils 
veulent contrôler quelque chose 
en cas de besoin, mais qu’ils ne 
peuvent pas le faire », expliquait 
le patron nord-américain de la 
marque, Hak Soo Ha.
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Certains antihypertenseurs 
détruisent la capacité des reins 
à filtrer le sang. Mais comment 

? Une étude apporte des 
éléments de réponse, cruciaux 
pour adapter les traitements.

C’est un phénomène 
connu des médecins 
et de leurs patients 

atteints d’hypertension : certains 
médicaments antihypertenseurs 
détruisent au fil du temps la 
capacité des reins à bien filtrer 
et purifier le sang. Toutefois, 
la manière exacte dont ces 
médicaments nuisent aux 
reins demeurait méconnue. 
Récemment, des chercheurs 
américains ont publié une étude 
mettant en évidence le mécanisme 
derrière ce phénomène. Leurs 
travaux ont été publiés dans la 
revue Circulation Research
Les reins sont «reprogrammés» 

pour effectuer un autre travail 
que le filtrage du sang
L’équipe rapporte avoir découvert 
que certains antihypertenseurs 
(principalement les inhibiteurs 
du système rénine-angiotensine) 
reprogramment en quelque sorte 
les reins, si bien qu’ils effectuent 
autre chose que leur important 
travail de filtrage du sang. 
Les reins commencent ainsi à 
produire davantage de rénine, 
une enzyme, les terminaisons 
nerveuses se développent à 
l’excès, les cellules tapissant 
les vaisseaux sanguins des 
reins deviennent trop grosses, 
une inflammation s’installe… 
“Incapable de purifier le sang 
de ses impuretés, le rein [est 
ainsi] transformé en un « organe 
endocrinien neuro-immunitaire 
pathologique »”, déplorer ainsi 
les chercheurs.

Plus précisément, les chercheurs 
ont observé “une stimulation 
excessive des cellules 
productrices de rénine dans le 
rein”, laquelle entraîne le retour 
Une découverte qui va aider à 
trouver des solutions
La bonne nouvelle, si l’on peut 

s’exprimer ainsi, c’est que la 
mise en évidence du mécanisme 
derrière les dégâts causés par 
certains antihypertenseurs sur les 
reins va permettre de travailler à 
des solutions. Et, in fine, aboutir 
à des antihypertenseurs tout 
aussi efficaces mais sans ces 

effets secondaires sur la fonction 
rénale.
Car il n’est évidemment 
pas question de se passer 
d’antihypertenseurs, au vu 
des conséquences néfastes 
d’une hypertension non prise 
en charge : risque de crise 
cardiaque, d’accident vasculaire 
cérébral et d’autres maladies 
cardiovasculaires.
Pour l’heure, les patients 
prenant des médicaments 
antihypertenseurs susceptibles 
de nuire à la fonction rénale 
doivent surveiller d’éventuels 
symptômes (diminution de 
la fréquence des mictions, 
gonflement des jambes ou des 
pieds, convulsions…), et en 
parler à leur médecin prescripteur 
s’ils apparaissent. des cellules à 
un état invasif et embryonnaire.

Quand il s’agit de crise 
cardiaque, les symptômes 

diffèrent en fonction du sexe. 
Et trop de femmes ignorent 

encore, des symptômes 
qui devraient les pousser 
à consulter, dont un en 

particulier.
Les maladies cardiovasculaires 
sont la principale cause de décès 
dans le monde et font environ 
17,9 millions de morts chaque 
année. Cependant, bien qu’elles 
soient également la « première 
cause de mortalité chez les 
femmes » (en France, 200 
femmes décèdent d’une maladie 
cardiovasculaire chaque jour), il 
existe des « disparités entre les 
sexes dans les soins quotidiens 
des patients », alertent experts 
dans la revue Heart. D’après 
eux, l’idée selon laquelle les 
maladies cardiovasculaires est 
l’apanage des hommes a la dent 
dure dans le monde médical 
et contribuent à leur sous-
reconnaissance chez les femmes 
et par conséquent à une prise en 

charge moins qualitative chez 
ces dernières.
En effet, la description actuelle 
des symptômes cardiaques « 
typiques » se base principalement 
sur l’expérience d’hommes 
blancs d’âge moyen. Aussi, 
cette perception « contribue aux 
malentendus chez les cliniciens 
et les profanes, conduit à des 
diagnostics inexacts et pousse les 
femmes à retarder la recherche 
d’un traitement », alertent-ils. 
Selon British Heart Foundation 
(BHF), les femmes sont ainsi 50 
% plus susceptibles de recevoir 
un diagnostic incorrect lorsqu’il 
s’agit de problèmes cardiaques.
« Les maladies cardiaques tuent 
plus de femmes que le cancer du 
sein chaque année, et pourtant, 
des preuves solides provenant 
du monde entier montrent 
que les chances sont contre 
vous si vous êtes une femme, 
en partie à cause de préjugés 
profondément ancrés dans la 
société, notamment en matière 
de santé et de soins », dénonce 

le Dr Sonya Babu-Narayan, 
directrice médicale associée à 
la British Heart Foundation et 
cardiologue consultante.
Pour vous aider à y voir plus 
clair sur des symptômes 
potentiellement annonciateurs 
d’une crise cardiaque mais 
d’apparence pourtant mineurs, 
les experts font donc le point sur 
ce qui devrait vous encourager à 
aller consulter au plus vite.
1/ L’indigestion ou les nausées
Pour les experts, l’indigestion 
est un indicateur largement 
négligé dans les maladies 
cardiaques. Or, selon une étude 
parue dans la revue Circulation, 
ce symptôme est fréquemment 
signalé par les femmes le mois 
précédant leur crise cardiaque.
« Certaines femmes peuvent 
ressentir des symptômes 
gastro-intestinaux, comme des 
nausées, des brûlures d›estomac 
ou une sensation de satiété, 
détaille le Dr Oliver Guttmann, 

cardiologue consultant à 
l›hôpital Wellington au 
Royaume-Uni. Ces symptômes 
peuvent être trompeurs, car 
ils sont souvent associés à des 
problèmes d›estomac plutôt 
qu›à des problèmes cardiaques. 
Les femmes peuvent confondre 
ces signes avec des problèmes 
digestifs courants, ce qui 
retarde la consultation médicale 
appropriée. »

2/ Une gêne thoracique
Pour ce qui est maladies 
cardiaques, « les femmes 
ressentent souvent une sensation 
d’inconfort plutôt qu’une 
douleur franche », explique 
le Dr Guttmann. « Cela peut 
ressembler à une pression, une 
oppression ou une sensation 
de serrement dans la poitrine, 
qui peut être confondue avec 
une indigestion ou de l’anxiété. 
L’inconfort peut durer plusieurs 
minutes ou aller et venir. »

3/ Des douleurs dans des 

zones inattendues

« Une gêne au niveau du dos, 

du cou, de la mâchoire ou 

de l’estomac – surtout si elle 

apparaît soudainement et sans 

explication – pourrait être liée à 

une maladie cardiaque », déclare 

le Dr Chinelo Ojukwu, médecin 

généraliste, au Royaume-Uni 

également.

4/ Un essoufflement anormal

« Se sentir anormalement 

essoufflé pendant des activités 

légères ou même au repos est 

un signal d›alarme potentiel », 

indique le Dr Chinelo Ojukwu. 

« Il est important de noter que 

cela peut se produire sans gêne 

thoracique. Cela peut être un 

signe de fatigue cardiaque et 

nécessite une attention médicale 

immédiate », renchérit le Dr 

Guttmann.

5/ Une fatigue persistante

« Une fatigue persistante et 

accablante sans cause claire qui 

persiste pendant des jours ou des 

semaines peut être un indicateur 

précoce de problèmes cardiaques 

», assure le Dr Ojukwu.

On sait désormais comment certains antihypertenseurs 
nuisent aux reins

Le signe numéro 1 que les femmes ignorent bien trop 
souvent avant une crise cardiaque
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La santé et la beauté de 
la peau commencent dans 
l’assiette. Pour une bonne 

mine, on révise nos habitudes 
alimentaires avec Alexandra 
Fernandez, diététicienne à la 

thalasso Hélianthal Thalazur à 
Saint-Jean-de-Luz.

L’état de notre épiderme 
est en partie le reflet de 
notre alimentation. Les 

traits fatigués, creuses et la mine 
froissée comme du parchemin 
peuvent être signe de mauvais 
réflexes alimentaires. On revoit 
les bases alimentaires pour une 
peau éclatante.

On mange coloré

Pour un teint doré, on consomme 
des aliments riches en bêta-
carotène ou pro vitamine A dont 
les propriétés antioxydantes 
protègent la peau des radicaux 
libres. Le bêta-carotène 
contribue également au joli teint 
en favorisant la synthèse de 
la mélanine, pigment fabriqué 
par les cellules de notre peau. 
Comment profiter de ses bienfaits 

dans l’alimentation ? On fait 
le plein de fruits et de légumes 
colorés : carottes, oranges, 
mâche, brocolis, melon, ...

On consomme des protéines
La kératine et le collagène sont 
les protéines essentielles à la 
constitution des cellules de la 
peau. Il est logique qu›on ait 
besoin de puiser des protéines 
dans son alimentation afin de 
favoriser la bonne régénération 
cellulaire. Au choix : protéines 
animales (viande blanche de 
préférence, poisson, œuf) ou 
végétales (lentilles, pois chiches, 
sarrasin, quinoa, tempeh, etc.).

L›astuce de la diététicienne : on 
varie les protéines végétales et 
on fait différentes associations 
pour fournir à l›organisme une 
protéine de bonne qualité. Par 
exemple : céréales complètes 
(ou graines) + légumineuses (par 
exemple riz complet+ haricots 
rouges ; blé complet+ soja)

La diversification des protéines 
végétales apporte de bonnes 
protéines mais aussi des fibres et 

du fer.

On peut aussi ajouter des 
oléagineux (amandes, noix, 
noisettes, etc.) également sources 
de protéines mais également 
pourvoyeuses d›acides gras 
essentiels, éléments clés qui 
participent, comme les protéines, 
au maintien, à la résistance et 
à l›élasticité des cellules de la 
peau.

On limite le sucre et le 
mauvais gras

Exit pain de mie blanc, pâtes, 
pizza, sucreries et gâteaux... 
Ces produits alimentaires sont 
bourrés de sucre rapide et sont 
donc à limiter au maximum, 
encore plus lorsqu›on a une peau 
à problèmes, car ils déclenchent 
un processus inflammatoire 
et favorisent l›apparition des 
boutons.

Idem pour les produits riche 
en graisse (viande rouge, 
charcuterie, etc) et l›alcool (tout 
comme le stress!) qui créent un 
stress oxydatif dans les cellules 
et brouillent le teint.

Les coups de pouce anti-
boutons

Certains aliments aident à lutter 
contre l’inflammation à l›origine 
de l’acné : curcuma, cannelle, 
oléagineux, chocolat noir.
Si on est adepte du «lait doré», 
la boisson healthy du moment 
qui associe boisson végétale et 
curcuma, on veille à ne pas en 
boire tous les jours car en excès, 
le curcuma peut teinter les dents.

La cosméto naturelle peut 
compléter cette alimentation 
belle peau. Du côté des huiles 

essentielles, certaines d›entre 
elles comme le ravintsara et le 
tea tree (arbre à thé) jouent un 
rôle anti-inflammatoire efficace 
pour contrer les boutons.

L›argile rouge est également 
intéressante pour redonner de 
l›éclat au teint, on peut profiter 
de ses bienfaits en masque (voir 
notre recette cosméto de masque 
à l›argile rouge). Côté huile 
végétale, la carotte est une super 
alliée bonne mine, qu›elle soit 
appliquée pure (macérât huileux 
bio) ou diluée dans sa crème de 
jour habituelle.

Peau des mains craquelées, lèvres 
gercées…Chaque hiver, notre 
peau est mise à rude épreuve. 
« Ce phénomène, combiné à 
la chaleur sèche du chauffage 
central et au fait que nos 
glandes sébacées productrices 
de sébum ralentissent par temps 
froid, peut donner à la peau 
normalement saine une sensation 
de déshydratation. Elle devient 
souvent sensible, ce qui peut 
entraîner des problèmes de peau 
plus graves », explique Arabella 
Preston, ancienne maquilleuse de 
Kate Middleton et cofondatrice 
de la marque de soins Votary, à 
Vogue UK. Afin d’affronter la 
baisse de températures le mieux 
de sa peau possible, Vogue a 
demandé leurs astuces à des 
experts.
1/ Chouchoutez votre peau au 
maximum

« Appliquez des sérums 
hydratants sur une peau propre, 
comme ceux contenant de l›acide 
hyaluronique. Appliquez ensuite 
une huile pour le visage sur tout 
le visage et ajoutez une crème 
nourrissante par-dessus pour 
sceller l›ensemble », explique 
Arabella Preston.

2/ Laissez poser de l’huile sur 
votre visage pendant la nuit

La dermatologue Emma 
Coleman, spécialisée en 
esthétique, vous conseille quant 

à elle de privilégier des huiles 
d’églantier, de soja ou de jojoba 
pour leurs propriétés hautement 
hydratantes, et de laisser poser 
pendant la nuit.

3/ Choisissez une crème 
hydratante adaptée à votre 

type de peau

« Les crèmes hydratantes 
agissent comme une barrière, 
retenant l›humidité et hydratant 
les couches externes de la peau. 
Si vous avez la peau grasse, les 
crèmes hydratantes à base d›eau 
et non comédogènes sont le 
meilleur choix. La peau sèche a 
besoin d›une crème hydratante 
plus épaisse à base d›huile pour 
se réhydrater », indique le Dr 
Elif Benar, dermatologue.

4/ Bannissez les cosmétiques 
déshydratants

Adieu huiles minérales ou 
peelings acides agressifs qui 
endommagent les cellules. « Ils 
réduisent considérablement la 
fonction de barrière cutanée, 
entraînant une perte d’eau 
transépidermique et exposant la 
peau aux éléments », explique 
le Dr Barbara Sturm, médecin 
esthétique.

5/ Utilisez un exfoliant doux

Là encore, privilégiez la douceur 
pour éliminer les cellules 
mortes et sèches de la surface 
de votre peau. Un exfoliant 

doux permettra aux sérums et 
aux crèmes qui suivront d’être 
absorbés plus profondément 
dans la peau. « C’est votre outil 
le plus efficace pour lutter contre 
le teint terne et les points noirs », 
assure le Dr Sturm.

6/ Protégez votre peau de l’eau

Avant d’entrer dans votre 
douche ou votre bain, Preston 
recommande d’appliquer une 
couche d’huile nettoyante 
sur votre peau. « Laissez agir 
pendant que vous vous lavez et 
retirez-la juste avant de sortir. 
Appliquez immédiatement votre 
soin pour la peau ou le corps 
sur une peau juste humide. Cela 
aidera à retenir l›humidité et à 
laisser la peau souple », détaille 
Arabella Preston.

7/ Évitez les douches et les 
bains chauds

Là encore, la prudence est de 
rigueur avec l’eau. Bien qu›un 
bain chaud soit ce dont nous 
rêvons toutes après une longue 
journée hivernale, cette habitude 
relaxante est à proscrire. Trop 
chaude, l›eau déshydratera votre 
peau, endommageant sa barrière 
protectrice naturelle. Aussi, si 
vous succombez à l’appel du 
bain brûlant, pensez à bien vous 
hydrater tout de suite après.
8/ Faites très attention au 
contour de vos yeux et de vos 

lèvres

Vous le savez sans doute, autour 
des yeux et sur les lèvres, la peau 
est plus fine. Elle ne possède 
quasiment pas de glandes 
sébacées pour se protéger. Aussi, 
cet hiver, investissez dans des 
huiles pour protéger et apaiser 
le contour de vos yeux et dans 
des baumes occlusifs pour 
protéger vos lèvres des éléments 
extérieurs.

9/ Achetez-vous un 
humidificateur

La plupart des asthmatiques 
en ont déjà un chez eux. Un 
humidificateur vous permettra de 
reconstituer la couche supérieure 
de l’épiderme en empêchant l’air 
de devenir trop sec, explique 
Jasmina Vico, experte en 
dermatologie. Cette machine 
est particulièrement utile pour 
les personnes dotées chez elles 
de chauffages électriques, dits « 
grille-pain ».

10/ Portez des tissus respirants

Optez pour des couches légères et 
douces au contact de votre peau, 
plutôt que des tissus synthétiques 
qui pourraient provoquer des 
démangeaisons.

11/ Privilégiez les ingrédients 
naturels

Les crèmes et savons parfumés 
pour le corps assèchent 
davantage la peau. Essayez 

plutôt des formules naturelles et 
non parfumées. Celles-ci sont en 
outre bien moins délétères pour 
la santé car moins susceptibles 
de contenir des polluants.

12/ Choisissez un sérum riche 
en vitamine C

La dermatologue Emma Coleman 
recommande un sérum riche 
en vitamine C pour favoriser la 
production de collagène et le 
renouvellement cellulaire.

13/ Appliquez un masque au 
miel trois fois par semaine

« Faites-le le soir après vous 
être démaquillé. Le miel est 
un humectant naturel, ce qui 
signifie qu’il retient l’humidité. 
Cela donnera instantanément à 
votre peau un bel éclat. Laissez 
agir 10 à 15 minutes et n’oubliez 
pas votre cou », conseille Emma 
Coleman.

14/ Incorporez des lipides à 
votre routine

« Il est essentiel d’utiliser 
une bonne crème hydratante 
contenant des lipides et de 
puissants antioxydants. Une 
crème riche contenant des 
ingrédients protecteurs tels que 
l’huile de pépins de raisin est 
recommandée pour préparer 
et protéger la peau tout en la 
gardant bien équilibrée pendant 
les mois les plus froids », déclare 
le Dr Barbara Sturm.

Cette habitude relaxante est à oublier si vous voulez 
une belle peau cet hiver

Les conseils nutri pour une jolie peau



L’artiste français suivi 
par plus de dix millions 
d’abonnés sur les 

réseaux sociaux a déclaré que son 
«management» avait été contacté 
par les services de l’Elysée pour 
lui demander de supprimer un 
message concernant la Palestine. 
Le Palais conteste cette version.

«Il n’a pas été demandé de 
supprimer des posts». C’est 
la réponse laconique donnée 
par l’Elysée, contacté par 
franceinfo, après l’accusation 
portée par l’artiste DJ Snake 
mardi 19 novembre, dans 
Nastalk(Nouvelle fenêtre), une 
émission diffusée sur Twitch. Si 
l’interview du DJ star dure plus 
de deux heures et demie, c’est 
une séquence bien précise qui 
est devenue virale. Interrogé sur 
ses prises de position concernant 
la Palestine, DJ Snake finit 
par expliquer : «Moi je ne suis 
qu’un DJ, normalement ce n’est 

pas mon taf d’aller tweeter 
le président Macron et de me 
retrouver dans des sauces 
et que l’Elysée appelle mon 
management en disant ‘Ouais, 
est-ce qu’il peut supprimer le 
tweet ? Est-ce qu’on peut se 
rencontrer ?’ Mais moi j’ai envie 
de rencontrer personne. Juste, 
mettez fin à ça.»

Démenti de l’Elysée

L’Élysée a-t-il contacté les 
équipes du DJ pour lui demander 
de supprimer un message de 
soutien à la Palestine ? Si le 
palais dément avoir formulé 
cette demande, il ne nie pas 
pour autant être entré en contact 
avec l’artiste. De leur côté, de 
nombreux internautes se sont 
indignés dénonçant pour certains 
«une atteinte grave à la liberté 
d’expression». Des élus se 
sont également emparés de la 
polémique comme le député LFI 

de l’Essonne, Antoine Léaument, 
qui dénonce sur X un «scandale».

Un DJ engagé pour la Palestine

Sollicitées par franceinfo, les 
équipes du DJ n’ont pas encore 
réagi. L’artiste a publié plusieurs 
messages sur ses réseaux sociaux 
depuis le début de l’offensive 
israélienne à Gaza. Le 16 octobre 
2023, il appelait notamment sur 
X(Nouvelle fenêtre) à «stopper 
le génocide à Gaza». Le 27 mai 
2024 il commentait également un 
message d’Emmanuel Macron 
sur X en interrogeant : «C’est 
à partir de combien de civils et 
d’enfants morts le génocide ?»

Début juin, DJ Snake faisait 
également partie des plus de 
230 artistes et influenceurs 
ayant signé une tribune dans 
le journal Libération(Nouvelle 
fenêtre) pour appeler le président 
de la République à reconnaître 
officiellement l’Etat de Palestine. 

Mardi sur Twitch, il explicitait 
également un peu plus les 
raisons de ses prises de position 
concernant la situation à Gaza : 
«C’est tellement une catastrophe. 
Là on parle d’Humanité en fait, 
ce n’est même pas une question 
de Palestiniens ou d’autres, 
c’est juste inadmissible ce qu’il 

se passe, ça fait un an que ça 
dure, et en fait c’est une punition 
collective. Je ne sais pas si on se 
rend compte de la dinguerie. Il y 
a des gens qui sont enfermés et 
on les bombarde depuis un an. À 
un moment donné je ne peux pas 
rester silencieux.»

Message of Love, en 

collaboration avec One Lebanon, 

est un concert qui rassemble des 

stars libanaises pour une soirée 

mémorable de musique dédiée au 
Liban.

Avec les prestations de Tania 
Kassis, Joseph Attieh, DJ 
Rodge, Michel Fadel et Anthony 
Touma, le concert présentera une 
panoplie de succès populaires 
tels que « Lebnan Rah Yerja3 
», « Watani », « Elle s’appelait 
Beirut » et « Waynik Beirut », 
ainsi que des chansons libanaises 
qui réchauffent le cœur et qui 
trouveront un écho profond 
auprès du public.

Le présentateur Wissam Breidy 
sera également de la partie, dans 
le cadre d’une apparition spéciale     

Le cinéaste Spike Lee, connu 
pour des films comme «Malcom 
X» et «BlacKkKlansman», 
présidera cette année le jury de la 
compétition des longs métrages 
du Festival international du film 
de la mer Rouge.

La quatrième édition du festival 
aura lieu à Djeddah, en Arabie 
saoudite, du 5 au 14 décembre, 
dans la vieille ville de Djeddah, 
Al Balad.

La compétition Red Sea: Features 
présentera les plus grandes 
réalisations d’un large éventail 
de cinéastes de la région arabe, 

d’Asie et d’Afrique. Seize longs 
métrages ont été sélectionnés 
pour présenter les œuvres les 
plus convaincantes, uniques et 
impressionnantes de l’année 
écoulée. Les gagnants seront 
sélectionnés par Lee et le reste 
du jury pour recevoir les très 
convoités Yusr Awards.

En 2023, le Yusr d’or du meilleur 
long métrage a été décerné à «In 
Flames», réalisé par Zarrar Khan.

Lee participera également au 
volet In Conversation du festival, 
qui accueille des sommités du 
secteur venues du monde entier 

pour partager leurs points de 
vue et avoir des discussions 
constructives sur leurs pratiques, 
leurs passions et leurs histoires.

Jomana Al Rashid, présidente 
de la Red Sea Film Foundation, 
a déclaré dans un communiqué: 
«En vue de notre quatrième 
édition, nous sommes honorés 
d’accueillir le légendaire Spike 
Lee en tant que président du jury 
du festival cette année. Spike 
est un réalisateur pionnier dont 
l’œuvre emblématique a eu un 
impact durable sur le cinéma en 
tant que média et sur la culture 

en général. Son énergie, sa 
perspicacité et son engagement 
sincère en faveur de la créativité 
et des nouvelles voix font de lui le 
candidat idéal pour diriger notre 
jury cette année - nous avons hâte 
qu’il s’engage avec les talents 
naissants de notre compétition». 

Lee a ajouté: «Ayant eu la chance 
d’expérimenter directement 
l’incroyable réalisation de films, 
l’atmosphère et la créativité du 
Festival international du film de 
la mer Rouge en 2022, c’est un 
privilège de revenir cette année en 
tant que président du jury. En plus 

de créer un creuset où les cultures 
se rassemblent pour célébrer notre 
importante forme d’art, il est vital 
de continuer à mettre en avant les 
jeunes cinéastes émergents qui 
trouvent leur voix dans l’industrie, 
et il est passionnant de voir des 
réalisateurs débutants de toute la 
région arabe, d’Asie et d’Afrique 
dans le cadre de la compétition 
de cette année. J’ai hâte de me 
plonger dans le programme et de 
prendre des décisions qui, j’en 
suis sûr, seront très difficiles à 
prendre aux côtés des éminents 
membres du jury».

Message of Love 
un concert évènement à Dubaï 

au profit du Liban

Spike Lee présidera le jury du Festival international du film 
de la mer Rouge

Citation

DJ Snake affirme avoir été contacté par l’Elysée
 pour supprimer un tweet sur la Palestine
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Une exposition présentant 
les œuvres de quatre 
artistes palestiniens de 

Gaza a été inaugurée à Amman. 
Ces derniers ont illustré les 
horreurs de la guerre et les 
frappes israéliennes sur la bande 
de Gaza.
L’exposition, intitulée Under 
Fire, montre comment ces artistes 
ont persévéré dans leur travail 
malgré les bombardements 
intensifs et la destruction 
généralisée de leurs quartiers et 
de leurs centres culturels.
« L’exposition Under Fire 
présente quatre artistes de Gaza. 
Les artistes de Gaza n’ont pas 
cessé de dessiner depuis le début 
de la guerre ; ils ont continué 
malgré les conditions inhumaines 
auxquelles ils sont confrontés, 
notamment les déplacements 
forcés, la faim et le manque de 
produits de première nécessité. 
Ils ont continué à produire leur 
art, à dessiner et à exprimer les 
conditions dans lesquelles ils 

vivent » a indiqué Mohammad 
Shaqdih, responsable de 
l’exposition et directeur adjoint 
de Darat al-Funun.
Leurs œuvres ont été transportées 
de Gaza vers l’Égypte par le 
point de passage de Rafah avant 
qu’il ne soit fermé par l’armée 
israélienne.
Près de 80 œuvres d’art ont été 
rassemblées et envoyées pour 
être exposées à la Fondation 
Darat al-Funun, dans la capitale 
jordanienne.
Dans les messages transmis par 
les artistes, certains disent : « Si 
vous nous demandez comment 
nous allons, nous ne sommes 
pas bien, mais nous remercions 
Dieu ». Un autre artiste, Basem 
al-Maqousi, déclare : « Ces 
œuvres ne sont pas des œuvres 
d’art destinées à être exposées 
dans des salles d’exposition et 
acquises par des collectionneurs 
d’art, ce sont plutôt des morceaux 
de nos corps, de notre sang et de 
notre chair, nous les avons peints 

pour exprimer la réalité dans 
laquelle nous vivons sous cette 
guerre », a ajouté le responsable 
de l’exposition .
Les œuvres sont accompagnées 
de messages écrits par les artistes 
décrivant leurs conditions de vie 
et leur état psychologique.
« Franchement, ce sont des 

gens très talentueux. Malgré 
tout ce qui se passe pendant la 
guerre, leur talent demeure. Nous 
voyons encore de la créativité 
et de l’art. Et quoi qu’il arrive, 
cela n’éteindra pas (l’art) en 
eux. Malgré tout, ils continuent 
à produire de très belles œuvres. 
C’est un peuple profondément 

opprimé qui mérite bien mieux 

que ce qui lui arrive. », a déclaré 

Layan Mohammad, visiteur.

L’exposition, qui a débuté à la 

mi-octobre, sera ouverte jusqu’en 

mars de l’année prochaine à la 

Fondation Darat al-Funun.

C’est l’une des actrices les plus 
connues de Hollywood. Viola 
Davis s’apprête à recevoir l’un 
des prix les plus prestigieux du 
cinéma américain.  
Le 5 janvier prochain, Viola 
Davis se verra décerner le prix 
Cecil B. DeMille lors de la 
82ème cérémonie annuelle des 
Golden Globes. Un award qui 
récompensent des artistes pour 
l’ensemble de leurs carrières dans 
l’industrie du cinéma, et parfois 
aussi pour leurs engagements 
humanitaires ou associatifs.  
En près de 30 ans de carrière, 
Viola Davis a joué au cinéma, 

à la télévision et également au 
théâtre. À 59 ans, elle a reçu de 
nombreuses récompenses, dont 
un Golden Globe, un Oscar et 
un Tony Awards. En 2017, elle 
inaugure même son étoile sur le 
célèbre Hollywood Walk of Fame.  
Le prix Cecil B DeMille remis lors 
des Golden Globes a été décerné 
à 69 reprises depuis sa création. 
Parmi les anciens lauréats figurent 
Tom Hanks,  Oprah Winfrey et 
Morgan Freeman, entre autres.  
La liste des nominations pour 
la prochaine cérémonie des 
Golden Globes sera annoncée le 9 
décembre prochain.

Les Samoans se battent pour 
maintenir leur culture en vie 
alors qu’une nouvelle génération 
se détourne des traditions. Des 
tatouages à la peinture sur écorce, 
l’artisanat traditionnel samoan est 
célébré comme le cœur battant de 
la vie samoane.
L’une des traditions culturelles les 
plus importantes de Samoa.
Dans un village culturel de la 
capitale Apia, c’est grâce à des 
démonstrations de tatouage 
traditionnel que les habitants 
des îles Samoa partagent l’une 

des traditions culturelles les plus 
importantes de Samoa.
« Ils essaient de montrer leur 
mode de vie et la façon dont ils 
vivent à l’extérieur du village, 
un petit village. Mais c’est là que 
nous sommes. Ils viennent ici et 
essaient de les impressionner sur 
notre façon d’être. », a indiqué 
Lesa Losefo Ahkuoi, bénévole au 
Village Culturel .
Tatau » est un terme samoan 
désignant les tatouages 
traditionnels réservés aux 
hommes, qui consistent en un 

motif dense couvrant le bas du 
corps. Ils sont inscrits avec un 
pigment dans la peau à l’aide 
d’outils traditionnels. Ce rituel 
marque traditionnellement un 
rite de passage pour les hommes 
samoans.
« Samoa est très fière de sa 
culture et de ses traditions. Et 
c’est ce que nous essayons de 
faire. C’est ce que nous faisons 
tous les jours et c’est ce qui 
maintient... et conserve notre 
culture. », a expliqué Taimalelagi 
Tutila Farao, Responsable de 

la communication, Autorité du 
tourisme de Samoa .
Certains signes indiquent que le 
patrimoine culturel des Samoa est 
en train de s’éroder. C’est pourquoi 
des manifestations villageoises 
comme celle-ci permettent de 
maintenir les arts anciens en vie 
au sein de la communauté. C’est 
le cas du tissage de « ie toga », 
des nattes fines traditionnelles 
fabriquées à partir de la plante de 
pandanus.
« Tout le monde ne connaît pas 
le métier de fabricant de siapo 

ou de tapa. C›est en fait... avec 
la mondialisation et l›évolution 
des temps, c›est un artisanat qui 
n›est pas connu de la plupart des 
gens.», a déclaré Taaitulagi Tuioti, 
bénévole au village culturel .
Le tissage est l’un des patrimoines 
culturels que l’office du tourisme 
de Samoa a choisi de présenter 
aux délégués et dignitaires 
internationaux lors de la réunion 
du Commonwealth qui s’est tenue 
en octobre dernier au village 
culturel d’Apia, la capitale.

Guerre Israël-Hamas 
 des artistes illustrent les horreurs de Gaza

Golden Globes 
 Viola davis récompensée pour l’ensemble de sa carrière

Îles Samoa  
la lutte constante pour faire perdurer les traditions
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Après le phénomène 
«Barbenheimer», la 
déferlante «Glicked»? 

Aux Etats-Unis, les exploitants 
de salles espèrent que la sortie 
ce week-end de deux des films 
les plus attendus de l’année, 
«Gladiator II» et «Wicked», va 
enflammer le box-office comme 
«Barbie» et «Oppenheimer» en 
2023.

«Gladiator II» signe le retour de 
Ridley Scott dans la Rome an-
tique, 24 ans après son premier 
péplum auréolé de l’Oscar du 
meilleur film. «Wicked» adapte 
sur grand écran une célèbre co-
médie musicale de Broadway, 
qui chronique les aventures de la 
sorcière du «Magicien d’Oz».

Produits respectivement par les 
mastodontes Paramount et Uni-
versal, les deux films bénéficient 
d’énormes campagnes marke-
ting.

Internet regorge déjà de memes 
«Glicked» ou «Wickiator» tandis 
que les multiplexes et les centres 
commerciaux du pays se parent 
des tons verts et roses associés 
aux sorcières de «Wicked», ou de 
mini-Colisées en carton-pâte.

Personne ne sait si les fans se vê-
tiront de toges ou de chapeaux de 
sorcière, comme ils y sont invi-

tés, mais les exploitants salivent 
d’avance.

«Je suis persuadé que cela va 
être le plus grand Thanksgiving 
que l’industrie ait jamais connu», 
assure à l’AFP Jordan Hohman, 
cadre chez Phoenix Theaters.

Dans cette chaîne de salles, les 
réservations pour «Wicked», 
dans lequel joue la star de la pop 
Ariana Grande, devancent de 
63% celles du carton planétaire 
«Barbie» avant sa sortie l’an der-
nier.

Les salles américaines ont beau 
avoir rebondi, elles n’ont ja-
mais retrouvé leur fréquentation 
d’avant la pandémie.

Elles auraient bien besoin d’un 
coup de pouce en 2024, année 
durant laquelle la programmation 
a été amputée par les retards de 
nombreuses productions, dus à la 
grève qui a paralysé Hollywood 
pendant six mois en 2023.

Seuls quelques films sont vrai-
ment sortis du lot, comme «Vice-
versa 2» de Pixar, ou «Deadpool 
& Wolverine» cet été. Annoncé 
comme une sensation, «Joker: 
Folie à Deux» a viré au bide com-
mercial.Dans ce contexte, l’été 
2023 record porté par «Barbie»  
et sa poupée peroxydée, ainsi 
qu’»Oppenheimer», portrait du 
père de la bombe atomique, fait 
figure de recette à suivre. Lors de 
leur week-end d’ouverture, les 

deux films avaient récolté 245 
millions de dollars en Amérique 
du Nord.

Les studios sont historiquement 
réticents à l’idée de sortir deux 
blockbusters au même moment.

Mais comme le duo «Barben-
heimer», «Wicked» et «Gladia-
tor II» «ne risquent pas de se 
marcher sur les pieds», observe 
David A. Gross, du cabinet Fran-
chise Entertainment Research.

«Ils sont orientés vers des publics 
différents», rappelle-t-il, avec 
une distinction genrée dans le 
marketing.

Les publicités pour «Gladiator 
II» sont omniprésentes pendant 
les matches de football améri-
cain, tandis qu’une ligne de ma-
quillage inspirée par «Wicked» 
est déjà en vente.

Au Cinema Con, grand-messe 
de l’industrie organisée chaque 
année au printemps à Las Vegas, 
Paramount s’était installé au ca-
sino Ceasar’s Palace et y a fait 
entrer un de ses responsables en 
char, flanqués de plusieurs sol-
dats romains.

De son côté, Universal avait dis-
tribué des milliers de fleurs en 
plastiques vertes et roses pour 
illuminer sa conférence sur le 

thème de «Wicked».

Mais malgré cette débauche 
de moyens, égaler les som-
mets atteints par «Bar-
bie» et «Oppenheimer» sera 
difficile.«Barbenheimer était 
un exemple de surperformance 
massive de deux films, (...) un 
scénario idéal inattendu», avertit 
Daniel Lora, expert pour le cabi-
net Boxoffice Media.

Les premiers indicateurs n’en 
restent pas moins encourageants.

«Gladiator II» est déjà sorti dans 
des dizaines d’autres pays la se-
maine dernière et a engrangé 87 
millions de dollars de recettes. 
Paramount espère des chiffres si-
milaires aux Etats-Unis ce week-
end. Pour «Wicked», Universal - 
qui avait produit «Oppenheimer» 
- espère dépasser les 100 millions 
de dollars au box-office nord-
américain ce week-end.

Des perspectives rassurantes 
pour les exploitants de salles, qui 
comptent aussi sur le dessin ani-
mé «Moana 2» de Disney pour la 
fin d’année.

En 2024, «je ne pense pas qu’il 
s’agit d’un phénomène à deux 
films», confie Cory Jacobson, le 
patron de Phoenix Theaters. «Je 
crois qu’il y aura un phénomène 
à trois films.»

L’actrice américaine Kerry 
Washington a montré une robe 
d’Elie Saab à Hollywood cette 
semaine, tandis que Jennifer 
Lopez a opté pour un look du 
créateur libanais Zuhair Murad.

Washington et Lopez ont assisté 
aux 2024 Governors Awards à 
Los Angeles dans leurs créations 
libanaises, la première ayant 
opté pour une robe blanc cassé 
de la ligne Couture printemps/
été 2024 de Saab et la seconde 
ayant montré une pièce perlée de 
la collection Couture automne/
hiver 2024 de Murad.

Lopez a accessoirisé sa tenue 
avec un sac Tyler Ellis, tandis 
que Washington a opté pour des 
bijoux de la marque britannique 
Anabela Chan pour compléter 
l’encolure incrustée de pierres 
précieuses de sa robe.

Lopez a fait son apparition sur le 
tapis rouge juste après un séjour 
à Riyad, où elle s’est produite 
lors du 45e anniversaire du dé-
filé Elie Saab.

La chanteuse est montée sur 
scène en Arabie Saoudite le 13 
novembre aux côtés de Céline 
Dion, Halle Berry, Camila 
Cabello, Nancy Ajram et Amr 
Diab.

L›actrice hollywoodienne Halle 

Berry a ouvert le spectacle en 
portant la même robe Elie Saab 
que lorsqu›elle a remporté son 
premier Oscar en 2002, faisant 
d›elle la première femme noire à 
remporter le prix de la meilleure 
actrice.

Avant le spectacle, Berry a été 
aperçue sur le tapis rouge en 
train de parler de sa première 
rencontre avec Saab en per-
sonne: «C›était le point culmi-
nant de ce voyage pour moi que 
de rencontrer enfin cet homme 
avec lequel je suis inextricable-
ment liée depuis 22 ans, de le 
serrer dans mes bras et de lui 
dire merci».

Le célèbre styliste Law Roach, 

connu pour avoir stylé des célé-
brités hollywoodiennes comme 
Zendaya, Anya Taylor Joy, Bella 
Hadid et Céline Dion, a parlé à 
Arab News de la capacité d›Elie 
Saab à transcender les époques.

«Elie Saab est l›un des rares 
couturiers dont les vêtements 
peuvent être transmis de généra-
tion en génération et réinterpré-
tés».

«Peut-être que quelqu›un s›est 
marié dans cette robe, et peut-
être que des générations plus 
tard, la petite-fille de quelqu›un 
se mariera dans la même robe, 
elle a cette possibilité d›être 
intemporelle et éternelle», a-t-il 
déclaré.

Avec «Gladiator II» et «Wicked», les cinémas américains 
se frottent les mains

Kerry Washington sur le tapis rouge en Elie Saabpour 2024



La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie 
a annoncé, ce jeudi 21 

novembre 2024, l’annulation 
de deux vols à destination 
de Paris, en raison de 
conditions météorologiques 
défavorables affectant 
le trafic aérien. Ces 
perturbations font suite à 
des conditions climatiques 
difficiles qui empêchent 
une opération sécurisée des 
appareils.
Air Algérie annule deux 
vols vers Paris et signale des 
retards
Dans un communiqué 
officiel, la compagnie précise 
que les vols concernés sont :
• Le vol AH1544, 
reliant Annaba à l’aéroport 
Charles de Gaulle à Paris ;
• Le vol AH1118, 
prévu entre Constantine et 
le même aéroport parisien.
En plus de ces annulations, 
Air Algérie informe que 
deux vols prévus au départ 
de l’aéroport d’Orly, à 
Paris, vers Alger ont subi 

des retards importants. La 
compagnie explique que ces 
décalages sont également 
liés à la dégradation des 
conditions météorologiques 
en France.
Les passagers impactés par 
ces perturbations sont invités 
à consulter régulièrement 

les mises à jour publiées 
par la compagnie pour être 
informés des évolutions 
ou des éventuelles 
réorganisations des vols.
Une météo qui perturbe le 
trafic
Les intempéries en Europe, 
et plus particulièrement 

en France, ont 
considérablement perturbé 
le transport aérien ces 
derniers jours, entraînant 
des annulations et des 
retards sur de nombreuses 
lignes. Air Algérie n’est pas 
la seule à être affectée par 
ces aléas, plusieurs autres 

compagnies enregistrant des 
difficultés similaires.
Ces événements rappellent 
l’importance de la 
sécurité dans l’aviation, 
priorité absolue pour les 
compagnies aériennes face 
à des conditions climatiques 
imprévisibles.

L’Agence Presse Service 
(APS) a lancé un 
sondage récompensant 

les meilleurs athlètes algériens 
de l’année 2024. Plusieurs 
athlètes sont nominés et il s’agit 
de ceux qui ont brillé lors des 
Jeux Olympiques Paris-2024.
C’est à partir de l’année dernière 
que l’Agence Presse Service 
(APS) a relancé son traditionnel 
sondage « Brahim Dahmani 
», récompensant le meilleur 
athlète algérien de l’année 
(Messieurs et Dames). Le média 
étatique algérien a publié la liste 
des nominés.
Qui sont les athlètes nominés ?
Il s’agit des athlètes ayant 
brillé lors des Jeux Olympiques 
Paris-2024. On cite notamment 
les médaillées d’or, Imane 
Khelif (Boxe) et KayliaNemour 
(Gymnastique) ainsi que 
Djamel Sedjati, qui a décroché 
la médaille de bronze en 800 
mètres.
Il s’agit aussi de Carole Bouzidi 
(7e en finale du KX 1, et demi-
finaliste au Slalom K1 en Canoé-
Kayak), NihadBenchadli (demi-

finaliste (E/F) et vainqueur de la 
Finale E en Aviron) ou encore, 
Jaouad Syoud (demi-finaliste au 
200 mètres 4 nages en Natation), 
pour ne citer que ceux-là.
L’APS a publié comme base de 
référence, une liste exhaustive 

proposée aux rédactions 
sportives des différents organes 
de presse. Chaque organe aura 
à choisir, par ordre de priorité, 
un maximum de trois athlètes 
pour les hommes et autant 
chez les dames. Mais un seul 

athlète handisport (homme et 
dame), ainsi que le meilleur 
Espoir classé (garçon ou fille), 
par ordre de mérite, selon les 
performances réalisées lors de 
l’année en cours (2024).
Néanmoins, l’APS laisse 

l’initiative aux médias de choisir 
des noms de ladite liste, ou de 
proposer des noms d’athlètes de 
leur choix, mais en respectant 
avec soin, l’échelle des titres 
et performances réalisés durant 
l’année 2024.
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AIR ALGÉRIE :

Deux vols vers Paris annulés et plusieurs perturbations annoncées

MEILLEURS ATHLÈTES ALGÉRIENS 2024 :

Voici la liste des nominés


